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LUTTE CONTRE
LE TERRORISME

Une cache
contenant 

des armes et
des munitions
découverte à
Tamanrasset

Feghouli et Bennacer
retenus dans le onze type

africain de la semaine
Les deux internationaux algériens, Sofiane Feghouli
(Galatasaray/ Turquie) et Ismaël Bennacer (Empoli/

Italie)  ont été retenus dans l'équipe type de la
semaine, basée sur les performances des joueurs

africains dans les différents championnats
européens, établie par le site spécialisé Africa

Football Daily.
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ALGÉRIE-MAURITANIE 

M. Ouyahia reçoit
l'envoyé spécial 

du président
mauritanien 

ALGÉRIE-CUBA
M.Messahel reçoit le ministre

cubain du Commerce extérieur,
de l’Investissement étranger 

et du Partenariat

ALGÉRIE-NIGER
Le ministre du Tourisme
et de l'artisanat en visite

de travail au Niger à partir
d’aujourd’hui
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M.BEDOUI L’A ANNONCÉ À PARTIR DE DJELFA : 

«La daïra de Messaâd concernée
par une promotion dans le cadre

du découpage administratif relatif
aux wilayas déléguées»

PRÉSIDENTIELLE 2019
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F          T B A L L BANQUE 
D'ALGÉRIE

Les
financements

bancaires
devraient
s'orienter

davantage
vers les PME
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DIABÈTE DE TYPE 2
Une nouvelle

hormone serait
capable d'imiter

les effets 
de l'exercice

physique 

Derbal : «L’assainissement des listes
électorales, un gage de précision du
taux de participation et de légitimité

pour le vainqueur des élections» P. 4

LE PRÉSIDENT DU CONSEIL DE LA NATION, M.BENSALAH :

L'approche algérienne dans
le domaine de l'habitat est
«judicieuse» 

Le président du Conseil de la nation, M. Abelkader Bensalah a qualifié, hier, l'approche adoptée par l'Algérie dans le domaine de l'habitat de «judicieuse»,
car prenant en charge définitivement les préoccupations des citoyens pour l'obtention d'un logement décent.
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DISPOSITIFS D’EMPLOI
DAIS ET PID :

50.000 postes
temporaires 

en 2019



Le ministre des Moudjahidine, M. Tayeb Zitouni,
présidera samedi 23 février dans la wilaya de Ta-
manrasset, l’ouverture des travaux du sixième sémi-
naire national sur le rôle de la Base Sud dans le nord
du Mali durant la guerre de la Libération nationale
sous le commandement de Si Abdelkader El Mali.
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GALERIE IFRU DESIGN
Exposition 
de l’artiste 

La galerie d’art
Ifru Design, (sise
au 139, boulevard
krim belkacem,
telemly, Alger),
abrite jusqu’au 6
mars, une exposi-
tion de peinture
de l’artiste plasti-
cien Saïd Debladji.

LE 23 FÉVRIER À TAMANRASSET
Séminaire sur le rôle de la Base sud dans 

le nord du Mali lors de la Guerre de libération 

DEMAIN À LA BIBLIOTHÈQUE
DE TIZI-OUZOU
Rencontre avec
Lynda Chouiten

La Direction de la
Culture de la wilaya
de Tizi-Ouzou, orga-
nise demain jeudi 21
février à partir de 14h,
à la bibliothèque
principale de lecture
publique, une ren-
contre avec l’auteur
Lynda Chouiten.

Le ministre de l’Agriculture, du Développe-
ment Rural et de la Pêche, M. Abdelkader Bouaz-
ghi, entamera aujourd’hui, une visite de travail et
d’inspection de deux jours dans la wilaya de Mos-
taganem. Au cours de cette visite, le ministre ins-
pectera plusieurs exploitations agricoles et
tiendra des réunions avec les agriculteurs et les
éleveurs de la wilaya. M. Bouazghi présidera de-
main jeudi 21 février, les travaux de la journée na-
tionale sur la filière maraichère. 

LE 23 FÉVRIER AU MERCURE
Rencontre d'experts
en oncologie
« Onco’nnect 
les Experts»

Merck, acteur majeur dans le domaine des
sciences et des technologies, organisera samedi
23 février à l'hôtel Mercure, la première session
d’une série de rencontres et d’échanges entre les
experts de l’oncologie en Algérie qui permet de
faire le point  sur l’innovation et la personnalisa-
tion du traitement dans les cancers colorectaux
métastatiques .  Cette rencontre scientifique in-
titulée, «Onco’nnect les Experts», regroupera
plus de 450 praticiens entre oncologues, chirur-
giens, anatomopathologistes et radiothéra-
peutes, autour du thème «Innovation et
personnalisation du traitement dans les cancers
colorectaux métastatiques».

PARLEMENT
Examen des procédures
relatives à la présentation
de la déclaration 
de politique générale 
du Gouvernement 

Le bureau de l'Assemblée populaire
nationale (APN) a tenu, hier, une réunion
sous la présidence de M. Mouad Boucha-
reb, consacrée à l'examen des procédures
relatives à la présentation de la  déclara-
tion de politique générale du Gouverne-
ment. L'ordre du jour de cette réunion
concerne "l'examen des procédures relatives à la présenta-
tion de la déclaration de politique générale du  Gouverne-
ment", précise un communiqué de l'APN. Le bureau de
l'APN a examiné, lors de cette réunion, "les amendements
proposés au projet de loi modifiant et complétant la loi 98-
06 définissant  les règles générales relatives à l'aviation ci-
vile ainsi qu'au projet de loi modifiant et complétant la loi
88-08 relative aux activités de médecine vétérinaire et à la
protection de la santé animale", ajoute la même source.  

NAÂMA 
Caravane de solidarité
au profit des familles
démunies 

Une caravane de solidarité a été
lancée hier à Nâama en vue de la dis-
tribution d'aides aux familles dému-
nies de différentes zones reculées de
la wilaya, à l'initiative du Croissant
rouge algérien (CRA). Le coup d'envoi
de cette opération intervenant dans le
cadre du programme national tracé
par le CRA au profit des habitants des

zones enclavées, a été donné lors d'une cérémonie tenue
en présence de la présidente du CRA, Saïda Benhabiles, et
des autorités locales. L'action consiste en la distribution
de dons en nature (vivres et couvertures), notamment aux
familles nomades, a précisé Mme Benhabiles, soulignant
que l'initiative de son organisation est aussi une contribu-
tion à la concrétisation de la politique de l'Etat dans le do-
maine de la solidarité. "Cette culture de la solidarité
humaine est le reflet même de la préservation de l'authen-
ticité des coutumes et traditions de la société algérienne",
a soutenu la présidente du CRA. Une centaine de familles
bénéficieront des aides de la caravane de solidarité qui
s'est ébranlée de Tirkounet (100 kilomètres au sud du
chef-lieu de la wilaya), pour sillonner deux jours durant
un parcours de quelque 500 kilomètres ponctué par des
haltes dans des zones éparses des communes d'Aïn Sefra,
Tiout, Meghrar, Asla et Nâama. 

SOLIDARITÉ NATIONALE
Installation de la commission 
de facilitation de l’accès des
personnes aux besoins spécifiques
à l'environnement matériel, social,
économique et culturel

La ministre de la Solidarité nationale,
de la Famille et de la Condition de la
Femme, Mme Ghania Eddalia, procédera
cet après-midi à partir de 14h, à l’Ecole
polytechnique d'architecture et d'urba-
nisme (EPAU) d’El Harrach, l’installation
de la commission de facilitation de l’accès
des personnes aux besoins spécifiques à
l'environnement matériel, social, écono-
mique et culturel. Prendront part à cette

rencontre, le ministre de l’Enseignement Supérieur et de la Re-
cherche Scientifique, M. Tahar Hadjar, le ministre de la Forma-
tion et de l’Enseignement professionnels, M. Mohamed
Mebarki, les membres de la commission  et les représentants
des secteurs concernés.

AGRICULTURE ET PÊCHE
Bouazghi 
à Mostaganem

MÉTÉO 
Des vents forts
continueront 
de souffler sur 
le sud du pays 

Des vents forts, parfois en rafales, continueront de
souffler, aujourd’hui, sur plusieurs wilayas du sud du
pays, réduisant "fortement" la visibilité par soulèvements
de sable, selon un bulletin météorologique spécial (BMS)
émis hier par les services de l'Office nationale de météo-
rologie. Les wilayas concernées sont : Bechar et El-
Bayadh, où le vent atteindra les 60/70 km/h, avec rafales
atteignant ou dépassant 80 km/h, et ce, jusqu'à 21h00 de
ce mardi. Les autres wilayas sont: Adrar, Ghardaïa, Ouar-
gla, Tamanrasset et Illizi, avec un vent de 60/70 km/h, ac-
compagné de rafales atteignant ou dépassant 90 km/h,
et ce, jusqu'au mercredi à 18h00, précise la même
source.
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CONSEIL DE LA NATION : 

M.Bensalah : L'approche algérienne
dans le domaine de l'habitat est
«judicieuse» 
Le président du Conseil de la nation, M. Abelkader Bensalah a qualifié, hier, l'approche adoptée par l'Algérie dans le domaine de l'habi-

tat de «judicieuse», car prenant en charge définitivement les préoccupations des citoyens pour l'obtention d'un logement décent.

S'exprimant lors d'une journée
parlementaire sur «les politiques
de l'habitat, d'urbanisme et de la
ville: bilan et perspectives», M.
Bensalah a indiqué que les options
accordées dans le domaine de l'ha-
bitat s'adaptent au développements
enregistrées dans le pays, parti-
culièrement à la faveur de la créa-
tion d'un cadre juridique et orga-
nisationnel «efficace».

«L'évaluation générale du sec-
teur établit que les réalisations ac-
complies sont très bonnes», a-t-il
indiqué, citant le bilan présenté
par les directeurs du secteur.

Ce cadre juridique a permis de
créer de nouveaux procédés «plus
modernes et plus efficaces» qui
ont permis d'adopter une politique
audacieuse ayant contribué au rè-
glement de la crise de logement, à
travers l'élimination des construc-
tions anarchiques et la réalisation
de logements décents, a ajouté M.
Bensalah.

La promotion de la ville et de
l'urbanisme a permis à l'Algérie
de se «hisser» au rang des pays dé-
veloppés, d'autant que les options
prises répondent aux demandes
des citoyens appelant à assurer le
logement décent. Evoquant l'élec-
tion Présidentielle du 18 avril 2019,
le président de la chambre haute
du parlement a affirmé que «la
prochaine échéance électorale est
importante et nous souhaitons
qu'elle se déroule dans le cadre
d'une concurrence loyale et que
le discours politique réponde aux

aspirations de la Nation», appelant
les citoyens à participer massive-
ment à cette élection.

Pour sa part, le ministre de l'Ha-
bitat, de l'urbanisme et de la ville,
M. Abdelwahid Temmar a mis en
avant l'importance des avancées
réalisées dans le secteur de l'ha-
bitat, des avancées, a-t-il dit, ayant
permis d'élargir le parc de loge-
ment qui compte actuellement 9.6
millions d’unités et de réduire le
taux d'occupation des logements
à 4,49 individus.

Le défi demeure, toutefois, «im-
portant», poursuit le ministre pour
qui le secteur exige des mesures
encourageant l'utilisation des ma-
tériaux de construction locaux et
de l’utilisation des énergies re-
nouvelables, en sus de la moder-

nisation du secteur et de l’adapta-
tion des formules de logement aux
spécificités de chaque région.

Il a souligné, en outre, que les
résultats réalisés doivent être
consolidés et soutenus par les au-
torités locales et centrales à travers
la poursuite de leurs efforts sur le
terrain et l’association de tous les
acteurs (maîtres d'oeuvre, cadres,
bureaux d’études et organisations
professionnelles) en vue de rat-
traper les insuffisances enregis-
trées et de réviser les textes légis-
latifs et réglementaires qui ont at-
teint des phases avancées d’éla-
boration.

Le secteur prépare actuellement
le lancement de la formule du lo-
gement locatif promotionnel (LLP)
visant à créer un marché locatif à

des prix de location moyens et étu-
diés, une formule adoptée en vertu
de la loi de Finances 2019, a rappelé
M. Temmar.

Par ailleurs, le ministre est re-
venu à l'augmentation des aides
de l’Etat aux citoyens dans le cadre
de différents programmes de lo-
gement, à l’instar du logement ru-
ral (de 700.000 DA à 1 million DA),
du logement promotionnel aidé
(LPA) (700.000 DA), du logement
social et du logement location-
vente (contribution du citoyen à
hauteur d’un tiers de la valeur et
le remboursement mensuel sur
25 ans).

En outre, la formule du Loge-
ment promotionnel public (LPP)
destiné aux membres de la com-
munauté algérienne établie à
l’étranger, a connu une augmen-
tation en termes de nombre des
souscripteurs qui ont choisi les
wilayas dans lesquelles ils désirent
résider, à 11.500 inscrits dont
20.000 inscrits à cette formule.

Dans le même cadre, 560.000
logements ont été inscrits, un quota
qui couvre le nombre de souscrip-
teurs ayant procédé au paiement

de la première tranche de leurs
logements.

La formule de logement public
locatif (LPL) a permis à 1.27 millions
de familles de bénéficier de loge-
ments, a rappelé M. Temmar, sou-
lignant que cette formule était fi-
nancé totalement par l'Etat en sus
de la réalisation de plusieurs struc-
tures publiques (écoles, universi-
tés, centres médicaux, sûreté).

L'expérience algérienne en ma-
tière d'éradication de l'habitat pré-
caire avait été saluée par l'ONU
Habitat, dont la directrice exécutive
a qualifié l'expérience «d'unique
en son genre»

Près de 24.000 entreprises de
réalisation nationales, dont 1000
classées dans les catégories 5 à 9
(4%), 8000 architectes et 3000 in-
génieurs agrées ont veillé à la réa-
lisation de ces projets, a précisé
M. Temmar. Cette journée parle-
mentaire s'inscrit dans la politique
des journées d'études que compte
organiser le Conseil de la nation
sur les secteurs de l'agriculture,
de l'assurance sociale, l'industrie
et autres. 

Le Conseil national
des droits de l'Homme
(CNDH)   a appelé, hier,
les pouvoirs publics à
poursuivre la consécra-
tion des   dispositions de
la Constitution relatives
à la consolidation des fon-
dements   d'une société
de justice et d'équité à
travers la répartition et
l'exploitation rationnelle
des richesses, a indiqué
le Conseil dans un   com-
muniqué. 

A l'occasion de la cé-
lébration de la Journée
mondiale de la justice
sociale, instituée par l'As-
semblée générale de l'Or-
ganisation des Nations
Unies (ONU), lors de sa
63e session en novembre
2008, le CNDH a appelé
les   pouvoirs publics à
«poursuivre la consécra-
tion les dispositions de
la   Constitution relatifs
à la consolidation des fon-
dements d'une société de
justice et d'équité à tra-
vers la répartition et l'ex-
ploitation rationnelle
des richesses en vue de
leur préservation au pro-
fit des générations   fu-

tures».  
A ce titre, le CNDH a

mis l'accent sur la néces-
sité d'«assurer le droit à
une vie digne garanti par
la Constitution et protégé
par la justice   indépen-
dante et équitable, et ce,
en consécration des prin-
cipes et valeurs   de la
Glorieuse Révolution du
1er Novembre et de sa
Déclaration».  Le CNDH
a salué, à l'occasion de la
célébration de cette Jour-
née, placée,   cette année,
sous le thème «Ni paix ni
développement sans jus-
tice sociale»,   «les efforts
déployés an plan natio-
nal, pour la concrétisa-
tion des   objectifs du dé-
veloppement durable, à
la faveur de la promotion
des droits   socio-écono-
miques du citoyen algé-
rien, dans le respect de
l'Etat de droit   et de la
dignité humaine, et la
réalisation de la justice
sociale».  

Le CNDH, lit-on dans
le communiqué, estime
que «le concept de la jus-
tice   sociale se veut un
avantage primordial pour

l'homme, découlant de
son droit   de jouir d'un
ensemble de droits poli-
tiques, sociaux, écono-
miques et   culturels,
considérés comme des
droits fondamentaux fai-
sant partie   intégrante
des droits de l'Homme».  

Pour ce faire, poursuit
le CNDH, «l'idée de la jus-
tice sociale est   indisso-
ciable de celle des droits
de l'Homme, un principe
consacré dans les
chartes et conventions
internationales, dont la
Proclamation universelle
des droits de l'Homme,
le Pacte international re-
latif aux droits civils et
politiques (PIDCP), le
Pacte international relatif
aux droits économiques,
sociaux et culturels (PI-
DESC), ainsi que les ins-

truments régionaux issus
de   la Commission afri-
caine des droits de
l'Homme et des peuples».
Ledit Conseil affirme,
tout en s'enquérant de
près des événements   na-
tionaux et internatio-
naux, participer aux côtés
de la Communauté   in-
ternationale à l'appui de
ses efforts visant la réa-
lisation de la   prospérité,
de la justice sociale et de
la stabilité au profit des
peuples,   £uvrer à la lutte
contre la pauvreté et à la
réalisation de l'équité
pour   tous», soulignant
que le lien étroit entre le
concept de justice sociale
et   ceux de paix et de dé-
veloppement est désor-
mais plus qu'évident, car
étant   indissociables par
leurs motifs et objectifs». 

CNDH
Appel à la consécration de la Constitution
pour la consolidation des fondements 
de la justice sociale 

L’assainissement des listes élec-
torales en prévision des prochaines
élections présidentielles a conduit à
une baisse de 151.000 inscrits par rap-
port au même rendez-vous électoral
de 2014, a indiqué à Aïn Defla, le pré-
sident de la Haute instance indépen-
dante de surveillance des élections
(HIISE), soutenant que l’assainisse-
ment des listes électorales constitue
un «gage de précision du taux de par-
ticipation et de légitimité pour le vain-
queur». «Le nombre des citoyens ins-
crits sur les listes électorales en pré-
vision des prochaines élections pré-
sidentielles a baissé de 151.000 par
rapport au même rendez-vous élec-
toral de 2014, ce qui dénote du travail
effectué en matière d’assainissement
des listes, lequel constitue un gage
de précision du taux de participation
et de légitimité pour le vainqueur», a
précisé  M. Derbal, en marge d'une
visite visant à s’enquérir des prépa-
ratifs pour le prochain scrutin. «A
chaque jour que Dieu fait, nombre
de personnes bouclent leur 18 ans au
moment où d’autres quittent ce bas-
monde d’où la nécessité de procéder
à l’assainissement des personnes ins-
crites sur les listes électorales, une
opération presque sans fin», a observé
l'invité lundi de la Radio régionale de
Ain Defla. 

S’exprimant sur les visites enta-
mées dans un certain nombre de wi-
laya du pays, il a précisé que celles-ci
visent à une meilleure explication des
prérogatives des représentants de
l’instance et de la nécessité pour eux
de travailler en étroite coordination. 

S’attardant sur la formation, M.
Derbal a fait remarquer que compte
tenu de la diversité qui caractérise les
membres de l’instance (410 dont la
moitié sont des magistrats au moment
où le reste est composé de compé-
tences dont des professeurs, des chi-

rurgiens, des journalistes, des
hommes d’affaires...etc.), le perfec-
tionnement s’impose en vue de les
faire doter d’un certain nombre d’ou-
tils susceptibles de les aider à exercer
leur travail.

«Le travail de l’instance s’effectue
avant, pendant et après les élections,
des étapes qui ont chacune une spé-
cificité et qui, de ce fait, nécessite une
formation appropriée «, a-t-il souligné,
observant que «l’instance accompli
une mission de contrôle, non d’ob-
servation».  

Pour le premier responsable de la
HIISE, l’instance qu’il préside s’em-
ploie à garantir que les voix exprimées
en faveur d’un candidat donné profi-
tent réellement à ce dernier, mettant
en exergue l’indépendance de l’ins-
tance sur les plans législatif, financier
ainsi que celui ayant trait à la prise
de décision. Evoquant les plaintes ou
recours introduits par des individus
s’estimant lésés, il a signalé que ces
derniers sont souvent la résultante
de la méconnaissance ou de la mau-
vaise interprétation de la réglemen-
tation en vigueur, préconisant d’avan-
tage d’intérêt à ce volet. «Souvent,
pour ne pas dire toujours, les plaintes
enregistrées résultent de la mécon-
naissance ou de la mauvaise inter-
prétation de la réglementation en vi-
gueur, des lacunes que seules la re-
cherche et la formation sont à même
de combler», a-t-il argumenté.

M. Derbal s’est par la suite rendu
à la permanence de son instance, dis-
cutant longuement avec ses membres
sur les préparatifs liées aux élections
du 18 avril prochain. Le président de
la HIISE a clos sa visite en se rendant
à l’APC de Boumedfaâ (55 km à l’est
de Aïn Defla), invitant ses membres à
délivrer la carte d’électeur aux citoyens
et à ne pas attendre que ces derniers
se déplacent au siège de la commune.

PRÉSIDENTIELLE 2019 : 
Derbal : «L’assainissement des
listes électorales, un gage de
précision du taux de participation
et de légitimité pour le vainqueur
des élections» 
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COLLECTIVITÉS LOCALES:
M.BEDOUI À PARTIR DE DJELFA: 
«La daïra de Messaâd concernée par une
promotion dans le cadre du découpage
administratif relatif aux wilayas déléguées» 

S'adressant aux élus locaux de cette
commune, M. Bedoui a indiqué que
«cette démarche concerne une région
qui a une histoire prestigieuse, dont les
habitants aspirent, depuis toujours, à
avoir un bond qualitatif en matière de
développement.

C'est une région qui est située au
Sud de la wilaya de Djelfa, profondé-
ment ancrée dans l'histoire de
l'Algérie, en général, et dans l'histoire
de la région en particulier».

Le président de la République, M.
Abdelaziz Bouteflika a donné, en 2015,
des instructions, au titre de la nouvelle
organisation administrative relative à
la création des wilayas déléguées.

C'est le président lui-même qui a
évoqué la région de Messaâd, au même
titre d'autres régions du pays jouissant
des mêmes atouts que recèle cette
région», a souligné le ministre.

«Partant du travail qui a été élaboré
au niveau du ministère de l'Intérieur,
des Collectivités locales et de
l'Aménagement du territoire, et qui est
actuellement au niveau de son
Excellence, le président de la
République, j'assure à tout le monde
que Messaâd est concernée par la nou-
velle organisation administrative, pour
l'ériger au rang de wilaya déléguée», a
affirmé le ministre.

Et d'ajouter, «il s'agit là, d'une
revendication et d'une ambition légi-
time qui émane de l'histoire de cette
région.

Ce sont les richesses et atouts maté-
riels, notamment humains, dont elle
recèle qui ont habilité cette région à
intégrer le Schéma national d'aména-
gement du territoire».

«La promotion de cette région en
wilaya déléguée, se veut comme pre-
mière étape à l'instar des wilayas délé-
guées qui ont été créés qui ont été éri-
gées, par la suite, en des wilayas dotées
de toutes les prérogatives, érigeant ces
vastes régions, de par leurs valeurs, en
wilayas autonomes, à l'avenir, illus-
trant ainsi la vision perspicace du pré-
sident de la République auquel revient
le mérite de cette stratégie clair-
voyante, dans l'aménagement du terri-
toire et l'organisation administrative
des wilayas, dont la concrétisation a
débuté, à partir du Sud jusqu'aux
Hauts-Plateaux, ainsi que dans le Nord

du pays», a-t-il souligné.
Au volet développement, le ministre

qui était accompagné du ministre des
Ressources en eau, Hocine Necib et du
ministre des Travaux Publics et des
Transports, Abdelghani Zaalane, a
entendu les préoccupations soulevées
par la Collectivité locale de la com-
mune de Messaâd, ayant touché à plu-
sieurs aspects liés au développement
en général.

«Les questions soulevées sont légi-
times, partant des ambitions de la
région qui aspire à la réalisation d'un
bond qualitatif en matière de dévelop-
pement à la hauteur des indices qui ont
été mis en relief par le président de la
commune, notamment en ce qui a trait
au nombre des habitants».

Dans ce contexte, le ministre a indi-
qué «cette visite, a pour objectif, don-
ner une forte impulsion à de telles
régions de l'intérieur et résoudre ces
différentes préoccupations soulevées
au plan local, à même de contribuer
directement à donner des résultats et
des impacts positifs dans la vie du
citoyen».

Des structures et des sièges 
de sûreté inaugurés à Mesaad 

et Faidh El Botma
Lors du premier jour de sa visite à la

wilaya de Djelfa, le ministre de
l'Intérieur a inauguré un siège de la
Sûreté urbaine, un célibatorium, un
siège de la brigade mobile de Police
judiciaire (BMPJ) et une unité secon-

daire de protection civile à la com-
mune de Faidh El Botma (50 km à l'Est
de Djelfa) en présence des habitants de
cette localité.

A Messaad, M. Bedoui a présidé l'ou-
verture d'un nouveau siège de la Daira
doté de 08 logements de fonction
auquel une enveloppe de 158 millions
DA a été allouée avant d'inaugurer une
antenne de la Caisse nationale d’assu-
rance sociale des travailleurs salariés
(CNAS) concrétisant ainsi le principe
du rapprochement de l'administration
du citoyen.

Dans le même cadre, M. Bedoui s'est
rendu à la commune de Hassi Bahbah
(50 km au Nord de la wilaya) pour
l'inauguration d'un CEM avant de se
déplacer à la commune de Dar
Chioukh pour s'enquérir des travaux
du projet d'un hôpital de 60 lits dont
l'état d'avancement est à 90%.

Cette structure de santé sera pro-
chainement réceptionnée, selon les
explications données sur site.

Au niveau de la même commune
(Dar Chioukh), le ministre de
l'Intérieur a inspecté un groupement
scolaire et écouté les préoccupations
des citoyens sur le développement
dans la région.

A rappeler que le ministre de
l'Intérieur inspectera au deuxième
jour de sa visite à Djelfa plusieurs pro-
jets et inaugurera différentes struc-
tures au chef-lieu de la wilaya.

Il aura également une rencontre
avec les citoyens au siège de la wilaya.

Le ministre de l'Intérieur, des Collectivités locales et de l'Aménagement du territoire,
Nouredine Bedoui a affirmé, lundi soir à Djelfa, que la Daïra de Messaâd , située 
au sud de la wilaya, était concernée par «une promotion dans le cadre du découpage 
administratif relatif aux wilayas déléguées».

M. BEDOUI: 
«L'installation des panneaux photovoltaïques au niveau 
des écoles-types vise  à inculquer la culture d'exploitation 
de cette ressource importante»

Le ministre de l'Intérieur, des
Collectivités  locales et de l'Aménagement
du Territoire, Noureddine Bedoui a
affirmé,  hier à Djelfa, que le plan d'instal-
lation des panneaux photovoltaïques, au
niveau des écoles-types, à travers les diffé-
rentes communes du pays,  visait, dans sa
dimension stratégique, à inculquer la cul-
ture  d'exploitation de cette ressource
importante.

Au cours de sa visite d'inspection dans
la wilaya de Djelfa qu'il a  entamée par
l'inauguration d'un projet d'extension de
la centrale solaire  photovoltaïque d'Ain El
Ibil (30 km au sud du chef-lieu de wilaya),
M. Bedoui a précisé que les opérations
d'installation de ces panneaux dans des
primaires-types au niveau de 15 à 20 com-

munes de la wilaya avaient pour  objectif de
promouvoir et d'inculquer notamment «la
culture d'exploitation  de ces énergies
alternatives aux jeunes générations».

A ce titre, le ministre a indiqué que
l'Algérie recelait d'importants  atouts en
matière d'énergies renouvelables, notam-
ment l'énergie solaire,  ajoutant que ces
énergies dépassaient largement ce que
recèle le pays en  termes de pétrole et de
gaz.

Accompagné des ministres des
Ressources en eau et des Travaux publics
et  des Transports, Hocine Necib et
Abdelghani Zaalane, le ministre de
l'Intérieur a reçu des explications exhaus-
tives sur le projet d'extension  qui a aug-
menté les capacités de production esti-

mées à 33 MW, permettant,  ainsi, à la cen-
trale dont la superficie a été élargie de 80
hectares  supplémentaires, de produire 53
MW et de passer à la deuxième place après
celle d'El Khoung (Laghouat) qui occupe
une place pionnière à l'échelle  africaine.

Après avoir reçu une évaluation sur les
projets de la Shariket Kahraba wa  Taket
Moutadjadida (SKTM) qui ambitionne de
produire, à l'horizon 2030,  22.000 MW, M.

Bedoui a souligné la nécessité «de valo-
riser ces acquis et de  mettre en avant ces
efforts, un mission qui incombe en parti-
culier aux  responsables locaux, car la
concrétisation de ces projets importants
intervient, ajoute-t-il, en droite ligne avec
la feuille de route du  développement tra-
cée par le président de la République».

«Nous devons, alors, valoriser ces efforts
de développement dans une  action de
proximité à travers laquelle l'on évalue les
efforts de l'Etat  afin de dire aux sceptiques
que l'Algérie est forte, puisant sa force
dans  celle de ses institutions», a-t-il pour-
suivi.

Et d'ajouter: «le citoyen se rend compte
de sa place et des réalisations  accomplies
sur le plan social, et ce dans le cadre de
l'amélioration des  conditions de vie dans
un climat de sécurité et de stabilité.

Nous ne  devons pas, toutefois, oublier
ce que nous avons vécu car la prospérité
n'a  pas de prix et il convient donc d'être
fiers de nos réalisations et de ne  pas dou-
ter de nos capacités».

APS

TRANSPORTS: 
M.Zaâlane : 
«Les projets 
de la ligne ferroviaire
sont une forme
d'aménagement 
du territoire et 
un levier important 
de développement» 

Le ministre des Travaux publics et des trans-
ports, Abdelghani Zaalane a affirmé lundi à Djelfa
que les projets de lignes ferroviaires dans le pays
constituent une forme d'aménagement du terri-
toire et un levier de développement.

La ligne ferroviaire, dont le réseau est passé de
1800Km en 2000 à 4000Km actuellement pour
atteindre 6300 Km entre 2019 et 2020 après
l'achèvement des projets des 2300 Km en cours de
réalisation, a permis le désenclavement des
régions isolées et apporté une valeur ajoutée, a
souligné M. Zaalane, qui accompagnait le minis-
tre de l'Intérieur, des Collectivités locales et de
l'Aménagement du territoire en visite de travail et
d'inspection de deux jours à la wilaya de Djelfa
pour s'enquérir du projet de la ligne ferroviaire
Djelfa - Bouguezoul dont la réception est prévue
pour le mois de juin prochain.

Aussi, le ministre a fait savoir que le réseau fer-
roviaire auquel le président de la République a
accordé un intérêt particulier, avait crée une
attractivité au sein des territoires et préservé l'in-
vestissement, soulignant que «la vision du prési-
dent est le fruit de 10 ans durant lesquels ces pro-
jets ont été décidés».

Selon M. Zaalane, ces projets n'ont pas
concerné, seulement, la réalisation de ligne mais
il a été procédé, en parallèle, à l'achat et la réhabi-
litation des wagons au niveau des ateliers de Sidi
Bel Abbés, Constantine et Alger dans le but de
redynamiser la production nationale d'équipe-
ments».

Il a indiqué, en outre, que 204 wagons étaient
en cours de réhabilitation outre la réhabilitation
de la ligne minière (400 km) reliant le port
d'Annaba à Guelma, Souk Ahras et Tebessa pour
investir dans le Phosphate sur décision du prési-
dent de la République pour augmenter les expor-
tations de cette matière de Un (01) à 10 millions de
tonnes, relevant que cette ligné de double voie
devrait contribuer à la création de la richesse, de
l'emploi et des unités de transformation au
niveau de ces régions.
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BECHAR: 
M.Guitouni : «Création prochaine 
d'une école supérieure de formation
d'ingénieurs en énergie solaire » 

«Nous prévoyons, en marge du
projet de réalisation de l’une des plus
grandes centrales photovoltaïques en
Afrique dans cette région du pays, qui
aura une capacité de production de
300 mégawatts, la création d’une
école supérieure de formation d’ingé-
nieurs spécialisés en énergie solaire et
ce pour pourvoir cette gigantesque
installation énergétique en cadres
locaux pour sa prise en charge», a pré-
cisé le ministre.

«L'Algérie est le pays africain et
méditerranéen disposant du plus
important potentiel en matière
d’énergie renouvelable à l’échelle
régionale, de même que les capacités
les plus appropriées au développe-
ment et à l’exploitation de ce potentiel
énergétique vert.

Ce potentiel demeure le plus
important en terme disponibilité et de
puissance et, sans doute aussi, le plus
compétitif à développer à l’avenir sous
diverses formes», a souligné M.
Guitouni. L’Algérie est en effet l’un
des plus importants gisements
d’énergie solaire au monde avec une
durée d’ensoleillement de 2.000 à
3.900 heures par an, et une irradiation
journalière de 3.000 à 6.000
Wattheures par M2, soit l’équivalent
de 10 fois la consommation mondiale,
selon des spécialistes nationaux.

«La création de cette école spéciali-
sée va certainement être d’un apport
très important au développement de
l’énergie solaire tant dans le sud du
pays que dans d’autres régions du
pays», a estimé le membre du gouver-
nement, lors d’une cérémonie de lan-
cement du projet d’un centre culturel

et sportif de l’entreprise nationale
Naftal au nord de Bechar.

Ce centre, qui s’étend sur 10.000
m2 et dont la réception est prévue
dans les 24 prochains mois, sera doté
de plusieurs infrastructures, dont une
piscine semi-olympique, des terrains
de sports et d’autre servitudes (cafete-
ria, structures de restauration et gar-
derie d’enfants).

Il a nécessité un investissement de
360 millions DA dégagé par Naftal
pour sa concrétisation au profit de ses
travailleurs et des habitants de la com-
mune de Bechar.

Vers une délocalisation du centre 
de carburant de Bechar 

Le ministre de l’Energie a achevé
sa visite de travail de deux jours dans
la wilaya par la lancement des travaux
de réalisation d’un nouveau dépôt de

carburant d’une capacité de stockage
de 21.000 m3, relevant de Naftal qui a
projeté sa réalisation à 40 km au Nord
de Bechar, pour la délocalisation de
l’ancien centre situé en milieu urbain.

Cette structure énergétique, qui
sera réceptionnée en 2020, permettra
grâce à ses 9 bacs à carburant, une
autonomie de la région de 30 jours en
matière de disponibilité des diffé-
rentes variétés de carburant au lieu
des 12 jours actuellement, ainsi que la
création de 120 emplois et la couver-
ture des besoins de la wilaya de Bechar
et de deux localités de la wilaya de
Tindouf, à savoir Hassi-Khebbi et
Oum-Lassel .

L’ancien dépôt de carburant de
Bechar, qui a été créé en 1960 avait
une capacité de stockage de carburant
de 9.000 m3, selon les responsables
locaux de Naftal.

Une école supérieure de formation d’ingénieurs aux métiers de l’énergie solaire sera
créée à Bechar dans le but de développer l’exploitation et l’utilisation de cette énergie
renouvelable, a annoncé hier le ministre de l’Energie, Mustapha Guitouni, en visite
dans la wilaya.

FINANCES: 
Raouya : la modernisation des banques
est «décisive» pour réussir les  réformes
structurelles  

La modernisation ban-
caire constitue aujourd'hui
un jalon «décisif» des
réformes structurelles,
devant favoriser la  diversi-
fication de l'économie
nationale et la mettre sur la
voie d'une  croissance plus
soutenue, a indiqué hier à
Alger le ministre des
Finances,  Abderrahmane
Raouya.  Lors d'une journée
technique sur la moderni-
sation des banques, organi-
sée  par l'Association des
Banques et établissements
financiers (Abef ), en  pré-
sence de responsables de la
Banque d'Algérie, du patro-
nat, de la  centrale syndicale
et de la place financière, M.
Raouya a notamment invité
les banques à faire plus
d'efforts pour mobiliser
l'épargne. «Il est attendu
des banques une contribu-
tion qualitative par une
mobilisation plus intense
de l'épargne et une meil-
leure allocation au  profit
des agents économiques»,
a-t-il recommandé.

Les banques de la place
sont ainsi invitées à amélio-
rer la qualité de  leurs ser-
vices, promouvoir la cou-
verture territoriale et diver-

sifier  davantage la gamme
des produits proposés, a
soutenu le ministre.

Il est également attendu
des banques des efforts
conséquents en termes de
formation et de valorisation
des ressources humaines
surtout sur les volets  por-
tant sur l'évaluation et la
gestion des risques, l'action
commerciale et  les sys-
tèmes d'information, a-t-il
insisté.

L'expansion de l'activité
bancaire ne doit tout de
même pas se faire au  détri-
ment de la robustesse des
indicateurs de solidité
financière, a-t-il  ajouté en
se réjouissant des efforts de
la Banque d'Algérie pour

mettre en  place des dispo-
sitifs réglementaires régis-
sant l'activité bancaire
conformément aux stan-
dards internationaux de
nature à favoriser l'émer-
gence  d'un système ban-
caire moderne et résilient.

A travers quatre panels
techniques, les participants
à cette rencontre  ont
débattu des voies et moyens
pour mener à bien la
réforme des banques  face
aux mutations écono-
miques, la diversification
de l'offre des  financements,
la modernisation des sys-
tèmes d'information ainsi
que  l'inclusion financière.

Ces thèmes représentent
«un échantillon significatif

des actions de  réformes
financières entreprises en
Algérie», selon M. Raouya.

Pour sa part, le prési-
dent de l'ABEF, Achour
Aboud, a souligné que le
secteur bancaire national
était en train d'accélérer sa
mue de façon à  constituer
un véritable vecteur d'inté-
gration de l'économie algé-
rienne dans  le nouveau
paysage international.

«Toute la communauté
bancaire est consciente du
chemin qui reste à  parcou-
rir pour hisser le secteur
aux standards internatio-
naux, mais nul ne  peut
ignorer les avancées signifi-
catives et les réalisations
accomplies par  le secteur
grâce aux différents pro-
gramme de sa mise à
niveau», a-t-il  affirmé.

Selon lui, avec une tren-
taine de banques et établis-
sements financiers,
employant près de 35.000
employés, le secteur ban-
caire et financier  algérien
détient un réseau commer-
cial de plus de 1.500
agences, gère 14  millions
de comptes et un encours
de crédits à l'économie de
10.000  milliards de DA.

PESTE DES PETITS RUMINANTS: 
Bouazghi : «Réception
de 16 millions de doses
supplémentaires de
vaccins avant fin mars» 

Le ministre de l'Agriculture, du Développement rural
et de la Pêche, Abdelkader Bouazghi a annoncé lundi à
Alger la réception, fin mars prochain, de 16 millions de
doses supplémentaires de vaccins contre la peste des petits
ruminants. Répondant aux questions des députés de l'As-
semblée populaire nationale (APN) dans le cadre de
l'examen du projet de loi relative à la médecine vétérinaire,
le ministre a précisé que l'Algérie réceptionnera, fin février,
8 millions de doses de vaccins contre la peste des petits
ruminants et 8 millions autres durant mars prochain. Ces
lots s'inscrivent dans le cadre du marché gré à gré conclu
avec un laboratoire indien en vertu duquel il sera procédé
à la réception des doses de vaccins dont le nombre total
s'élève à 21 millions. L'Algérie a réceptionné fin janvier
dernier le premier lot de 5 millions de doses de vaccins
obtenu, à titre exceptionnel, «grâce aux efforts de la diplo-
matie des ambassadeurs de l'Algérie à l'étranger». Dans
ce cadre, le ministre a déclaré que «l'opérateur indien a
exigé plus de temps pour produire la quantité demandée,
mais grâce à nos ambassadeurs, nous avons pu assurer,
fin du mois dernier, les premières quantités avant la ré-
ception du reste des lots durant février et mars, «. La peste
des petits ruminants a été découverte à Tamanrasset début
novembre 2018 suite aux analyses réalisées après les pré-
mices de la fièvre aphteuse qui sont apparues dans la
région, a fait savoir M. Bouazghi.

A cet effet, 7 laboratoires algériens spécialisés en cette
matière ont procédé à l'analyse des échantillons avant la
confirmation des résultats par des laboratoires interna-
tionaux auxquels recourent plusieurs organisations in-
ternationales à l'image de l'Organisation des Nations Unies
pour l'alimentation et l'agriculture (FAO).

En parallèle, toutes les mesures préventives nécessaires
ont été prises, en tête desquelles figure l'interdiction de la
circulation du bétail à l'intérieur et à l'extérieur des
frontières de l'Algérie du côté sud.

Après constat du diagnostic, des négociations ont été
entamées avec deux laboratoires étrangers pour l'appro-
visionnement des vaccins nécessaires, a ajouté le ministre
qui a indiqué que son département ministériel a demandé
au gouvernement de lui accorder une licence exceptionnelle
pour conclure un marché de gré à gré à cet effet. Concernant
la fièvre aphteuse, un contrat a été conclu avec un laboratoire
français pour l'approvisionnement de 2 millions de doses
de vaccin dont un million réceptionné le 2 février passé.

Dans l'attente de l'arrivée de ce lot, le ministère de
l'Agriculture a recouru aux doses de vaccin acquises en
2018 dans le cadre de sa campagne de prévention ordinaire
et dont le nombre s'élève à près d'un million de doses.
Selon le ministre, la réception du lot restant, soit un million
de doses, est prévue le mois de mars prochain. La campagne
de vaccination se déroule actuellement «de façon ordinaire
avec un suivi et un contact permanent avec les walis», a af-
firmé le ministre. A ce propos, M. Bouazgui a affirmé que
le programme de vaccination touchera tous les bétails à
travers le pays (29 millions têtes ovines et 2 millions
bovines) Des quotas supplémentaires du vaccin seront
acquis vers la fin de mars dans le cadre d'un marché
conclu fin décembre 2018, portant acquisition de 1 à 4
millions vaccins supplémentaires contre la fièvre aphteuse
et de 7 à 21 millions vaccins supplémentaires contre la
peste des petits ruminants.

L'Ordre national des vétérinaires: un espace 
unificateur des professionnels

Concernant le projet de loi amendant la loi de 1988 re-
lative aux activités de médecine vétérinaire et à la protection
de la santé animale, présenté, lundi, devant les membres
de l'APN, le ministre a indiqué que ce texte intervenait
«pour instituer un Ordre national des vétérinaires et sera
un +acquis+ pour la profession et un espace unificateur
pour les vétérinaires». Ce projet de loi a pour objectif de
s'adapter aux développements marquant ce domaine au
niveau international et de répondre aux exigences d'or-
ganisation de cette profession en Algérie. Répondant aux
préoccupations des députés qui ont demandé un amen-
dement «large et approfondi» de la loi relative à la médecine
vétérinaire, M. Bouazgui a fait observer que «l'objectif de
l'amendement en cours se limite à la création de ce nouvel
organe, à laquelle les professionnels n'ont eu de cesse
d'appeler sans pour autant concerner les autres aspects,
dont certains nécessitent d'être modifiés ou complétés.

Mettant en avant l'importance de ce projet de loi relatif
à la santé animale et la sécurité alimentaire en Algérie, le
ministre a rappelé que la faune algérienne s'élevait à 2
millions têtes bovines, 29 millions têtes ovines, 5,4 millions
têtes caprines, 240 millions têtes de volaille destinées à
l'abattage, 28 millions volaille de production des £ufs,
400.000 têtes de chameaux et 70.000 têtes de chevaux.
«Nous importons actuellement 5 % de notre consommation
en viande. Nous somme capable d'arrêter l'importation,
mais cela exige de nous une meilleure maitrise et enca-
drement de notre faune», a-t-il soutenu.

APS



Mercredi 20 février 20196 DK NEWS ÉCONOMIE
FINANCES:
Les financements bancaires devraient
s'orienter davantage vers les PME 

«Dans l'avenir, les financements
bancaires devraient s'orienter davan-
tage vers les industries manufactu-
rières et les services productifs portés
par les PME, à valeur ajoutée avérée», a
avancé M. Loukal lors d'une journée
technique sur la modernisation des
banques, organisée par l'Association
des banques et établissements finan-
ciers (Abef ) en présence du ministre
des Finances, Abderrahmane Raouya,
et des responsables de la place ban-
caire.

M. Loukal a fait remarquer que le
financement bancaire destiné à l'éco-
nomie, même s'il a indéniablement
progressé ces dernières années avec
une hausse annuelle de crédits passée
de 8,7% en 2016 à 12,3% en 2017 et à
13,8% en 2018 , n'a tout de même pas
été «totalement inclusif» dans l'en-
semble des secteurs de l'économie.

Les crédits à l'économie, qui ont
atteint près de 50% du PIB en 2018,
passant de 7.909 milliards de DA (mds
DA) en 2016 à 10.102 mds de DA en 2018,
ont été surtout concentrés sur les sec-
teurs de l'énergie et de l'eau pour ce
qui est des crédits à long terme.

La part des crédits à moyen et long
termes dans le total des crédits à l'éco-
nomie est passée de 57% en 2009 à 75%
en 2018.

Mais cette progression résulte sur-
tout de la hausse des crédits liés au
financement des investissements dans
l'énergie et l'eau, a-t-il soutenu. Mais
vu l'importance des PME dans le déve-
loppement économique du pays,
l'amélioration de la capacité des
banques et du système financier à
accompagner la création et le dévelop-
pement des petites et moyennes entre-
prises productives est plus que jamais
requise. La dynamisation de leurs acti-
vités de conseil à la clientèle et notam-
ment l'expertise en matière d'analyse
de projets est également recommandé,
selon le gouverneur. «Ce sont des
métiers que les banques doivent
nécessairement développer pour pro-
mouvoir le développement des crédits
d'investissement et mieux gérer les
risques», a-t-il dit à l'adresse des ban-
quiers présents.

La Banque centrale consacre, selon

lui, des efforts permanents pour la
promotion de ce segment d'activité
notamment à travers la mise à niveau
et la modernisation des centrales de la
gestion des risques et des impayés.

Abordant les différents axes de la
réforme bancaire et financière, il a
notamment souligné la faible capacité
des banques à collecter l'épargne: «La
collecte des ressources est l'un des
talons d'Achille du système bancaire
algérien». Sur les quelque 5.000 mds
de DA de monnaie fiduciaire en circu-
lation, soit 32% de la masse monétaire
M2, on estime entre 1.500 mds de DA à
2.000 mds de DA l'épargne hors circuit
bancaire des agents économiques, a
rappelé M. Loukal.

«L'amélioration des services ban-
caires existants et une politique agres-
sive d'offre de services bancaires inno-
vants, y compris une politique de taux
attrayants, permettrait certainement
de drainer une grande partie de cette
épargne vers le circuit bancaire», a-t-il
avancé. Cette démarche est d'autant
plus nécessaire que l'actuelle aisance
en matière de liquidité bancaire est
générée, dans l'essentiel, par le finan-
cement monétaire appelé à prendre
fin dans un horizon temporaire limité,
a-t-il soutenu. Notant que le rôle des
banques dans un financement sain et
durable de l'économie nationale est
plus que jamais crucial, surtout que le
financement de l'économie demeure
largement dominé par la dépense
publique, M. Loukal n'a pas manqué
de rappeler que le financement non

conventionnel, même s'il a permis de
desserrer la contrainte financière et
d'assurer la continuité de la dépense
publique, ne pouvait en aucun cas
constituer une solution durable.

Les banques invitées à auditer 
leurs systèmes d'information

La réforme de la gouvernance des
banques doit, à son tour, constituer un
axe majeur de la réforme bancaire
escomptée, guidée par les principes
d'autonomie, d'efficacité et d'obliga-
tion de performance, selon le gouver-
neur qui a invité les banques à accélé-
rer l'amélioration de l'intermédiation
bancaire, en se reposant sur la moder-
nisation de leurs systèmes d'informa-
tion. A cet égard, la commission ban-
caire s'apprête à demander la
conduite, par les banques et établisse-
ments financiers, d'audits de leurs sys-
tèmes d'information sur la base d'un
cahier des charges exhaustif et unifor-
misé, a-t-il fait savoir.

Il a, en outre, invité les banques à
s'atteler à une mise à niveau perma-
nente de leurs ressources humaines et
à sa qualification en vue d'aborder la
réforme financière par une aptitude
plus marquée à l'égard des nouveaux
métiers bancaires.

L'ensemble de ces défis «semblent à
la portée de la place bancaire et finan-
cière dont la résilience aux chocs
externes à été prouvée quatre années
durant avec un fort potentiel de renta-
bilité et une capitalisation adéquate»,
a-t-il estimé.

Les financements bancaires, qui ont progressé de près de 14% en 2018 par rapport 
à 2017, devraient s'orienter davantage vers les industries manufacturières et les services
productifs portés par les PME, a indiqué hier à Alger le Gouverneur de la Banque d'Algérie,
Mohamed Loukal.

INDUSTRIE NUMÉRISÉE : 
Nécessaire partenariat
entre le monde
scientifique 
et la sphère 
socio-économique  

Un partenariat solide entre le monde scienti-
fique  et la sphère socio-économique doit émer-
ger pour permettre à l’Algérie de  développer la
4ème révolution industrielle (industrie 4.0), a
indiqué mardi  à Alger le directeur du Centre de
développement des technologies avancées
(CDTA), Ghouti Merad.

Intervenant lors d'un atelier organisé par le
CDTA et l’entreprise Siemens  Algérie, le même
responsable a estimé que l'industrie numérisée
doit être  personnalisée au niveau des sites
industriels pour répondre aux besoins de
chaque entreprise.

«Le CDTA, l’industrie nationale et les autres
acteurs concernés doivent  donc travailler
ensemble pour améliorer les systèmes de pro-
duction de notre  pays», a-t-il préconisé.

Pour sa part, le directeur de recherche du
CDTA, Brahim Bouzouia, a défini  la quatrième
révolution industrielle ou industrie 4.0 comme
étant une  industrie de production de masse
personnalisée grâce aux usines connectées  et
aux technologies numériques avancées.

Situant son émergence dans les pays les plus
avancés dès 2011, il a  indiqué que cette indus-
trie permet l’intégration complète et la  numé-
risation de la chaine de valeur industrielle.

L’expert a également précisé que l’industrie
4.0 fait suite à la 3ème  révolution industrielle
marquée par l’apparition de la production
automatisée dans les années 70, la 2ème révolu-
tion à la fin du 19e siècle  correspondant à la
production de masse et enfin, la première révo-
lution  industrielle marquée par la production
mécanique au milieu du même siècle.

Par ailleurs, le même responsable a indiqué
que cette 4ème mutation  industrielle mondiale
peut se résumer autour du triptyque: connecti-
vité,  créativité et optimisation.

Le premier point se matérialise à travers les
usines et leurs produits  connectés, les
machines communicantes et un écosystème
industriel bâti en  réseau.

Selon lui, la créativité permise par cette évo-
lution intervient au niveau  des produits indus-
triels, dans leurs usages et dans les services que
propose l’entreprise industrielle. De plus, pour
M. Bouzouia, plusieurs acteurs doivent interve-
nir et  interagir entre eux pour mener à bien la
révolution industrielle au sein de  l'économie
nationale. Il a ainsi cité le gouvernement dans
son rôle d'initiateur et d'incitateur  assurant la
sécurité des données, le monde de industrie
pour ses  investissements dans des modes de
production de haute technologie, les  institu-
tions de développement technique, les centres
de recherche et  développement et les universi-
tés pour former une main d'£uvre hautement
qualifiée familiarisée avec les technologies
numériques adaptées à  l'industrie.

Pour sa part, le directeur général de Siemens
Algérie, Farouk Benabdoun,  a expliqué que la
4ème révolution industrielle permet aux entre-
prises  d'augmenter leur productivité, de
réduire les coûts de production,  d'optimiser la
gestion de stocks tout en améliorant le travail
dans les  usines. Ces évolutions sont possibles
grâce aux flux de données qu'offrent les  outils
numériques (big data) sur la chaîne de produc-
tion. «L'industrie 4.0 est l’avenir de l’Algérie
dans le cadre de la  diversification écono-
mique», a-t-il assuré, estimant que la diversifi-
cation  de l’économie nationale ne passera que
par la modernisation de l’outil de  production
permettant d'augmenter les standards de qua-
lité et, ainsi, de  concurrencer efficacement les
produits importés.  «C'est un investissement
très rentable et les entreprises ont les moyens
et doivent, dès maintenant, avoir cette ambition
pour ne pas rater le train  de la 4ème révolution
industrielle», a-t-il fait valoir. Pour rappel, le
CDTA et Siemens Algérie sont liés par un parte-
nariat  stratégique conclu en 2017 dans le
domaine de la digitalisation  industrielle et de
l'industrie 4.0 ayant pour but l'accompagne-
ment des  compétences locales industrielles et
académiques. Ce partenariat comprend divers
programmes visant à promouvoir le transfert
de savoir-faire dans la recherche et le dévelop-
pement.

EMPLOI:
La CNAC d'Oran ambitionne la création 
de 450 micro-entreprises en 2019  

La Caisse nationale d'assurance
chômage (CNAC) de  la wilaya d'Oran
ambitionne de créer, pour l'année
2019, quelque 450  micro-entreprises
dans divers créneaux pouvant générer
plus de 1.120  emplois, a-t-on appris
mardi de son directeur.

«Pour l'année 2019, nous ambition-
nons de financer 450 projets  d'inves-
tissement pouvant générer jusqu'à
1.125 emplois», a déclaré à l'APS,
Sahraoui Noureddine.

Selon le même responsable, «ces
chiffres pourraient paraître énormes
pour  certains comparativement à ce
qui a été réalisé en 2018, toutefois nous
pouvons le faire et nous avons les
moyens nécessaire de le réaliser.

Nous  avons même réalisé plus que
cela en 2016».

En 2018, l'antenne de la wilaya
d'Oran de la CNAC a financé 52 projets
d'investissement dans les secteurs des
services, de l'Industrie et de
l'Agriculture, ayant généré 130

emplois, a-t-on noté de même source.
Pour cette année, «nous voyons

grand et c'est dans nos capacités de
réaliser cet objectif, pour plusieurs
raisons dont notamment le critère
d'âge de 30 à 55 ans (entre 30 et 50 ans
auparavant), a-t-on souligné,  esti-
mant que «cela permettra à une
grande catégorie d'intégrer ce  dispo-

sitif». Aussi, l'intégration d'un véhicule
dans le projet d'investissement vien-
dra  accroitre la demande sur les cré-
dits CNAC, car les porteurs de projets
posaient souvent le problème du véhi-
cule qui n'était pas intégré dans le
financement du projet, désormais
inclus pour beaucoup d'activités
notamment  les professions libérales
(vétérinaires, auto-écoles, crèches,
traiteurs et  les entreprises de BTPH,
entre autres.

Dans ce même cadre, la commu-
nauté algérienne établie à l'étranger
pourra  bénéficier d'un financement
de la CNAC. Les Algériens de l'étranger
ont  désormais la possibilité d'initier
des projets sur le plan local et  bénéfi-
cier du soutien de la CNAC, a indiqué
le même responsable.

Le montant de l’investissement
peut atteindre jusqu’à dix millions de
dinars (10.000.000 DA) pour chacune
des phases: création ou extension.

APS
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ALGÉRIE-KENYA
APN : installation du groupe
parlementaire d'amitié Algérie-Kenya 

Un groupe parlementaire d'amitié
Algérie-Kenya a  été installé, hier au
s i è g e 
de l'Assemblée populaire nationale
(APN), dans  le but de promouvoir
l'action parlementaire entre les deux
pays, indique un  communiqué de
l'Assemblée. Présidant la cérémonie
d'installation de ce groupe parlemen-
taire, le  vice-président de l'APN, chargé
des Affaires extérieures, Abderrazak
Terbeche, a mis en avant "la grande
importance accordée par l'Algérie aux
fortes relations de coopération et d'ami-
tié qui la lient au Kenya",  soulignant
que "la visite officielle effectuée par le
président de la  République du Kenya,
Uhuru Kenyatta en Algérie a constitué
un premier jalon  vers le renforcement
des relations de coopération, et la pro-
motion des  relations historiques, no-

tamment avec la signature de plusieurs
conventions  et mémorandums par-
ticulièrement dans les domaines du
pétrole, du gaz et de  l'énergie", ajoute
le communiqué. Lors de la cérémonie
d'installation qui s'est déroulée en
présence de  l'ambassadeur du Kenya
à Alger, Lemoshira Richard Moi et
d'un représentant  du ministère des
Affaires étrangères, M. Terbeche s'est
félicité du  rapprochement enregistré
entre les parlementaires des deux
pays, à la  faveur de l'échange de visites".
Il a rappelé, dans ce sens, les deux
sessions de formation organisées par
l'APN, en 2014 et 2016 au profit des ca-
dres de l'Assemblée nationale du  Ke-
nya , plaidant pour la promotion de
"l'action parlementaire, à travers
l'échange d'expertise et d'informations,
et l'approfondissement de la  concer-

tation autour des questions d'intérêt
commun". Pour sa part, le diplomate
kényan a affirmé "la convergence de
vues de son  pays avec celles de l'Algérie,
notamment en ce qui a trait aux ques-
tions de  paix et de sécurité en Afrique",
estimant que "le partenariat parle-
mentaire  prépare le terrain à la coo-
pération dans les domaines écono-
mique et  commercial". Le député Mo-
hamed Abdelhadi, désigné président
de ce groupe parlementaire  d'amitié
a estimé que ce dernier était suscep-
tible de "dynamiser les  relations par-
lementaires entre les deux institutions
législatives, et de  contribuer au déve-
loppement des relations bilatérales,
notamment en ce qui  concerne les
expériences législatives et juridiques,
en sus des autres  questions d'intérêt
commun" 

ALGÉRIE-CUBA
Le ministre cubain du commerce
extérieur et de l'investissement
étranger visite plusieurs structures
sanitaires à Alger  

Le ministre du Commerce extérieur et de   l'In-
vestissement étranger, Rodrigo Malmierca Diaz, a
effectué hier une   visite à plusieurs structures sani-
taires à Alger. 

Le ministre cubain et la délégation l'accompagnant,
ont visité les   différents services de l'Institut Pasteur
à Dely Brahim (Alger) où il a   reçu des explications
exhaustives concernant les principales missions de
cet institut comprenant 13 centres de référence à
travers tout le pays. 

Le ministre cubain qui s'est rendu, par la suite,
au Centre national de   toxicologie, a reçu des expli-
cations sur le rôle de cette structure au   niveau na-
tional. 

La délégation cubaine a, également, visité le Centre
national de contrôle   des produits pharmaceutiques
et le Centre national de pharmacovigilance et   ma-
tériovigilance où il a reçu des explications sur les
missions des deux   centres. 

Ensuite, le ministre cubain et la délégation l'ac-
compagnant se sont rendu   à l'EHS d'Azur-plage
(Ouest d'Alger), spécialisé dans les massages et la
rééducation, avant de se rendre à l'annexe Pasteur
d'entérovirus à Sidi   Fredj. 

Pour rappel, le ministre cubain qui conduit la
délégation de son pays, est   arrivé lundi à Alger
pour participer à la 22ème session de la Commission
mixte algéro-cubaine, prévue du 19 au 21 février.

ALGÉRIE-UE: 
Lancement du
programme «Padsel-
Noa» au profit des
communes de Médéa 

La ministre de la Solidarité nationale, de la Famille et de
la Condition féminine, Ghania Ed-dalia, a procédé, hier à
Médéa, au lancement du programme d’appui au dévelop-
pement local durable et aux activités sociales dans le nord-
ouest de l’Algérie (Padsel-Noa) au profit des quatre com-
munes de la wilaya bénéficiaires de ce programme, en pré-
sence de l’ambassadeur de la délégation de l’Union euro-
péenne (UE) à Alger.

Le lancement opérationnel de ce programme va per-
mettre aux populations des quatre communes ciblées, en
l’occurrence Baata, Ouled-Hellal, Ouled Antar et Kef-
Lakhdar, de bénéficier de projets communautaires appelés
à «améliorer les conditions de vie des habitants de ces com-
munes, de renforcer la création d’emplois et la diversifica-
tion des revenus, outre la valorisation des capacités des
compétences et des structures locales», a indiqué la minis-
tre.

En sus des projets communautaires déjà identifier ou en
phase d’élaboration, couvrant les segments de l’agricul-
ture, l’élevage, les métiers traditionnels et le recyclage, la
ministre a annoncé, la prise en charge, dans le cadre de ce
programme, de la formation d’une quinzaine de jeunes, en
qualité d’accompagnateurs et de facilitateurs, ainsi que
l’encadrement d’une cinquantaine d’associations locales
qui vont servir, plus tard, de relias entre les différents orga-
nismes chargés de l’application de ce programme et les
populations ciblées, a fait savoir Mme Ed-dalia.

La ministre a ajouté qu’un groupe de travail s’emploi
actuellement a finaliser la liste des actions et des projets
qui seront mis a exécution au niveau des six wilaya concer-
nées par le programme «Padsel-Noa», à savoir Médéa, Ain-
Defla, Chlef, Tiaret, Tissemsilt et Saida, affirmant que les
actions à venir «auront un impact certains sur le niveau de
vie des populations ciblées et sont le résultats du travail
d’expertise menés sur le terrain par les différentes com-
missions».

«Une action stratégique 
dans le domaine de

coopération entre l’UE 
et l’Algérie» 

Le programme «Padsel-Noa» est «une action stratégique
dans le domaine de la coopération entre l’union euro-
péenne et l’Algérie et témoigne de l’engagement de l’union
à accompagner l’action de développement des territoires
en Algérie», a déclaré, hier à Médéa, l’ambassadeur de la
délégation de l’union européenne à Alger, John O’Rourke.

«Nous cherchons à partager avec nos amis algériens un
model de développement qui consiste à libérer les énergies
locales et à contribuer à valoriser la dimension territoriale,
qui est un moyen d’aider à intégrer les différents pro-
grammes de développement dans une dynamique destinée
à toute forme d’inégalité», a indiqué ce diplomate, en
marge du lancement du programme Padsel-Noa au profit
des quatre commune de Médéa sélectionnées.

Le programme d’appui au développement local durable
et aux activités sociales (Padsel-Noa), co-financé par
l’Algérie et l’union européenne, à hauteur de 43 millions
d’Euros, dont 23 millions d’Euros à la charge de la partie
Algérienne, s’inscrit en «totale cohésion avec le pro-
gramme du gouvernement Algérien», a expliqué le même
diplomate.

L’ambassadeur de la délégation de l’union européenne
à Alger a estimé, par ailleurs, impératif de donner la prio-
rité aux actions qui ciblent le plus grand nombre possible
de citoyens, issus de ces régions, pour qu’il n’y ait, à l’ave-
nir, aucune forme d’inégalité, dans quelque domaine que
ce soit, ajoutant que «la meilleure façon d’y parvenir est
d’opter pour une démarche inclusive en direction des
couches les plus vulnérables, en les associant à l’élabora-
tion et la mis en £uvre de l’ensemble des actions projetées».

APS

ALGÉRIE - EMIRATS 
Gaïd Salah achève sa visite aux Emirats
arabes unis 

"Le Général de corps
d’Armée Ahmed Gaïd
Salah, vice-ministre de la
Défense nationale, chef
d’état-major de l’ANP a
clôturé, la matinée d’au-
jourd’hui 19 février 2019,
sa visite à l’Etat des
Emirats arabes unis, où il a
été salué à son départ de
l’aéroport d’El-Botaïne
d’Abou Dhabi, par
Monsieur Mohamed
Ahmed El-Baouardi,
ministre d’Etat aux
Affaires de Défense émirati
et le Général-major Faris
El-Mazroui, ministre
d’Etat, conseiller des
Affaires présidentielles des
Emirats arabes unis, ainsi
qu’un nombre d’officiers
des Forces armées émira-
ties", précise la même
source.  A cette occasion, le
Général de corps d’Armée
a souligné que "cette visite
a constitué une opportu-
nité pour rencontrer les
frères émiratis afin d'exa-
miner l'ensemble des voies
et moyens à même de ren-
forcer les liens d’amitié
entre les deux peuples et

de consolider les relations
de coopération dans tous
les domaines d’intérêt
commun, en renouvelant
ses remerciements pour
toute l’hospitalité qui lui a
été réservée, ainsi qu’aux
membres de la délégation
qui l'accompagne, tout au
long de son séjour dans ce
pays frère". 

Pour rappel, le Général
de corps d’Armée a pris
part à la 14ème édition du
Salon international de
Défense, en tant que
"représentant personnel
de son Excellence

Monsieur le Président de
la République, chef
suprême des Forces
armées, ministre de la
Défense nationale, sur
invitation de son altesse
cheikh Mohamed Ben
Rached Al Maktoum, vice-
président de l'Etat, prési-
dent du Conseil des minis-
tres, gouverneur de Dubaï
et ministre de la Défense
des Emirats arabes unis,
adressée à Son
Excellence". 

"Cette visite qui a
constitué une occasion
pour Monsieur le Général

de Corps d’Armée de ren-
contrer les hauts respon-
sables de l’Etat des Emirats
arabes unis, avec lesquels
il a discuté de la réalité des
relations bilatérales entre
les deux pays et les voies de
leur renforcement,
notamment en matière de
coopération militaire,
dont les fabrications mili-
taires représentent un des
pilier principaux", sou-
ligne le communiqué du
MDN, ajoutant que "les
deux parties ont égale-
ment saisi cette opportu-
nité pour louer la qualité
des relations excellentes
entre l’Algérie et les
Emirats arabes unis". 

Le Général de corps
d’Armée a également visité
de nombreux pavillons du
Salon international de
Défense "IDEX-2019" et du
Salon naval de Défense
"NAVDEX" où il s’est
enquis des progrès
atteints, au niveau interna-
tional, dans les domaines
des technologies d’arme-
ment et de fabrications
militaires en général. 

Le Général de corps d’Armée Ahmed Gaïd Salah, vice-ministre de la Défense
nationale, chef d’état-major de l’Armée nationale populaire a achevé hier 
sa visite aux Emirats arabes unis, indique un communiqué du ministère 
de la Défense nationale. 
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OUARGLA: 
Attribution de 150 aides à l’habitat rural
dans la daira d'El-Hedjira 

Ces aides ont été alloués à des béné-
ficiaires dans les communes d’El-
Hedjia (80) et d’El-Alia (70), a-t-on pré-
cisé.

La daira d’El-Hedjia a également
bénéficié pour cette année d’un finan-
cement de 884 millions DA destinés à la
concrétisation de 97 projets de proxi-
mité englobant plusieurs secteurs d’ac-
tivités, à l’instar des travaux publics,
l’éducation et les ressources en eau, a-
t-on signalé. Une deuxième tranche de
financement lui sera notifiée ultérieu-
rement pour renforcer l’action de déve-
loppement, après parachèvement des
projets initialement programmés dans
leurs délais, a ajouté la source.

Lors de sa récente visite de travail
dans cette daira, le wali d’Ouargla,
Abdelkader Djellaoui, a appelé les res-
ponsables des communes d’El-Hedjita
et El-Alia à accélérer les procédures
d’usage pour le lancement au plus tôt
des projets alloués à la daira, et à veiller

à la qualité des travaux de réalisation.
Ces projets de proximité viennent

dans le sillage de programmes complé-
mentaires dont ont déjà bénéficié la

daira d’Ouargla et la wilaya déléguée de
Touggourt pour l’exécution d’opéra-
tions de proximité visant l’amélioration
du cadre de vie du citoyen.

Au moins 150 aides financières destinées à la restauration et la réalisation de logements 
ruraux ont été attribuées à leurs bénéficiaires de la daira d’El-Hedjira au titre du programme 
complémentaire de 2018, a-t-on appris mardi auprès des services de la wilaya.

Direction du commerce de Ouargla: vers
l’ancrage de la culture de vente en soldes 

L’ancrage d’une culture
de vente en soldes à Ouargla
figure parmi les objectifs du
secteur, notamment à tra-
vers la sensibilisation, pour
contribuer à promouvoir
l’activité commerciale et
préserver le pouvoir d'achat
des ménages, a-t-on appris
mardi auprès des cadres de
la Direction locale du
Commerce.

Cette démarche est prin-
cipalement basée sur
l’orientation et la sensibili-
sation autour de la pratique
de ce type de vente saison-
nière qui n’est pas encore
ancrée à Ouargla, à l’instar
de plusieurs wilayas du pays,
non pas uniquement chez
les commerçants mais aussi
chez le consommateur, a
affirmé à l’APS le chef du
service de contrôle des pra-
tiques commerciales à la

Direction du Commerce.
Elle consiste à mettre en

exergue les bienfaits et les
avantages de la vente en
soldes, permettant de don-
ner une véritable opportu-
nité aux commerçants pour
dynamiser leurs activités
commerciales et d’offrir aux
consommateurs l'opportu-
nité de bénéficier de pro-
duits de bonne qualité à des
prix réduits, a souligné Laïd
Rouabah.

Pour pouvoir pratiquer la
vente en soldes, M. Rouabah
a fait savoir qu’il est indis-
pensable de demander une
autorisation auprès de la
Direction du Commerce,
signalant que trois (3) auto-
risations «seulement» ont
été accordées au profit
d’opérateurs économiques
dans la wilaya afin de partici-
per à l’opération de vente en

soldes retenue dans le cadre
de la saison hivernale 2019,
durant la période allant du
18 janvier au 28 février.

Il s’agit de deux magasins
de vêtements ainsi qu’une
papeterie activant au chef
lieu de wilaya, a-t-il dit.

Pour faire face à l’ar-
naque et à tout dépassement
de la part des commerçants,
les agents de la répression
des fraudes relevant de la
Direction du Commerce
sont mobilisés pour multi-
plier les contrôles, indique
M. Rouabah, précisant que
des peines sont applicables à
l’encontre des commerçants
contrevenant au règlement
en vigueur, notamment ceux
qui proposent des réduc-
tions sans l’obtention préa-
lable de l’autorisation.

L’opération de vente en
soldes a été fixée par arrêtés

du wali, en application des
dispositions du décret exé-
cutif n 06-215 du 18 janvier
2006 fixant les conditions et
les modalités de réalisation
des ventes en soldes, des
ventes promotionnelles, des
ventes en liquidation de
stocks, des ventes en maga-
sins d’usines et des ventes au
déballage, signale-t-on.

Approchés par l’APS, de
nombreux clients ont affiché
leur profond regret à l’égard
de pratiques frauduleuses de
certains commerçants, sur-
tout dans le cas de magasins
de vêtements.

La plupart de ces maga-
sins proposent de faux taux
de réduction et de remise
sur les articles, juste pour
attirer la clientèle dans le but
d’écouler d’autres marchan-
dises plus chères, indique-t-
on.

ENERGIE:
Tébessa :
raccordement 
de près de 500 foyers
de Mesloula au réseau
de gaz naturel 

Pas moins de 467 foyers ont bénéficié de la
mise en service du réseau de distribution du gaz
naturel dans la région de Mesloula, située a 4,5
km de la commune d'El-Aouinet, dans la wilaya
de Tébessa dans le cadre des festivités marquant
la journée nationale du Chahid.

La réalisation de ce projet a nécessité la mobi-
lisation d'un investissement de plus de 141 mil-
lions DA, a précisé lundi le directeur de l'énergie,
Ali Nasri, soulignant que la 2ème tranche de ce
même projet sera financée par le Fonds de garan-
tie et solidarité des collectivités locales et concer-
nera 155 autres foyers, ajoutant que les travaux
seront lancés «prochainement».

De son côté, le chef de l’exécutif local, Atallah
Moulati, qui a présidé la cérémonie de raccorde-
ment des foyers de Mesloula au gaz naturel, a
indiqué qu'une enveloppe financière du budget
de la wilaya sera allouée pour raccorder les loge-
ments de cette région en électricité, ainsi que la
réhabilitation de la route reliant Mesloula à El-
Aouinet. Le coup d'envoi du projet de raccorde-
ment de 102 foyers au réseau de gaz naturel,
répartis sur 5 quartiers dans la collectivité de
Mesloua pour un délai de 25 jours, a été donné.

MILA: 
162 foyers 
raccordés au réseau 
du gaz naturel 
à la commune
Grarem Gouga 

Au total 162 foyers de la mechta Guttara dans la
commune de Grarem Gouga au nord de Mila, ont
été raccordés, au réseau du gaz naturel dans le
cadre des festivités célébrant la Journée nationale
du Chahid (18 février), a-t-on constaté.

Cette opération inscrite dans un programme
de raccordement de 264 foyers de cette même
mechta au réseau du gaz naturel pour un inves-
tissement de plus de 75 millions DA a été scindée
en deux (2) lots dont le premier a ciblé 172 foyers
(162 foyers déjà raccordés et le reste en cours),
selon les explications fournies sur place au wali,
M. Mohamed Amier qui a procédé à la mise en
service de l’opération d’approvisionnement en
gaz naturel. Le deuxième lot concernant 92 foyers
sera réceptionné dans «un délai de 3 mois au plus
tard», selon les explications communiquées par
les responsables du secteur.

Avec l’entrée en service de ce premier lot, le
taux de couverture en cette substance a atteint les
64,80% dans la commune de Grarem Gouga, alors
que le taux de couverture à travers la wilaya a
dépassé les 65%, selon le directeur local de
l’Energie, Mohand- Chérif Braham.

La réalisation des différents projets de raccor-
dement au réseau du gaz naturel programmée
dans le cadre de la Caisse de solidarité et de
garantie des collectivités locales (CSGCL) pour le
raccordement de plus de 10.000 foyers en cette
substance énergétique, permettra à la wilaya d’at-
teindre un taux de couverture de 75%, a ajouté le
même responsable.

Le projet de la canalisation de transport du gaz
naturel Hammala-Djimla (dans la wilaya de Jijel)
en passant par 6 communes du Nord de Mila,
lancé en octobre 2018 permettra le raccordement
de 13.000 foyers au réseau du gaz naturel, a
encore ajouté le même responsable.

Selon le même responsable, 1.750 foyers à tra-
vers la wilaya de Mila seront raccordés au réseau
du gaz naturel «avant la fin de l’année 2019» dans
le cadre de programmes sectoriels, en plus de
1.782 foyers qui seront raccordés en 2019 dans le
cadre du budget de wilaya et 1.332 autres foyers
qui seront alimentés en cette substance durant
cette même période dans le cadre de budgets des
communes.

De sa part, le chef de l’exécutif local a indiqué
que les efforts se poursuivent pour prendre en
charge les foyers qui n’ont pas été encore raccor-
dés au réseau du gaz naturel notamment dans les
régions montagneuses.

BATNA: 
Raccordement au réseau de gaz naturel 
de 460 foyers des communes de Lazrou 
et de Seriana 

Un total de 460 foyers répartis sur les communes de
Lazrou et de Seriana, relevant de la wilaya de Batna, a été rac-
cordé lundi au réseau du gaz naturel.

Les deux (2) opérations ont nécessité la mise en place
d’une enveloppe financière globale de 151,12 millions DA pui-
sée de la caisse de solidarité et de garantie des collectivités

locales et du budget de wilaya, selon des explications présen-
tées à cette occasion au wali Abdelkhalek Sayouda. Un mon-
tant financier évalué à 149,4 millions DA parmi ce budget glo-
bal a été mobilisé pour le raccordement en cette énergie de
363 habitations de la commune de Lazrou, tandis que le reste
soit 1,7 millions, a été réservé au profit de 97 foyers du quar-
tier Zeazaâ dans la localité de Seriana, selon les mêmes expli-
cations. Un projet de raccordement en énergie électrique de
346 habitations relevant des dites localités, a été également
lancé, pour un coût global de 41,153 millions DA.

Sur les lieux le wali a insisté sur la nécessité du parachève-
ment des travaux dans un délai de deux (2) mois.

Cette action est inscrite dans le cadre des projets de déve-
loppement consacrés à cette wilaya qui verra cette année le
raccordement au réseau électrique de 5.775 foyers répartis
sur les différentes communes pour un montant de 970 mil-
lions DA, alors que les opérations liées à l’approvisionne-
ment en énergie gazière concerneront 19 954 habitations
financées à hauteur de 3,3 milliards DA.

La visite du chef de l’exécutif local aux communes de
Seriana, Lazrou et Ain Djasser a porté aussi sur l’inaugura-
tion de plusieurs projets de développement du secteur des
travaux publics, de l’énergie et de la culture à côté d’une
cérémonie, où des moudjahidine et ayant droit ont été hono-
rés à l’occasion de la journée nationale du Chahid.

APS
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TIZI-OUZOU: 
Démantèlement d’un réseau de trafic 
de billets de banque et saisie de plus 
d’un million de DA 

Exploitant des renseignements fai-
sant état d’une circulation de faux bil-
lets de banque en monnaie nationale
dans plusieurs localités de la wilaya, la
sûreté de daïra de Ouaguenoune a
déclenché une enquête qui a abouti à
l’identification et à l’interpellation
des membres de ce réseau qui sont au
nombre de trois, âgés entre 38 et 48
ans, a expliqué le commissaire princi-
pal Lezam Hakim dans une déclara-
tion à la presse organisée au siège de
la sûreté de daïra de Ouaguenoune.

Les mis en cause dans cette affaire,
originaires de Tigzirt, Mekla et Ain El
Hammam, ont été arrêtés en posses-
sion de 516 faux billets de banque
d’une valeur de 2000 DA chacun, soit
une somme totale de 1,032 millions de
DA en fausse monnaie qui a été saisie
par la police, a ajouté le chef de sûreté
de daïra.

Dans le cadre de l'enquête, la
police a également saisi trois véhi-
cules touristiques utilisés par les pré-
sumés trafiquants, ainsi que du maté-
riel (téléphones portables, un micro-
ordinateur, une imprimante, des clés
USB) en relation avec cette affaire de
trafic de billets de banque, a indiqué
le commissaire principal Lezam. Les

trois mis en cause dans cette affaire
seront présentés lundi devant le pro-
cureur de la République près le par-
quet de Tigzirt territorialement com-
pétent pour «association de malfai-
teurs», «trafic et imitation de billets de
banque en monnaie nationale» et
«mise en circulation de faux billets», a
ajouté le chef de sûreté de daïra de
Ouaguenoune.

En décembre dernier, les forces de
police de cette sûreté de daïra ont
démantelé un autre réseau de trafic

de billets de banque en monnaie
nationale de 2 000 DA qui serait en
relation avec ce groupe présenté ce
lundi à la presse.

Six individus avaient été arrêtés,
dont trois femmes parmi lesquelles
une mineure, et une somme de 50
000 DA et un matériel en relation avec
cette affaire dont une unité centrale,
un détecteur de métaux multifonc-
tions et huit téléphones portables,
ainsi qu’un véhicule touristique
avaient été saisis.

Un réseau de trafic de billets de banque en  monnaie nationale a été démantelé fin 
de la semaine dernière par les forces  de police de la sûreté de daïra de Ouaguenoune,
à une vingtaine de  kilomètres au nord-est de Tizi-Ouzou, a indiqué lundi le Chef 
de sûreté de cette localité.

SÛRETÉ DE WILAYA D'ALGER: 
Arrestation de plus 
de 3.700 individus
impliqués dans diverses
affaires criminelles 
à Alger en janvier 

Plus de 3.700 individus impliqués dans diverses
affaires criminelles ont été arrêtés par les services de
sûreté de la wilaya d'Alger dans le cadre de la lutte
contre la criminalité en milieu urbain, a-t-on appris,
lundi, auprès de la cellule de communication de ce
corps de sécurité.

Les services de sûreté de la wilaya d'Alger ont traité,
le mois dernier, plus de 3.200 affaires ayant permis l'ar-
restation de 3.726 individus qui ont été présentés
devant les juridictions compétentes pour leur implica-
tion dans diverses affaires criminelles, liées à la pos-
session et à la consommation de drogues et de psycho-
tropes, au port d'armes blanches prohibées, à l'atteinte
aux biens et personnes, en sus de délits et crimes
contre la famille, attentatoires aux m£urs et contre la
chose publique, et des affaires liées aux crimes écono-
miques et financiers, ajoute le communiqué.

Dans le cadre de la lutte contre la drogue, les mêmes
services ont traité près de 1.500 affaires ayant permis
l'arrestation de plus de 1.680 individus, avec la saisie de
4.327 kg de cannabis, plus de 8.400 comprimés psycho-
tropes, 8.78 g de cocaïne, 18.18 g d'héroïne et 321.6 g
d'opium, précise la même source.

S'agissant des activités de police, les forces de police
ont mené durant le même mois, 214 opérations de
contrôle d'activités commerciales réglementées, où il a
été procédé à l'exécution de 20 décisions de fermeture
ordonnées par les autorités compétentes, conclut le
document.

ACCIDENTS DE LA ROUTE:
3 morts et 131 blessés
au niveau des zones
urbaines durant 
le week-end 

Trois (03) personnes ont trouvé la mort et 131 autres
ont été blessées dans des accidents de la route survenus
en zones urbaines, durant le week-end, a indiqué,
lundi, un communiqué de la Direction générale de la
sûreté nationale (DGSN).

Selon les informations recueillies par les services
compétents de la Sûreté nationale, le facteur humain
demeure la principale cause de ces accidents, entre
autres facteurs.

A cet effet, la DGSN appelle les usagers de la voie
publique «à faire preuve de prudence et de vigilance
lors de la conduite, à respecter le code de la route, à évi-
ter l'excès de vitesse, et à veiller au contrôle régulier de
leurs véhicules, pour la sécurité de tous».

Le communiqué rappelle également le numéro vert
15-48 et de secours 17 mis à la disposition des citoyens
24h/24h.

ALGER:
L'auteur présumé du
meurtre de l'étudiant
Assil, devant 
le procureur 
de la République 

L'auteur présumé du meurtre de l'étudiant Assil
Belalta a comparu, lundi matin, devant le Procureur de
la République près le Tribunal de Bir Mourad Rais à
Alger, lequel l'a déféré au juge d'instruction près le
même tribunal pour l'auditionner concernant les faits
qui lui sont reprochés, a-t-on appris auprès d'une
source judicaire. Le Procureur de la République et le
juge d'instruction ont auditionné, à huis clos, le mis en
cause dans le meurtre de l'étudiant Assil Belalta, a fait
savoir la même source sans donner plus de détails sur
le déroulement de l'enquête judicaire. Pour rappel, les
services de la Protection civile étaient intervenus
dimanche 10 février vers 22:30 pour évacuer le corps
sans vie d'un étudiant retrouvé assassiné dans sa
chambre à la cité universitaire Talab Abderrahmane 2
à Ben Aknoun. Il s'agit d'un étudiant universitaire en 3e
année de médecine, âgé de 21 ans et issu de la wilaya de
Bordj Bou Arreridj.

APS

DJELFA: 
Vers la réalisation d'une unité de
radiothérapie au profit des cancéreux 

L'Inspecteur générale
au ministère de la Santé,
de la Population et de la
Réforme hospitalière,
Bouredjouane Ameur a
révélé qu'il sera procédé,
prochainement dans la
wilaya de Djelfa, à la réali-
sation d'une unité de
radiothérapie au profit des
cancéreux.

Dans ses explications
concernant l'hôpital de 60
lits, qui a été réalisé dans la
commune de Birine et qui
a fait l’objet d’une visite du
ministre de l'Intérieur, des
Collectivités locales et de
l'Aménagement du terri-
toire, Noureddine Bedoui,
M. Bouredjouane a affirmé
que la wilaya de Djelfa avait
bénéficié d'une unité de
radiothérapie au profit des

cancéreux pour laquelle
une enveloppe financière
de l'ordre de 2,04 Mds Da a
été allouée, ajoutant que
l'unité sera réalisée au
niveau de l'hôpital mixte
(civil et militaire de 240
lits) au chef-lieu de wilaya
de Djelfa. Le projet, pour
lequel il est procédé
actuellement à l'achève-
ment des procédures judi-
ciaires, comprend la réali-
sation de la structure de
l'unité d'un montant de 1,7
Mds Da, alors qu'un mon-
tant de 350 millions Da a
été consacré à l'acquisition
de deux accélérateurs
linéaires dans la radiolo-
gie.

Dans une déclaration à
l'APS, le directeur de la
Santé à la wilaya de Djelfa,

Mohamed Fellah, a mis
l'accent sur l'importance
de cet acquis qui vient
s'ajouter aux deux autres
acquis importants dont la
wilaya a bénéficié notam-
ment le service de chirur-
gie et l'unité de chimiothé-
rapie.

Recevant les informa-
tions relatives au projet de
l'hôpital de 60 lits, M.
Bedoui a mis l'accent sur
l'impératif de le mettre en
service en Avril prochain,
soulignant que la décision
de création de ce types de
structures ne constitue pas
un handicap puisqu'il est
pris en charge de façon
centralisée.

Par ailleurs, M. Bedoui a
indiqué qu'il avait donné
des instructions aux walis

pour la prise en charge de
toutes les préoccupations
des encadreurs, des méde-
cins, des spécialistes et des
spécialistes résidants
notamment dans les
wilayas de l'intérieur, des
hauts plateaux et du sud,
mettant l'accent, égale-
ment, sur l'impératif de
mobiliser tous les moyens
afin de leur assurer les
meilleures conditions et ce
suite aux instructions du
président de la
République, Abdelaziz
Bouteflika.

«Face à la réalisation de
telles structures pour les-
quelles plusieurs milliards
sont dépensés, les respon-
sables doivent leur fournir
de meilleures conditions
de travail», a-t-il ajouté.

EL TARF: 
Des citoyens de la commune Lac 
des oiseaux réclament la livraison 
de leurs logements 

Des citoyens, bénéficiaires du
programme de logement de type
locatif public (LPL) de la commune
du Lac des oiseaux relevant dans la
wilaya d’El Tarf, ont observé lundi un
mouvement de protestation récla-
mant les clés de leurs habitations.

Les protestataires ont procédé à la
fermeture d’un tronçon de la route
nationale (RN) 44 reliant El Kala (El
Tarf ) à Annaba à hauteur de la loca-
lité de Fetzara, utilisant des objets
hétéroclites et branches d'arbres,
affirmant que «ces logements
devaient être livrés depuis près de six
mois». Contacté par l’APS, à ce sujet,

le chef de daïra de Bouteldja, dont
relève administrativement la com-
mune Lac des oiseaux, Amar
Amrane, a indiqué que ce pro-
gramme de logement fait actuelle-
ment l'objet de travaux d'aménage-
ments extérieurs, raccordements
aux divers réseaux et d'éclairage,
entre autres, et sera livré «dès le
parachèvement des chantiers».

Le même responsable a égale-
ment affirmé avoir reçu les représen-
tants des protestataires et les a ras-
suré quant à «la prise en charge dans
les meilleurs délais de leur revendi-
cation».
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AUSTRALIE: 
Les incendies ravagent
plus de 74.000 hectares
dans le sud-est du pays
en une semaine 

Plus de 74.000 hectares ont été ravagés par les feux
depuis une semaine au nord-est de l'Etat de la
Nouvelle-Galles du Sud (sud-est de l'Australie), ont
indiqué mardi les autorités locales.

Au moins 120 maisons et dépendances ont été
détruites et des dizaines d'autres endommagées par
trois feux de brousse qui ont sévi notamment à Tingha
et Tabulam, a précisé le service d'incendie rural de
l’Etat. «Les équipes continueront leurs efforts au
cours des prochains jours», a ajouté la même source,
précisant que les trois incendies «ne sont toujours pas
complétement maitrisés».

CORÉE DU SUD: 
2 morts et une
cinquantaine de blessés
dans un incendie 
dans un sauna 

Deux personnes sont mortes et une cinquantaine
d'autres ont été blessées mardi matin suite à un incen-
die survenu dans un sauna dans le sud-est de la Corée
du Sud, rapportent des médias locaux.

L'incendie s'est déclaré vers 7h11 heure locale
(22h11 GMT lundi) dans un sauna pour hommes situé
au quatrième étage d'un immeuble de la ville de
Daegu, à 240 km au sud-est de Séoul, la capitale sud-
coréenne.

Les flammes ont été maîtrisées une vingtaine de
minutes plus tard, mais les fumées ont pénétré dans
d'autres installations de l'immeuble de sept étages,
selon les médias.

Les victimes (deux hommes d'une soixantaine
d'année) ont été retrouvées mortes à l'intérieur du
sauna.

Environ 50 autres personnes ont été intoxiquées
par l'inhalation de la fumée, dont une se trouve dans
un état grave, ont été évacuées vers les hôpitaux voi-
sins, a-t-on précisé de même source.

Une enquête a été ouverte pour déterminer les cir-
constances réelles de cette catastrophe.

RUSSIE:
L’Agence spatiale 
russe enverra deux
«touristes de
l’espace» à la Station
spatiale internationale
en 2021 

L'Agence spatiale russe Roscosmos et la société
américaine Space adventure ont convenu mardi d’ef-
fectuer un vol spatial vers la Station spatiale interna-
tionale (ISS) fin 2021, pour transporter deux amateurs
(touristes de l’espace), a annoncé la société étatique
russe. «Les entreprises du secteur ont déjà commencé
à mettre en place le vaisseau spatial habité Soyouz-2
qui assurera le voyage des touristes dans l’espace», a
indiqué Roscosmos dans un communiqué, ajoutant
qu’il s’agit du premier contrat du genre depuis 10 ans. 

L’exécution de ce contrat passé avec la société amé-
ricaine sera assurée par les filiales RSC Energia, pro-
gress RCC, TsENKI et d’autres entreprises du secteur
des fusées et de l’espace.

Le premier touriste de l’espace, Denis Tito, avait
payé 20 millions de dollars. 

Sept autres personnes ont pris part au programme
de tourisme spatial. 

BOLIVIE: 
24 morts et 15 blessés dans une collision
entre un autobus et un camion 

Selon des médias boliviens, une
collision entre un bus de passagers
et un camion à benne s'est produite
sur la route reliant les villes d'Oruro
et de Potosi.

La collision a été frontale entre
les deux véhicules alors que la
région était marquée par une faible
visibilité en raison du brouillard
dans la zone située entre Poop et
Machacarca et dans le bus, il y avait
44 personnes, 41 passagers et trois
conducteurs, précisent les médias
boliviens.

Le bus de tourisme avait quitté la
ville de Villazn, à la frontière avec
l'Argentine, pour se rendre à La Paz.

L'accident s’est produit sur la
même route où, il y a près d’un
mois, le 19 janvier dernier, au
moins 22 personnes avaient trouvé
la mort et 37 autres avaient été bles-

sées suite à une collision frontale
entre deux autobus.

Selon les données officielles, les

accidents sur les routes boliviennes
font en moyenne annuelle 1.000
morts et environ 40.000 blessés.

Au moins 24 personnes sont mortes et 15 autres ont été blessées dans un accident
de la route survenu suite à une collision entre un bus qui transportait 44 personnes
et un camion dans l'ouest de la Bolivie, a-t-on indiqué lundi de source médiatique.

RECYCLAGE DES PLASTIQUES: 
Total acquiert la société française Synova 

Le groupe français
pétrolier et gazier Total a
annoncé lundi l'acquisi-
tion de la société Synova,
leader français de la pro-
duction de polypropylène
recyclé de haute perfor-
mance destiné au secteur
automobile.

«Associer le savoir-faire
de Synova dans le recyclage
et l’expertise de Total dans
les polymères permettra de
faire croître l’offre de poly-
propylène recyclé pour
l’automobile aux perfor-
mances équivalentes à
celles des polymères
vierges», a indiqué Total
dans un communiqué
publié sur son site web.

Selon la même source,

cette entreprise produit
20.000 tonnes par an de
polypropylène répondant
aux hauts standards de
qualité des équipemen-
tiers et constructeurs auto-

mobiles à partir de plas-
tiques recyclés.

«En contribuant à l’allè-
gement des véhicules, les
plastiques améliorent leur
efficacité énergétique et

permettent de réduire les
émissions de CO2», a
déclaré le directeur géné-
ral Raffinage-Chimie de
Total,Bernard Pinatel,
affirmant que les produire
à partir de matières recy-
clées permet en outre de
répondre à l’enjeu de la
gestion de leur fin de vie.

«L’acquisition de
Synova est une preuve
concrète de notre engage-
ment à développer le recy-
clage des matières plas-
tiques. Elle renforce les
activités que nous menons
déjà dans l’économie cir-
culaire et contribue à l’am-
bition de Total d’être la
major de l’énergie respon-
sable», a-t-il conclu.

INCENDIES DE FORÊTS AU CHILI: 
28 foyers demeurent toujours actifs 
dans le centre et le sud du pays 

Vingt-huit incendies de forêt
sont toujours actifs dans le centre et
le sud du Chili dans les régions de
l'Araucanie, Biobio et Nuble, ont
affirmé lundi les autorités chi-
liennes.

Selon les mêmes sources, «il y a
encore pour l'heure huit zones dans
les régions touchées qui sont en état
d'alerte rouge et neuf en état
d'alerte jaune. L'opération de l'ex-
tinction de ces incendies est deve-
nue complexe à cause des tempéra-

tures élevées et les vents forts». L'un
des incendies les plus graves est
celui enregistré depuis plusieurs
jours à proximité de la ville de
Cochrane, dans la région d'Aysén au
sud du pays où les flammes ont déjà
consommé 12148 hectares de forêts
indigènes, relève-t-on. Les incen-
dies enregistrés ont causé la mort
de trois personnes et détruit 54 mai-
sons, ont indiqué l'Office national
des urgences (Onemi) et la
Corporation nationale des forêts

(Conaf ). «Cet été a enregistré l'aug-
mentation de «l'intentionnalité»
comme cause des incendies.

En effet, 59% des incendies sont
causés par l'homme, dont 30% de
manière intentionnelle», a indiqué
le ministre de l'Agriculture,
Antonio Walker, notant qu'un total
de 4527 incendies de forêt ont été
enregistrés durant la saison estivale
de cette année au Chili et que 55316
hectares ont été brûlés par les
flammes.

NAUFRAGE SUR LE FLEUVE NIGER: 
20 corps repêchés sur la quarantaine 
de disparus recensés 

Vingt corps ont été repêchés après
cinq jours de recherches de la qua-
rantaine des personnes disparues
dans un naufrage la semaine der-
nière sur le fleuve Niger, a annoncé
lundi le commandant de la Brigade
fluviale de Karimama (nord-est du
Bénin), Angelo Satognon. Il a précisé
à la radio que l'équipe de secouristes
constituée d'éléments de la Marine
béninoise, aidés des pêcheurs rive-
rains en lien avec les gendarmes,
continue toujours ses recherches
pour retrouver la vingtaine de per-
sonnes encore disparues. La pirogue,

à bord de laquelle se trouvait «une
centaine de commerçants béninois et
nigériens», a coulé mercredi «sous la
surcharge» et à la suite «un coup de
vent». La pirogue qui transportait
«une importante cargaison de
céréales», avait quitté la localité béni-
noise de Gorou-Béri en direction du
marché d'Ouna au Niger. La «majo-
rité» des passagers sont des Béninois
mais des ressortissants de Falmeye,
au Niger, ont assuré que «leurs
proches» avaient également embar-
qué à bord de cette pirogue.

APS



SANTÉMercredi 20 février 2019 11DK NEWS

GRIPPE: 
Un nouveau pas dans la longue 
quête du vaccin universel  

Dans une étude publiée par la
revue Nature Immunology, ces
chercheurs disent avoir identifié
des cellules immunitaires
«tueuses» présentes chez la moitié
de la population mondiale, qui
seraient efficaces contre tous les
types de virus de la grippe.

Selon eux, ces cellules pour-
raient servir à développer un vaccin
universel contre la grippe, qui
pourrait être efficace même chez
les gens ne possédant pas ce type de
cellules. Il y a quatre types de virus
grippaux: A, B, C et D (ce dernier
touchant essentiellement le bétail).

Les épidémies saisonnières sont
provoquées par les virus de type A
et B, eux-mêmes divisés en de nom-
breuses souches.

Les virus grippaux font partie
des virus les mieux connus mais
restent difficiles à combattre, à
cause de leur capacité d'adaptation.

Pour survivre, ils mutent
constamment et parviennent ainsi
à déjouer nos défenses immuni-
taires. Les chercheurs australiens
assurent avoir identifié des parties
communes à tous les types de virus,
parties contre lesquelles les

fameuses «cellules tueuses» pour-
raient être efficaces.

«C'est une avancée extraordi-
naire (...) qui pourrait aboutir à un
vaccin qu'on n'aurait pas à modifier
chaque année», s'est enthousias-
mée dans un communiqué l'équipe
de chercheurs, issue de l'université
de Melbourne et du Royal
Melbourne Hospital. Actuellement,
l'élaboration du vaccin contre la

grippe est basé sur une sorte de
pari. Deux fois par an, en février
pour l'hémisphère Nord et en sep-
tembre pour l'hémisphère Sud,
l'Organisation mondiale de la santé
(OMS) évalue, grâce à un système
de surveillance mondial, quelles
seront les souches de la grippe les
plus menaçantes pour l'hiver sui-
vant. C'est sur cette base que sont
ensuite fabriqués les vaccins.

Des chercheurs australiens ont assuré lundi avoir identifié des cellules 
immunitaires qui pourraient permettre de parvenir à terme un vaccin universel
contre tous les virus de la grippe, même si le chemin semble encore long.

FLAMBÉE DE ROUGEOLE EN UKRAINE: 
Premier décès dans la capitale 

La flambée de rou-
geole qui frappe
l'Ukraine, le pays
d'Europe actuellement le
plus touché par cette
maladie hautement
contagieuse, a fait un pre-
mier mort dans la capi-
tale, Kiev, ont annoncé
lundi les autorités.

«Une femme de 57 ans
est morte à la suite de
complications liées à la
rougeole à l'hôpital», a dit
la porte-parole du minis-
tère de la Santé Maryna
Dadinova, ce qui porte à
neuf le nombre total des
décès causés par cette
maladie depuis le début
de l'année en Ukraine.

Au total, environ
20.000 nouveaux cas de
cette maladie ont été
recensés en Ukraine
depuis le début de l'an-
née, selon le ministère de
la Santé. Les territoires
les plus touchés - Lviv,
Rivné, Vinnytsya et
Khlmelnysky (ouest)

ainsi que la ville de Kiev -
sont ceux où le taux de
vaccination contre la rou-
geole est le plus bas, a
souligné le ministère
dans un communiqué.

Pour contrer ce phé-
nomène, les autorités ne
cessent d'appeler les
parents à faire vacciner
leurs enfants.

Dans la région de Lviv,
le ministère de la Santé a
déclenché une «opération
spéciale» en organisant à
partir de lundi des vacci-

nations massives dans
des école.

En 2018, près de 54.000
cas de rougeole, dont 16
mortels, ont été enregis-
trés en Ukraine, ce qui
constitue un record en
Europe, selon
l'Organisation mondiale
de la santé (OMS).

Il s'agit également
d'un nombre de cas
record pour l'Ukraine
depuis l'indépendance de
cette ex-république
soviétique en 1991, la pré-

cédente recrudescence
notable ayant fait quelque
43.000 malades en 2006, a
précisé l'OMS.

En 2016, la couverture
vaccinale contre la rou-
geole n'a été que de 42%
en Ukraine, soit la troi-
sième plus basse dans le
monde, en ce qui
concerne la première
dose reçue à l'âge d'un an,
selon l'Unicef.

L'année suivante,
quand la flambée actuelle
a commencé, ce chiffre a
plus que doublé, dépas-
sant les 93%, d'après le
ministère de la Santé.

Sur les onze premiers
mois de 2018, la couver-
ture vaccinale est retom-
bée à 84% pour la pre-
mière dose du vaccin, a
fait savoir, en janvier, la
ministre par intérim de la
Santé Ulana Suprun.

L'OMS recommande
un taux minimum de 95%
à 98% pour les deux doses
de ce vaccin.

JAPON: 
1er essai clinique 
de transplantation 
de cellules iPS dans
l'épinedorsale 

Des chercheurs japonais ont annoncé lundi le prochain
lancement d'un essai clinique inédit au moyen de cellules
souches induites (iPS) pour traiter des lésions de la moelle
épinière.

Cette tentative d'une équipe de l'Université Keio à Tokyo,
approuvée par les autorités, doit avoir lieu plus tard cette
année et concernera dans un premier temps quatre
patients.

Il s'agira de transplanter à chacun 2 millions de cellules
pluripotentes induites (iPS) dans leur épine dorsale, opéra-
tion suivie d'un programme de rééducation et d'une sur-
veillance pendant un an.

L'objectif principal de cet essai, présenté comme «une
première au monde», est de vérifier l'innocuité des cellules
transplantées et de valider la méthode de transplantation.

«Nous allons faire le maximum pour procurer un traite-
ment aux patients en garantissant leur sécurité», a insisté
Hideyuki Okano, professeur de physiologie, lors d'une
conférence de presse.

L'étude sera réalisée sur des patients âgés de 18 ans ou
plus qui ont complètement perdu leurs fonctions motrices
et sensorielles.

Au Japon, plus de 100.000 personnes sont paralysées en
raison de lésions de la moelle épinière.

Les cellules souches pluripotentes induites (iPS) sont
des cellules adultes ramenées à l'état quasi embryonnaire
en leur faisant de nouveau exprimer quatre gènes (norma-
lement inactifs dans les cellules adultes).

Cette manipulation génétique, qui a valu en 2012 au
Japonais Shinya Yamanaka le prix Nobel de médecine, leur
redonne la capacité de produire n'importe quel genre de
cellules (pluripotence), selon le lieu du corps où elles sont
ensuite transplantées.

D'autres essais cliniques employant ce type de cellules
iPS ont déjà été lancés sur des pathologies touchant l'oeil ou
la maladie de Parkinson plus récemment.

En septembre 2014, l'équipe de Masayo Takahashi, une
professeure de l'institut public Riken, avait implanté dans
l'oeil d'une patiente de 70 ans un film de cellules créées à
partir de cellules iPS, elles-mêmes issues de cellules
adultes de la peau du bras de cette personne.

Il s'agissait du tout premier essai clinique avec des cel-
lules iPS, cette fois pour traiter une des formes de la maladie
oculaire appelée dégénérescence maculaire liée à l'âge
(DMLA), cause de cécité.

L'usage de cellules iPS ne pose pas de problèmes
éthiques fondamentaux, au contraire des cellules souches
prélevées sur des embryons humains.

«A l'avenir, toutes les maladies pourront potentiellement
être traitées, je ne dis pas guéries, grâce aux cellules issues
d'iPS, même si les effets seront minimes au début», avait dit
Mme Takahashi en 2017.

RD CONGO: 
L'insécurité et la méfiance compliquent la riposte à Ebola 

L'insécurité et la méfiance «compli-
quent» la riposte à la fièvre hémorragique
à virus Ebola dans l'est de la République
démocratique du Congo (RDC), a alerté la
directrice exécutive du Fonds des Nations
Unies pour l'enfance (UNICEF), Henrietta
Fore. Selon Mme Henrietta Fore, l'insécu-
rité qui y règne au RDC, complique la
riposte des agences onusiennes, dont
l'UNICEF. Ils doivent répondre à une «nou-
velle menace inattendue : des préoccupa-
tions de sécurité et des attaques directes
qui entravent l'accès», a-t-elle expliqué.

«Dans cet environnement incertain,
nous serons limités dans le contrôle de
nouvelles épidémies en RDC, ou même
dans la lutte contre d'autres urgences sani-
taires telles que le choléra ou la polio qui
pourraient survenir dans les pays voisins»,

a-t-elle déclaré. Toutefois, outre l'insécu-
rité, l'agence onusienne et ses partenaires
doivent également faire face à une résis-
tance de la part de populations locales, qui
sont méfiantes à l'égard de l'aide. En RDC,
l'UNICEF a communiqué à «plus de dix
(10) millions» de personnes des informa-
tions sur la prévention de la maladie et la
réduction de la transmission, notamment
dans les écoles. «Nous mettons de plus en
plus l'accent sur la communication des
risques et l'engagement avec la commu-
nauté, afin d'améliorer la confiance dans
les services de santé et de prévention
essentiels, ainsi que leur utilisation», a
ajouté Mme Fore. La directrice générale de
l'UNICEF, a fait savoir que «nos équipes de
protection effectuent un suivi intensif des
contacts afin de garantir le bien-être au

sein des communautés et de prévenir la
propagation dans les zones non touchées».

A ce jour, les efforts de l'agence onu-
sienne et de ses partenaires en RDC ont
permis de contrôler l'épidémie d'Ebola
dans la province de l'Equateur et dans de
nombreux endroits du Nord-Kivu.

«Nous avons également réussi à empê-
cher l'épidémie de se propager à d'autres
régions et pays», s'est-elle félicitée, regret-
tant le fait que «l'épidémie reste active.

Il existe un risque sérieux qu'elle
atteigne les grands centres urbains».

La RDC est touchée par des épidémies
de choléra et rougeole, en plus d'Ebola qui
a déjà fait plus de 500 morts en six mois, a
annoncé mercredi dernier, l'équipe des
Nations unies dans le pays.
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Quand vous cueillez une
pomme dans un arbre ou achetez
au marché quelques juteuses et
délicieuses Pink Ladies, êtes-vous
certain de faire un geste bon pour
votre santé ?

La pomme est le fruit préféré
des Français, qui en croquent 19
kilos par an. Granny Smith, Gol-
den, Royal Gala... il existe plu-
sieurs centaines de variétés de
pommes aux goûts, couleurs et
compositions nutritionnelles très
différentes. Pourtant elles sont
souvent taxées de fruits standardi-
sés aux qualités nutritionnelles
faibles.

Explications de François Lau-
rens directeur adjoint de l'institut
de recherche en horticulture et
semence de l'INRA, dont la mis-
sion est de créer de nouvelles va-
riétés de pommes qui soient à la
fois au goût du consommateur,
cultivables par l'arboriculteur et
peu gourmandes en produits phy-
topharmaceutiques.

Qu'est-ce que la
sélection génétique ?

L'amélioration génétique, pra-
tiquée de façon scientifique de-
puis 1860, utilise des croisements
"naturels", dirigés par le sélection-
neur qui fait un tri dans les des-
cendances. Ce tri peut se faire sur
le terrain avec des observations, et
des mesures de rendement ou en
laboratoire (en testant leur résis-
tance aux maladies en leur intro-
duisant artificiellement le virus

dans l'organisme). « Pour créer
une nouvelle variété de pomme,
cela demande environ vingt an-
nées de recherches », rappelle
François Laurens.

Les pommes sont-
elles aujourd'hui
standardisées ?

Si les pommes sélectionnées
pour la culture intensive répon-
dent à des critères de sélection
très précis, il existe toujours des
petits producteurs qui feront
pousser d'autres variétés de
pommes suivant d'autres règles.
Le consommateur a aujourd'hui
le choix. Il existe plusieurs cen-
taines de variétés de pommes dis-
ponibles aux formes et goûts très
différents.

Quels sont les critères
de sélection pour les
pommes ?

Les nouvelles variétés de
pommes sont aujourd'hui sélec-
tionnées en fonction des critères
suivants : leur qualité esthétique,
leur goût, leur résistance aux ma-
ladies et leur temps de conversa-
tion.

« Pour créer une nouvelle va-
riété de pommes, il faut trouver
l'équilibre entre plusieurs aspects
importants. Le consommateur
veut une chair de qualité tandis
que l'arboriculteur attend une
production fruitière régulière et
économe en intrants (engrais).
Enfin, étant dans une démarche
de réduction des produits phyto-

pharmaceutiques, nous mettons à
jour des variétés résistantes aux
maladies et aux ravageurs » ex-
plique le chercheur.

Le rendement reste un facteur
important de sélection, mais n'est
plus le critère numéro 1. En effet
pour les arbres fruitiers, on a at-
teint le rendement maximal né-
cessaire. Ce qui n'est pas le cas
pour les céréales.

La qualité
nutritionnelle est-elle
un critère de
sélection pour les
pommes ?

Non, mais les critères de sélec-
tion choisis ne nuisent pas forcé-
ment aux qualités nutritionnelles
des fruits.

« Parfois, il n'y a pas besoin de
saturer les pommes avec plus de
nutriments » explique le cher-
cheur.

Par exemple, les polyphénols
de la pomme, excellents pour la
santé cardio-vasculaire, donnent
au fruit une saveur très amère. Les
pommes très riches en polyphé-
nols sont utilisées pour fabriquer
du cidre mais ne sont pas desti-
nées à être croquées. La vitamine
C donne un goût acide aux fruits.
Une trop forte concentration peut
donc rendre aussi le fruit imman-
geable. Une Transparente de
Croncels en contient 400 mg. Cro-
quer dans cette pomme c'est un
peu avaler sans eau un cachet de
vitamine C. « L'essentiel est que le

consommateur continue de man-
ger des pommes et qu'il équilibre
son alimentation pour faire le
plein de nutriments essentiels à
sa bonne santé » rappelle Fran-
çois Laurens.« Si on lui propose
des pommes « parfaites pour la
santé » mais vilaines et pas
bonnes, il arrêtera de croquer de-
dans ».

Quels sont les
éléments qui font
varier la qualité
nutritionnelle des
pommes ?

La date de la récolte, la qualité
du sol et sa composition, les pesti-
cides et intrants utilisés peuvent
modifier la quantité et la qualité
des composés nutritionnels des
pommes. Les rendements élevés
peuvent aussi les réduire. « Mais il
n'existe pas d'études scientifiques
qui ont analysé l'évolution des
composés nutritionnels des
pommes au fil du temps, en la
comparant avec l'intensité du ren-
dement » explique François Lau-
rens.

« Mais surtout chaque variété
de pommes a une composition
nutritionnelle différente. On ne
peut donc pas comparer les quan-
tités de nutriments d'une Trans-
parente de Croncels et d'une
Golden pour établir que les
pommes d'aujourd'hui sont
moins riches en nutriments que
celle d'antan», rappelle le cher-
cheur.

En arrêtant de fumer, nous avons souvent
peur de prendre du poids. En effet nous
sommes nombreux à nous consoler avec
de la nourriture pour combler le manque
de nicotine. Ce n'est pas une solution !
Comment éviter de grossir quand on
arrête de fumer ?
En suivant nos 5 conseils très simples et
efficaces. Sinon, vous risquez presque à
coup sûr de prendre quelques kilos : 2 ou

3 correspondant à votre poids en réalité
normal (un fumeur est souvent en sous-
poids) et 2 ou 3 parce que vous risquez de
remplacer le tabac par « quelque chose à
manger ». En plus, quand on arrête de
fumer, le métabolisme change et on
stocke davantage. Souvent, on cherche à
s'occuper les mains et la bouche, alors on
grignote. Pour éviter la catastrophe, voici
les meilleures astuces :

Mâchez du chewing-gum.
Ayez toujours une pomme dans votre
tiroir de bureau ou dans votre sac à main.
Croquez en cas d'urgence.
Ne prenez plus de dessert (ou sautez-le
au moins 1 repas sur 2 si vous étiez accro.
Puis 2 repas sur 3, etc.).
Buvez 1 litre d'eau riche en magnésium
chaque jour.
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Certaines
graisses font

elles plus
grossir que

d'autre ?

Toutes les graisses ne sont
pas mauvaises pour notre
santé. Elles sont même essen-
tielles. Réduction du diabète,
prévention de l'hyper tension
... Les graisses sont nos amies.
Mais pour cela il faut savoir
bien les choisir !

Toutes les huiles sont
constituées à 100 % de li-
pides. Toutes apportent donc
exactement la même quantité
de calories, soit 90 cal pour 1
cuillerée à soupe. Le beurre,
un peu moins car il contient
20 % d'eau. Et la crème
fraîche, encore moins car elle
contient nettement plus
d'eau. Et quoi qu'il en soit,
100 % de notre graisse
stockée vient de notre alimen-
tation donc mathématique-
ment, moins on en
consomme, moins on en
stockera. Cependant, l'apport
énergétique n'est pas le seul
critère à prendre en compte.
Ainsi, certains acides gras
sont plus faciles à brûler par le
corps, tandis que d'autres
pourraient favoriser au
contraire la prise de poids.

Moins de sucre =
moins de gras
Le gras que nous man-

geons est directement brûlé
ou stocké sous forme de gras.
Mais l'excès de sucre aussi, est
stocké sous forme de gras.
Mangez moins de sucre (tous
types confondus, y compris si
vous abusez des fruits par
exemple), vous stockerez
moins de graisses. Des études
indiquent par exemple qu'en
diminuant de 40 % la
consommation de sucre, on
peut réduire de plus de 10 %
notre stockage de graisses.
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L'OMS nous recommande 10%
de sucre par jour, pas plus 

DIABÈTE DE TYPE 2
Une nouvelle hormone
serait capable d'imiter

les effets de l'exercice physique 
Une nouvelle hormone, la MOTS-c a été découverte par des chercheurs américains, selon une étude

publiée dans la revue scientifique Cell Metabolism. Elle permettrait de limiter la prise de poids et de lutter
contre la résistance à l'insuline induite par une alimentation trop riche. Une découverte encourageante

pour les personnes atteintes de diabète de type 2.

L'Organisation mondiale de la santé veut se battre contre le surpoids et l'obésité. Elle préconise une baisse
importante des quantités de sucre que nous absorbons chaque jour.

Dans ses nouvelles recomman-
dations nutritionnelles, l'Organi-
sation mondiale de la santé (OMS)
souhaite que les adultes et les en-
fants réduisent leur consomma-
tion de sucre à 10% de leur apport
énergétique quotidien, afin de di-
minuer le risque de surpoids,
d'obésité et de caries dentaires.
Cette nouvelle limite conseillée
inclut bien évidemment tous les
sucres ajoutés, notamment dans
les boissons gazeuses, les jus de
fruits et les aliments. Et ce n'est là
qu'une première étape puisque
l'OMS aimerait que cet apport
quotidien en sucre ne représente
bientôt que 5% de notre apport
énergétique.

"Une réduction à moins de 5%
de sucre, soit environ 25 grammes
par jour ou six cuillères à café,
procurerait des avantages supplé-
mentaires pour la santé", a expli-
qué le Dr Francesco Branca,
directeur du département de la
nutrition pour la santé et le déve-
loppement à l'OMS. "Une étude
montre que cela réduirait à zéro
le nombre de caries dentaires", a-
t-il ajouté. Cette recommandation
de l'OMS intervient au terme
d'une procédure de consultation

lancée il y a un an et au cours de
laquelle plus de 170 témoignages
d'experts ont été analysés. L'enjeu
est d'importance car les maladies
non-transmissibles comme le
diabète, le cancer ou les maladies
cardiaques sont à l'origine de 16

millions de décès prématurés
chaque année dans le monde. Or,
l'incidence de ces maladies pour-
rait être largement réduite par le
biais d'une alimentation plus
équilibrée et moins riche en
sucre. De même, un taux trop

élevé de sucre dans le sang (hy-
perglycémie) endommage les pe-
tits vaisseaux des reins qui ne
jouent plus leur rôle de filtre et fa-
vorise l'insuffisance rénale chro-
nique.

Les scientifiques de l'Ecole de géronto-
logie de l'Université de Californie du Sud
(Etats-Unis) ont découvert une nouvelle
hormone, la MOTS-c qui imite les avan-
tages sur la santé de l'exercice physique en

normalisant le métabolisme et en ralentissant
la prise de poids causée par les régimes gras.
Ces conclusions ont été observées en labora-
toire sur des rongeurs.

Les chercheurs ont injecté cette nouvelle
hormone chez des souris de laboratoire géné-
tiquement programmées pour devenir obèses
et résistantes à l'insuline. Les rongeurs ont été
suralimentés en produits riches en matière
grasse. Les résultats de l'étude ont révélé que
l'injection de cette nouvelle hormone a sup-
primé la prise de poids chez les cobayes et a
également inversé la résistance à l'insuline
due à leur alimentation. Ces conclusions ob-
servées chez les souris devraient être iden-
tiques chez les humains puisqu'ils ont le
même mécanisme moléculaire.

«Cela représente une avancée majeure
dans l'identification de nouveaux traitements
pour les maladies liées à l'âge telles que le dia-
bète de type 2», a expliqué le Dr Pinchas
Cohen, le doyen de l'Ecole de gérontologie et

auteur principal de l'étude. «Des essais cli-
niques chez les humains pourraient commen-
cer d'ici trois ans», affirme le chercheur. Une
avancée d'autant plus importante que le dia-
bète est une pathologie de plus en plus fré-
quente et de plus en plus mortelle.

Le diabète une maladie
mortelle qui évolue
rapidement

L'évolution de cette maladie en France et
dans le monde laisse peu de place à l'opti-
misme en raison de mauvaises habitudes ali-
mentaires et d'une vie quotidienne de plus en
plus sédentaire. En 2000 déjà, l'Organisation
Mondiale de la Santé prévoyait qu'il y aurait
près d'un million de diabétiques supplémen-
taires en France d'ici 2030. Sur le continent eu-
ropéen, ce total devrait passer de 33 millions
en 2000 à 48 millions en 2030. La moitié des
diabétiques meurent des suites de maladies
cardiovasculaires. Entre 10 et 20 % des ma-
lades meurent d'insuffisance rénale, 10 % dé-
veloppent de graves déficiences visuelles et
50% souffrent de neuropathie diabétique (ma-
ladie qui attaque les nerfs).

Quand vous cueillez une pomme dans un arbre ou achetez au marché quelques juteuses
et délicieuses Pink Ladies, êtes-vous certain de faire un geste bon pour votre santé ?

MANGER DES POMMES
EST-CE VRAIMENT

BON POUR LA SANTÉ ? 

L'arrêt du tabac n'est pas forcément
synonyme de prise de poids

SYNDROME DE L'ŒIL PARESSEUX
Récupérez la vue grâce à un jeu vidéo 

Le premier jeu vidéo vendu sur ordon-
nance devrait être commercialisé très
bientôt. Il permettra aux personnes at-
teintes du syndrome de l'oeil paresseux,
également appelé amblyopie, de faire tra-
vailler leurs deux yeux ensemble. L'éditeur
français de jeux vidéo Ubisoft vient de pré-
senter un projet de jeu vidéo thérapeu-
tique permettant de rééduquer la vision
des personnes souffrant d'amblyopie. Ce
trouble visuel s'installe au cours de l'en-

fance et peut persister jusqu'à l'âge adulte.
Cela entraîne une baisse d'acuité visuelle
d'un œil (plus rarement des deux yeux),
l'œil "paresseux" perdant progressivement
son efficacité. Pour forcer l'oeil amblyope
à travailler, les chercheurs de l'université
canadienne McGill, au Canada et les
concepteurs de jeux ont donc imaginé "Dig
rush", un jeu qui propose aux patients d'ai-
der les taupes à creuser le sol pour cher-
cher de l'or. Mais son principe a été adapté

aux exigences thérapeutiques. Pour jouer
à Dig Rush es joueurs portent des lunettes
3D bicolores (bleu et rouge). A l'écran, les
éléments du jeu s'affichent dans une cou-
leur ou l'autre, forçant le joueur à utiliser
ses deux yeux.

Ce jeu a subi 11 essais cliniques pendant
un an auprès de plus de 200 adultes et en-
fants, principalement aux États-Unis, au
Canada, en Australie et en Nouvelle-Zé-
lande.



Quand vous cueillez une
pomme dans un arbre ou achetez
au marché quelques juteuses et
délicieuses Pink Ladies, êtes-vous
certain de faire un geste bon pour
votre santé ?

La pomme est le fruit préféré
des Français, qui en croquent 19
kilos par an. Granny Smith, Gol-
den, Royal Gala... il existe plu-
sieurs centaines de variétés de
pommes aux goûts, couleurs et
compositions nutritionnelles très
différentes. Pourtant elles sont
souvent taxées de fruits standardi-
sés aux qualités nutritionnelles
faibles.

Explications de François Lau-
rens directeur adjoint de l'institut
de recherche en horticulture et
semence de l'INRA, dont la mis-
sion est de créer de nouvelles va-
riétés de pommes qui soient à la
fois au goût du consommateur,
cultivables par l'arboriculteur et
peu gourmandes en produits phy-
topharmaceutiques.

Qu'est-ce que la
sélection génétique ?

L'amélioration génétique, pra-
tiquée de façon scientifique de-
puis 1860, utilise des croisements
"naturels", dirigés par le sélection-
neur qui fait un tri dans les des-
cendances. Ce tri peut se faire sur
le terrain avec des observations, et
des mesures de rendement ou en
laboratoire (en testant leur résis-
tance aux maladies en leur intro-
duisant artificiellement le virus

dans l'organisme). « Pour créer
une nouvelle variété de pomme,
cela demande environ vingt an-
nées de recherches », rappelle
François Laurens.

Les pommes sont-
elles aujourd'hui
standardisées ?

Si les pommes sélectionnées
pour la culture intensive répon-
dent à des critères de sélection
très précis, il existe toujours des
petits producteurs qui feront
pousser d'autres variétés de
pommes suivant d'autres règles.
Le consommateur a aujourd'hui
le choix. Il existe plusieurs cen-
taines de variétés de pommes dis-
ponibles aux formes et goûts très
différents.

Quels sont les critères
de sélection pour les
pommes ?

Les nouvelles variétés de
pommes sont aujourd'hui sélec-
tionnées en fonction des critères
suivants : leur qualité esthétique,
leur goût, leur résistance aux ma-
ladies et leur temps de conversa-
tion.

« Pour créer une nouvelle va-
riété de pommes, il faut trouver
l'équilibre entre plusieurs aspects
importants. Le consommateur
veut une chair de qualité tandis
que l'arboriculteur attend une
production fruitière régulière et
économe en intrants (engrais).
Enfin, étant dans une démarche
de réduction des produits phyto-

pharmaceutiques, nous mettons à
jour des variétés résistantes aux
maladies et aux ravageurs » ex-
plique le chercheur.

Le rendement reste un facteur
important de sélection, mais n'est
plus le critère numéro 1. En effet
pour les arbres fruitiers, on a at-
teint le rendement maximal né-
cessaire. Ce qui n'est pas le cas
pour les céréales.

La qualité
nutritionnelle est-elle
un critère de
sélection pour les
pommes ?

Non, mais les critères de sélec-
tion choisis ne nuisent pas forcé-
ment aux qualités nutritionnelles
des fruits.

« Parfois, il n'y a pas besoin de
saturer les pommes avec plus de
nutriments » explique le cher-
cheur.

Par exemple, les polyphénols
de la pomme, excellents pour la
santé cardio-vasculaire, donnent
au fruit une saveur très amère. Les
pommes très riches en polyphé-
nols sont utilisées pour fabriquer
du cidre mais ne sont pas desti-
nées à être croquées. La vitamine
C donne un goût acide aux fruits.
Une trop forte concentration peut
donc rendre aussi le fruit imman-
geable. Une Transparente de
Croncels en contient 400 mg. Cro-
quer dans cette pomme c'est un
peu avaler sans eau un cachet de
vitamine C. « L'essentiel est que le

consommateur continue de man-
ger des pommes et qu'il équilibre
son alimentation pour faire le
plein de nutriments essentiels à
sa bonne santé » rappelle Fran-
çois Laurens.« Si on lui propose
des pommes « parfaites pour la
santé » mais vilaines et pas
bonnes, il arrêtera de croquer de-
dans ».

Quels sont les
éléments qui font
varier la qualité
nutritionnelle des
pommes ?

La date de la récolte, la qualité
du sol et sa composition, les pesti-
cides et intrants utilisés peuvent
modifier la quantité et la qualité
des composés nutritionnels des
pommes. Les rendements élevés
peuvent aussi les réduire. « Mais il
n'existe pas d'études scientifiques
qui ont analysé l'évolution des
composés nutritionnels des
pommes au fil du temps, en la
comparant avec l'intensité du ren-
dement » explique François Lau-
rens.

« Mais surtout chaque variété
de pommes a une composition
nutritionnelle différente. On ne
peut donc pas comparer les quan-
tités de nutriments d'une Trans-
parente de Croncels et d'une
Golden pour établir que les
pommes d'aujourd'hui sont
moins riches en nutriments que
celle d'antan», rappelle le cher-
cheur.

En arrêtant de fumer, nous avons souvent
peur de prendre du poids. En effet nous
sommes nombreux à nous consoler avec
de la nourriture pour combler le manque
de nicotine. Ce n'est pas une solution !
Comment éviter de grossir quand on
arrête de fumer ?
En suivant nos 5 conseils très simples et
efficaces. Sinon, vous risquez presque à
coup sûr de prendre quelques kilos : 2 ou

3 correspondant à votre poids en réalité
normal (un fumeur est souvent en sous-
poids) et 2 ou 3 parce que vous risquez de
remplacer le tabac par « quelque chose à
manger ». En plus, quand on arrête de
fumer, le métabolisme change et on
stocke davantage. Souvent, on cherche à
s'occuper les mains et la bouche, alors on
grignote. Pour éviter la catastrophe, voici
les meilleures astuces :

Mâchez du chewing-gum.
Ayez toujours une pomme dans votre
tiroir de bureau ou dans votre sac à main.
Croquez en cas d'urgence.
Ne prenez plus de dessert (ou sautez-le
au moins 1 repas sur 2 si vous étiez accro.
Puis 2 repas sur 3, etc.).
Buvez 1 litre d'eau riche en magnésium
chaque jour.
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Certaines
graisses font

elles plus
grossir que

d'autre ?

Toutes les graisses ne sont
pas mauvaises pour notre
santé. Elles sont même essen-
tielles. Réduction du diabète,
prévention de l'hyper tension
... Les graisses sont nos amies.
Mais pour cela il faut savoir
bien les choisir !

Toutes les huiles sont
constituées à 100 % de li-
pides. Toutes apportent donc
exactement la même quantité
de calories, soit 90 cal pour 1
cuillerée à soupe. Le beurre,
un peu moins car il contient
20 % d'eau. Et la crème
fraîche, encore moins car elle
contient nettement plus
d'eau. Et quoi qu'il en soit,
100 % de notre graisse
stockée vient de notre alimen-
tation donc mathématique-
ment, moins on en
consomme, moins on en
stockera. Cependant, l'apport
énergétique n'est pas le seul
critère à prendre en compte.
Ainsi, certains acides gras
sont plus faciles à brûler par le
corps, tandis que d'autres
pourraient favoriser au
contraire la prise de poids.

Moins de sucre =
moins de gras
Le gras que nous man-

geons est directement brûlé
ou stocké sous forme de gras.
Mais l'excès de sucre aussi, est
stocké sous forme de gras.
Mangez moins de sucre (tous
types confondus, y compris si
vous abusez des fruits par
exemple), vous stockerez
moins de graisses. Des études
indiquent par exemple qu'en
diminuant de 40 % la
consommation de sucre, on
peut réduire de plus de 10 %
notre stockage de graisses.
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L'OMS nous recommande 10%
de sucre par jour, pas plus 

DIABÈTE DE TYPE 2
Une nouvelle hormone
serait capable d'imiter

les effets de l'exercice physique 
Une nouvelle hormone, la MOTS-c a été découverte par des chercheurs américains, selon une étude

publiée dans la revue scientifique Cell Metabolism. Elle permettrait de limiter la prise de poids et de lutter
contre la résistance à l'insuline induite par une alimentation trop riche. Une découverte encourageante

pour les personnes atteintes de diabète de type 2.

L'Organisation mondiale de la santé veut se battre contre le surpoids et l'obésité. Elle préconise une baisse
importante des quantités de sucre que nous absorbons chaque jour.

Dans ses nouvelles recomman-
dations nutritionnelles, l'Organi-
sation mondiale de la santé (OMS)
souhaite que les adultes et les en-
fants réduisent leur consomma-
tion de sucre à 10% de leur apport
énergétique quotidien, afin de di-
minuer le risque de surpoids,
d'obésité et de caries dentaires.
Cette nouvelle limite conseillée
inclut bien évidemment tous les
sucres ajoutés, notamment dans
les boissons gazeuses, les jus de
fruits et les aliments. Et ce n'est là
qu'une première étape puisque
l'OMS aimerait que cet apport
quotidien en sucre ne représente
bientôt que 5% de notre apport
énergétique.

"Une réduction à moins de 5%
de sucre, soit environ 25 grammes
par jour ou six cuillères à café,
procurerait des avantages supplé-
mentaires pour la santé", a expli-
qué le Dr Francesco Branca,
directeur du département de la
nutrition pour la santé et le déve-
loppement à l'OMS. "Une étude
montre que cela réduirait à zéro
le nombre de caries dentaires", a-
t-il ajouté. Cette recommandation
de l'OMS intervient au terme
d'une procédure de consultation

lancée il y a un an et au cours de
laquelle plus de 170 témoignages
d'experts ont été analysés. L'enjeu
est d'importance car les maladies
non-transmissibles comme le
diabète, le cancer ou les maladies
cardiaques sont à l'origine de 16

millions de décès prématurés
chaque année dans le monde. Or,
l'incidence de ces maladies pour-
rait être largement réduite par le
biais d'une alimentation plus
équilibrée et moins riche en
sucre. De même, un taux trop

élevé de sucre dans le sang (hy-
perglycémie) endommage les pe-
tits vaisseaux des reins qui ne
jouent plus leur rôle de filtre et fa-
vorise l'insuffisance rénale chro-
nique.

Les scientifiques de l'Ecole de géronto-
logie de l'Université de Californie du Sud
(Etats-Unis) ont découvert une nouvelle
hormone, la MOTS-c qui imite les avan-
tages sur la santé de l'exercice physique en

normalisant le métabolisme et en ralentissant
la prise de poids causée par les régimes gras.
Ces conclusions ont été observées en labora-
toire sur des rongeurs.

Les chercheurs ont injecté cette nouvelle
hormone chez des souris de laboratoire géné-
tiquement programmées pour devenir obèses
et résistantes à l'insuline. Les rongeurs ont été
suralimentés en produits riches en matière
grasse. Les résultats de l'étude ont révélé que
l'injection de cette nouvelle hormone a sup-
primé la prise de poids chez les cobayes et a
également inversé la résistance à l'insuline
due à leur alimentation. Ces conclusions ob-
servées chez les souris devraient être iden-
tiques chez les humains puisqu'ils ont le
même mécanisme moléculaire.

«Cela représente une avancée majeure
dans l'identification de nouveaux traitements
pour les maladies liées à l'âge telles que le dia-
bète de type 2», a expliqué le Dr Pinchas
Cohen, le doyen de l'Ecole de gérontologie et

auteur principal de l'étude. «Des essais cli-
niques chez les humains pourraient commen-
cer d'ici trois ans», affirme le chercheur. Une
avancée d'autant plus importante que le dia-
bète est une pathologie de plus en plus fré-
quente et de plus en plus mortelle.

Le diabète une maladie
mortelle qui évolue
rapidement

L'évolution de cette maladie en France et
dans le monde laisse peu de place à l'opti-
misme en raison de mauvaises habitudes ali-
mentaires et d'une vie quotidienne de plus en
plus sédentaire. En 2000 déjà, l'Organisation
Mondiale de la Santé prévoyait qu'il y aurait
près d'un million de diabétiques supplémen-
taires en France d'ici 2030. Sur le continent eu-
ropéen, ce total devrait passer de 33 millions
en 2000 à 48 millions en 2030. La moitié des
diabétiques meurent des suites de maladies
cardiovasculaires. Entre 10 et 20 % des ma-
lades meurent d'insuffisance rénale, 10 % dé-
veloppent de graves déficiences visuelles et
50% souffrent de neuropathie diabétique (ma-
ladie qui attaque les nerfs).

Quand vous cueillez une pomme dans un arbre ou achetez au marché quelques juteuses
et délicieuses Pink Ladies, êtes-vous certain de faire un geste bon pour votre santé ?

MANGER DES POMMES
EST-CE VRAIMENT

BON POUR LA SANTÉ ? 

L'arrêt du tabac n'est pas forcément
synonyme de prise de poids

SYNDROME DE L'ŒIL PARESSEUX
Récupérez la vue grâce à un jeu vidéo 

Le premier jeu vidéo vendu sur ordon-
nance devrait être commercialisé très
bientôt. Il permettra aux personnes at-
teintes du syndrome de l'oeil paresseux,
également appelé amblyopie, de faire tra-
vailler leurs deux yeux ensemble. L'éditeur
français de jeux vidéo Ubisoft vient de pré-
senter un projet de jeu vidéo thérapeu-
tique permettant de rééduquer la vision
des personnes souffrant d'amblyopie. Ce
trouble visuel s'installe au cours de l'en-

fance et peut persister jusqu'à l'âge adulte.
Cela entraîne une baisse d'acuité visuelle
d'un œil (plus rarement des deux yeux),
l'œil "paresseux" perdant progressivement
son efficacité. Pour forcer l'oeil amblyope
à travailler, les chercheurs de l'université
canadienne McGill, au Canada et les
concepteurs de jeux ont donc imaginé "Dig
rush", un jeu qui propose aux patients d'ai-
der les taupes à creuser le sol pour cher-
cher de l'or. Mais son principe a été adapté

aux exigences thérapeutiques. Pour jouer
à Dig Rush es joueurs portent des lunettes
3D bicolores (bleu et rouge). A l'écran, les
éléments du jeu s'affichent dans une cou-
leur ou l'autre, forçant le joueur à utiliser
ses deux yeux.

Ce jeu a subi 11 essais cliniques pendant
un an auprès de plus de 200 adultes et en-
fants, principalement aux États-Unis, au
Canada, en Australie et en Nouvelle-Zé-
lande.
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MAROC: 
La campagne contre la cherté de la vie
affecte «lourdement» les entreprises
boycottées 

La campagne contre la cherté de la
vie, très suivie par les citoyens, visant
notamment trois principales marques
de produits locaux de consommation
courante, le lait, l'eau et une enseigne
de station-service Afriquia, accusés de
position de monopole et de pratiquer
des prix hors portée, a remporté une
large adhésion en 2018 au Maroc, ont
ajouté les mêmes sources.

Lancée le 20 avril dernier sur les
réseaux sociaux de manière anonyme,
la campagne a enregistré un succès
auprès des populations marocaines,
obligeant les entreprises, dont la
Centrale Danone, détenu à 99,68% par
le groupe français, à opérer une baisse
d'environ 10% sur certaines briques de
lait pasteurisé et à créer un «format
économique» pour tenter de redresser
la barre.

Le bénéfice net du groupe a chuté
de 4,1% en 2018, à 2,35 milliards d'eu-
ros, tandis que le chiffre d'affaires stag-
nait à 24,65 milliards.

Affecté par une chute de 35% de ses
ventes au Maroc, le groupe a enregistré
un recul des ventes de 2,1% au qua-
trième trimestre 2018, ont ajouté les
mêmes sources citant un communiqué

du groupe. En 2018, l'effet du boycott
sur les ventes au Maroc a été une perte
de 178 millions d'euros par rapport aux
ventes de 2017, provenant aux deux
tiers d'un manque à gagner sur les
ventes de lait et à un tiers d'un manque
à gagner sur les produits laitiers, a
expliqué Danone dans son communi-
qué.

La directrice générale finances,
Cécile Cabanis, citée par les médias
locaux, a soutenu que le groupe ne s'at-

tend pas à un retour de la croissance
avant la fin de l'année» 2019.Selon des
enquêtes d'opinions, entre 70 et 80 %
de la population marocaine s'était abs-
tenue de consommer la marque de lait,
d'eau et de se rendre dans l'enseigne de
station-service incriminées.

Des sources médiatiques locales ont
rapporté que les groupes dénoncés
dans le cadre de cette campagne ont vu
leurs chiffres d'affaires baisser de 30 à
50 %.

La campagne contre la cherté de la vie et de boycott de produits de large consommation
initiée au Maroc a provoqué d'énormes pertes chez des entreprises en activité dans 
le Royaume, ont rapporté des médias locaux, évoquant notamment le cas du groupe
Danone qui a connu une baisse «conséquente» de son chiffre d'affaires.

INTERRUPTION BRUTALE
D'UNE CONFÉRENCE À PARIS
SUR LA LIBERTÉ DE 
LA PRESSE LE MAROC: 
RSF demande 
une enquête 

Reporters sans frontières (RSF) a demandé
l’ouverture d’une enquête sur les incidents qui
ont entravé une conférence sur la liberté de la
presse au Maroc organisée vendredi soir à Paris
par l’Association de défense des droits de
l’Homme au Maroc (ASDHOM). A cette confé-
rence, étaient des militants des droits humains,
dont Khadija Radi, militante et lauréate de nom-
breux prix internationaux reconnaissant ses com-
bats, et des journalistes Hassane Zerrouky et
Hicham Mansouri. Un groupe d'une quinzaine
d'individus, soupçonnés d'être envoyés par les
services consulaires et de renseignements maro-
cains, a fait irruption dans la salle pour interrom-
pre brutalement la conférence en proférant des
insultes et menaces envers les organisateurs et les
intervenants. La conférencière Khadidja Radi,
une militante surveillée de près au Maroc, a indi-
qué au journal L'Humanité avoir «reconnu au
moins deux individus venus du Maroc». «Il est
inconcevable que des journalistes et des militants
marocains ne puissent librement et en toute sécu-
rité se réunir à Paris pour aborder la question de
la liberté de la presse au Maroc», a déclaré RSF
dans un communiqué, demandant aux autorités
françaises «d’identifier les responsables du sabo-
tage de cette conférence et de prendre toutes les
mesures nécessaires pour garantir la sécurité des
journalistes et l’exercice de la liberté de la presse
sur le sol français». RSF rappelle que le Maroc se
situe à la 135e place sur 180 au classement mondial
de la liberté de la presse en 2018.

EGYPTE/EXPLOSION 
AU CAIRE: 
Un 3e policier
succombe à ses
blessures 

Un troisième policier blessé lundi au Caire
dans l'explosion d'un engin a succombé à ses bles-
sures, selon un nouveau bilan communiqué hier
par des sources de sécurité et médicale. 

Un premier bilan du ministère égyptien de
l'Intérieur avait fait état dans la nuit, de deux poli-
ciers tués. Mardi matin, deux sources de sécurité
et une source médicale ont fait savoir qu'un «troi-
sième policier avait succombé à ses blessures».

L'explosion, survenue non loin de la mosquée
Al-Azhar dans le centre de la capitale égyptienne,
a également fait plusieurs blessés et provoqué la
mort du suspect pris en chasse, selon le ministère
de l'Intérieur, selon des médias.

Dans une vidéo circulant sur les réseaux
sociaux mardi matin, on peut voir des policiers
rattraper un homme à vélo puis une explosion.

«Alors que des membres des forces de sécurité
encerclaient l'homme et étaient sur le point de
l'arrêter et de le contrôler, un engin explosif en sa
possession s'est déclenché», a expliqué le minis-
tère dans un communiqué repris par des médias.

Les policiers étaient à la recherche de l'auteur
d'une tentative d'attentat à l'explosif près de la
mosquée de Guizeh, à l'ouest du Caire, vendredi.

L'engin avait finalement été désactivé par les
policiers, selon le ministère.

SAHARA OCCIDENTAL: 
Ghali: Des acquis enregistrés grâce à l'unité
et la détermination du peuple sahraoui 

Le président de la République arabe sahraouie démocra-
tique (RASD) Brahim Ghali, a soutenu que tous les acquis
réalisés jusqu’à ce jour par la cause sahraouie ont été obte-
nus grâce à l'unité et à la détermination du peuple sahraoui
pour arracher ses droits légitimes à la liberté et à l’indépen-
dance. Le chef de l'Etat sahraoui qui s’exprimait lors d’une
conférence regroupant les cadres du front Polisario à
Aousserd, a appelé à préserver et défendre les acquis de la
lutte des Sahraouis pour l'indépendance de leur patrie, a
rapporté lundi l'agence de presse sahraouie SPS.

S’agissant de la bataille juridique au sujet des ressources
naturelles sahraouies, le président de la RASD a également
rappelé que la Cour de justice de l'UE avait réaffirmé dans

des avis juridiques que le Maroc et le Sahara occidental
étaient deux territoires distincts et séparés, et que le Maroc
n'a aucune souveraineté sur le territoire sahraoui et ses res-
sources naturelles, qui reviennent au peuple sahraoui et que
toute exploitation de ces ressources doit avoir le consente-
ment de l’unique et légitime représentant de ce peuple, le
Front Polisario.

Le président Ghali a par ailleurs, salué la résistance paci-
fique menée par les populations sahraouies dans les terri-
toires occupés, soumises quotidiennement à la répression
marocaine, notamment les prisonniers politiques sahraouis
qui croupissent depuis des années dans les prisons maro-
caines.

BURKINA FASO:
Le PM burkinabè appelle à une mobilisation
pour «repousser l'ennemi commun» 

Le Premier ministre burkinabè,
Christophe Joseph Marie Dabiré, a
appelé lundi ses compatriotes à se
mobiliser pour «repousser l'ennemi
commun» dans le cadre de la lutte
contre le terrorisme.

« Je voudrais insister sur notre
devoir de nous mobiliser comme un
seul homme pour repousser l'ennemi
commun», a déclaré M. Dabiré lors de
son discours de politique générale
devant l'Assemblée nationale.

«Pour relever les défis sécuritaires,
nous devons apporter des réponses
vigoureuses et diligentes à toutes les
attaques dont notre pays est l'objet,
afin de restaurer la paix, la sérénité et
la quiétude dans la Cité», a-t-il ajouté.

Pour le Premier ministre burki-
nabè, face à cette «barbarie d'une autre
époque», il faut l'union sacrée de tous
les Burkinabè.

Tout en sollicitant l'appui de la
communauté internationale dans la
lutte contre le terrorisme qui est un
phénomène mondial, le Burkina Faso
doit d'abord compter sur ses propres
forces pour ne pas prendre le risque de
s'abandonner dans l'indolence du+
sommeil sur la natte d'autrui et faire

lâchement l'option de périr sans
gloire, a souligné M. Dabiré.

Il a rappelé que «nous devons nous
convaincre que la lutte contre le terro-
risme est un combat de longue
haleine».

«Tout en apportant des réponses
appropriées, en temps et en heure, aux

actions destructrices de ces criminels,
nous devons travailler à construire et à
consolider durablement les bases de
notre victoire certaine», a soutenu le
chef du gouvernement burkinabè.

Il a rappelé la nécessité de mettre
en £uvre avec toute la diligence
requise, la loi de programmation mili-
taire quinquennal 2019-2023 pour ren-
forcer les moyens logistiques et maté-
riels des Forces armées nationales et
des Forces de sécurité intérieure du
pays.

M. Dabiré a préconisé d'améliorer
le maillage du territoire en services de
sécurité opérationnels à travers le ren-
forcement des effectifs des Forces
armées nationales et des Forces de
sécurité intérieure et leur redéploie-
ment progressif, méthodique et résolu
sur le terrain.

Il a également salué le renforce-
ment de la coopération militaire sous
régionale en insistant sur la nécessaire
synergie d'actions, en particulier entre
les pays du G5 Sahel.

Depuis 2015, les attaques terroristes
ont fait plus de 300 morts et des mil-
liers de déplacés au Burkina Faso.

APS
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PRÉPARATIFS DU SOMMET TRUMP - KIM : 
Un émissaire nord-coréen attendu 
hier à Hanoï 

Kim Hyok Chol est arrivé dans la
capitale chinoise aux alentours de
10H00 (02H00 GMT). Il devrait
prendre l'avion pour Hanoï dans le
courant de la journée, a ajouté la
même source. Le chef de cabinet de
Kim Jong Un, Kim Chang Song,
s'était également rendu, il y a trois
jours auparavant, dans la capitale
vietnamienne pour discuter de
questions de protocole et de sécurité
avec l'équipe américaine avant le
sommet prévu à Hanoï les 27 et 28
février. Au début du mois, Kim Hyok
Chol et l'émissaire américain pour la
Corée du Nord, Stephen Biegun,
s'étaient déjà rencontrés pendant
trois jours à Pyongyang pour discu-
ter du dossier de la dénucléarisa-
tion. M. Biegun avait alors déclaré
que «les discussions avaient été pro-
ductives, mais qu'il y avait encore du
travail à faire avant le nouveau som-
met».

«Nous avons un dur travail à faire
avec la Corée du Nord», avait souli-
gné M. Biegun, affirmant qu'il est

«persuadé que si les deux parties
restent engagées, nous pouvons
faire de réels progrès».

Selon le département d'Etat amé-
ricain, les deux parties ont évoqué
«une dénucléarisation complète, la
transformation des relations Etats-
Unis/Corée du Nord, et la mise en
place d'une paix durable sur la

péninsule coréenne». M. Biegun
devrait se rendre prochainement à
Hanoï pour reprendre son dialogue
avec Kim Hyok Chol. Au cours de
leur première rencontre en juin à
Singapour, MM. Kim et Trump
avaient signé une déclaration en
faveur de la dénucléarisation de la
péninsule coréenne. 

L'émissaire nord-coréen pour les Etats-Unis, Kim Hyok Chol, est arrivé à Pékin, hier,
avant un départ pour le Vietnam afin de rencontrer son homologue américain en
prévision de la tenue du second sommet prévu entre le président américain Donald
Trump et le leader nord coréen Kim Jong Un les 27 et 28 février, a rapporté l'agence
sud-coréenne Yonhap.

VENEZUELA: 
Maduro pour un système d’armements
propre pour son pays 

Le Président vénézué-
lien, Nicolas Maduro, a
ordonné mardi l'élabora-
tion d'un système d’arme-
ments propre pour «la
défense nationale» de son
pays, ont rapporté des
médias locaux.

«Le Venezuela a des
milliers de missiles et il
faut unir toutes les têtes,
les connaissances,
l'amour, la passion pour
que le Venezuela ait son
propre système de défense
bien structuré afin de
vivre dans la paix», a-t-il
lancé, en soulignant que le
Venezuela est un pays
pacifique.

Samedi, Maduro a
exhorté la mise en place
d'un plan de déploiement

permanent de forces
armées aux frontières du
pays pour défendre celui-
ci contre l’»invasion états-
unienne».

«J'ai ordonné la créa-
tion immédiate d'un plan
spécial de déploiement
permanent et d'adaptation
des forces afin que nos
armées soient mobilisées
et développent des plans
de défense contre les com-
plots et les provocations,
d'où qu'ils viennent», a-t-il
signalé, via Twitter.

Le Président vénézué-
lien a évoqué deux étapes
dans cette mise en place.

Tout d'abord, un plan
de déploiement perma-
nent «de chars, de missiles
et de soldats de la

République». Il a ensuite
mis l'accent sur la néces-
sité de défendre le réseau
électrique du pays, qui
reste «vulnérable à des
groupes terroristes».
«C'est une question d'im-
portance vitale pour le
pays», a souligné M.
Maduro. La crise politique
au Venezuela a éclaté
quand l'opposant Juan
Guaido, renvoyé le 22 jan-
vier du poste de président
de l'Assemblée nationale
vénézuélienne sur déci-
sion de la Cour suprême,
s'est autoproclamé le len-
demain «président en
exercice du pays» et a
prêté serment au cours
d'une manifestation.

Le président américain

Donald Trump l'a reconnu
comme «président par
intérim». Une quarantaine
de pays, dont le Royaume-
Uni et l'Allemagne, en ont
fait de même. La France l'a
également reconnu
comme «président en
charge». Le Président
Nicolas Maduro a qualifié
Juan Guaido de pantin des
Etats-Unis. La Russie, la
Chine et plusieurs autres
pays ont, quant à eux, sou-
tenu Nicolas Maduro en
tant que Président légi-
time du Venezuela.

Le Kremlin a qualifié la
décision de certaines
nations européennes
d'«ingérence dans les
affaires intérieures du
Venezuela».

ATTENTAT AU 
CACHEMIRE INDIEN: 
Le Pakistan prêt 
à mener l'enquête 
avec New Delhi 

Le Premier ministre pakistanais, Imran Khan, s'est
dit hier prêt à coopérer avec l'Inde au sujet de l'attentat
qui a tué plus de 40 paramilitaires indiens au Cachemire
la semaine dernière, soulignant la volonté et la disponi-
bilité d'Islamabad à engager le dialogue avec New Delhi,
ont rapporté des médias locaux.

S'exprimant lors d'un discours télévisé, le premier
ministre pakistanais a appelé New Delhi au dialogue au
sujet de l'attentat qui a tué plus de 40 paramilitaires
indiens au Cachemire la semaine dernière.

Cette attaque, qui a exacerbé les tensions indo-pakis-
tanaises ces derniers jours, est la plus meurtrière depuis
le début de l'insurrection en 1989 qui déstabilise le
Cachemire indien.

New Delhi avait accusé Islamabad d'être derrière l'at-
taque perpétrée, ce qu'Islamabad a catégoriquement
démenti. Lundi, le Pakistan a annoncé le rappel de son
ambassadeur en Inde «pour consultations», alors que
l'Inde en avait pris une mesure similaire il y a quelques
jours. Rejetant des «affirmations absurdes» de New
Delhi, Islamabad a manifesté, toutefois, sa «disponibilité
et sa volonté» de normaliser les relations avec l'Inde et
d'engager un dialogue. Dans ce contexte, M. Khan a
expliqué s'être abstenu de répondre plus tôt aux accusa-
tions indiennes en raison de la visite au Pakistan
dimanche et lundi du prince héritier saoudien,
Mohammed ben Salmane, afin de ne pas en «détourner
l'attention», a-t-il signalé. «Et même sans cette visite,
qu'aurait le Pakistan à gagner (...) à un moment où il se
dirige vers la stabilité», a-t-il ajouté, notant que le pays
avait lui-même traversé «15 années de guerre contre le
terrorisme, dans laquelle nous avons perdu 70.000
vies».

«Aujourd'hui, je propose au gouvernement indien de
mener l'enquête qu'il souhaite sur ce problème pour
établir si des Pakistanais sont impliqués», a-t-il dit.

«Si vous avez des preuves exploitables de l'implication
de Pakistanais, donnez-les nous et je vous garantis que
nous prendrons des mesures», a-t-il promis.

PUTSCH MANQUÉ 
EN TURQUIE: 
Plus de 300 mandats
d'arrêt pour liens
présumés avec Gülen 

Les autorités turques ont émis hier des mandats d'ar-
rêt contre 324 personnes soupçonnées de liens avec le
mouvement du prédicateur Fethullah Gülen, accusé par
Ankara d'être derrière le putsch manqué de juillet 2016,
ont rapporté des médias turcs.

Ces mandats ont été émis par des procureurs dans
différentes provinces, notamment Istanbul, Ankara et
Izmir, dans le cadre d'enquêtes sur les réseaux gulé-
nistes.

Le bureau du procureur d'Ankara a ainsi annoncé
dans la matinée l'interpellation de 30 personnes sur 89
dont il avait requis l'arrestation.

Par ailleurs, des mandats d'arrêt ont été émis contre
182 personnes dans 42 provinces par les autorités
d'Izmir (ouest), d'après l'agence de presse DHA.

L'agence Anadolu rapportait également que le procu-
reur d'Istanbul avait émis des mandats d'arrêt contre 53
soldats d'active. Plus de 760 personnes avaient ainsi été
arrêtées la semaine dernière à travers le pays, mais 138
d'entre elles ont ensuite été libérées, dont 122 sous
contrôle judiciaire, d'après un communiqué diffusé
vendredi par le procureur d'Ankara.

Depuis le coup d'Etat manqué, plus de 55.000 per-
sonnes ont été arrêtées et 140.000 limogées ou suspen-
dues. Les autorités turques accusent M. Gülen d'avoir
fomenté la tentative de coup d'Etat du 15 juillet 2016,
mais le prédicateur, qui réside depuis une vingtaine
d'années aux Etats-Unis, nie toute implication.

APS

RUSSIE-CHINE:
La Russie enverra d’autres S-400 
à la Chine au lieu de ceux 
endommagés en mer 

La Chine, le premier pays à avoir
importé les systèmes antiaériens
russes S-400, recevra d’autres mis-
siles pour ces armes à la place de
ceux endommagés pendant leur
transport en mer, a rapporté mardi
l'agence russe Sputnik, citant le
PDG du groupe russe de hautes
technologies Rostec, Sergueï
Tchemezov.

«Nous avons un contrat depuis
longtemps, nous avons déjà dû
fournir tous les missiles, mais mal-
heureusement, il y a eu un accident:
le navire qui transportait ces mis-
siles a été pris dans une tempête.

Nous avons été obligés de
détruire ces missiles et sommes en
train d’en fabriquer d’autres», a
indiqué M. Tchemezov lors du
salon international de la sécurité

publique et de l'armement IDEX
2019 à Abou Dhabi.
L'endommagement des systèmes S-
400 exportés depuis le port d'Oust-
Louga en direction de la Chine, fut
annoncé à la presse en janvier der-
nier par la porte-parole du Service
fédéral pour la coopération mili-
taro-technique (FSVTS) Maria
Vorobieva. La Chine est le premier
pays à avoir acheté les systèmes
russes Triumph.

En 2014, les médias avaient
annoncé que la Russie et la Chine
auraient signé un contrat sur la
livraison de S-400.

En septembre 2017, le Service
fédéral pour la coopération mili-
taro-technique (FSVTS) avait
confirmé avoir lancé la livraison de
ces systèmes dans le cadre d'un

contrat d'environ 3 milliards de dol-
lars (2,7 milliards d'euros).

Le 20 septembre dernier, les
Etats-Unis ont adopté des sanctions
contre Pékin pour sa coopération
avec l’agence russe d’exportation
de matériel militaire
Rosoboronexport, notamment pour
l’achat de chasseurs russes Sukhoi
Su-35 et de systèmes S-400.

Le système S-400 Triumph (code
Otan: SA-21 Growler) a une portée
de 400 kilomètres. Il est capable de
frapper des cibles (avions de diffé-
rents types ou missiles hyperso-
niques), à une altitude de 30 kilo-
mètres. De plus, il peut tirer des
missiles de différents types.

Son équivalent américain Patriot
n'est équipé que de missiles d'une
portée de 100 kilomètres.  
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«Les entreprises du secteur
ont déjà commencé à mettre
en place le vaisseau spatial ha-
bité Soyouz-2 qui assurera le
voyage des touristes dans l’es-
pace», a indiqué Roscosmos
dans un communiqué, ajou-

tant qu’il s’agit du premier
contrat du genre depuis 10
ans. L’exécution de ce contrat
passé avec la société améri-
caine sera assurée par les fi-
liales RSC Energia, progress
RCC, TsENKI et d’autres en-

treprises du secteur des fusées
et de l’espace. Le premier tou-
riste de l’espace, Denis Tito,
avait payé 20 millions de dol-
lars. Sept autres personnes ont
pris part au programme de
tourisme spatial.  

La chaîne russe de télévision Russia
Today (RT)   a protesté hier après le blocage
par le réseau social Facebook de   plusieurs
de ses pages, dont l'une comptant plusieurs
millions d'abonnés,   ont rapporté des mé-
dias locaux. 

Plusieurs pages de cette chaîne inter-
nationale, dont la plus connue «In   the
Now» spécialisée dans la diffusion de vidéos,
étaient inaccessibles sur   Facebook hier.
«Nous avions un projet secondaire en an-
glais, In the Now. Le projet avait   du succès
avec 2,5 milliards de vues et 4 millions
d'abonnés rien que sur   Facebook!», a sou-
ligné sur Twitter la rédactrice en chef de
RT, Margarita   Simonian, soulignant que
«le blocage par Facebook fait suite à un
sujet   diffusé par CNN dans lequel la chaîne
américaine accuse que le projet de RT   est
financé par l'Etat russe». 

«Facebook nous a immédiatement blo-

qué ! Sans fournir aucune accusation «,
a-t-elle ajouté, affirmant que «le chaîne
n'avait enfreint aucune règle».  Le porte-
parole du Kremlin, Dmitri Peskov, a pour
sa part estimé que RT   devait «recevoir
une explication de la part de Facebook
concernant la   raison exacte» du blocage
de ses pages.  «De nombreuses grosses so-
ciétés qui fournissent des services liés aux
réseaux sociaux ou d'autres formats in-
ternet sont utilisés par les   gouvernements
de pays inamicaux en tant qu'outil de pres-
sion sur les médias   russes», a estimé M.
Peskov. 

«Cela mène à une perte de confiance et
endommage sérieusement la   réputation
de ces sociétés internationales», a-t-il sou-
ligné.  Facebook avait annoncé le mois
dernier avoir supprimé 500 pages liées à
la   Russie, dont certaines appartenant à
l'agence de presse internationale   Sputnik. 

RUSSIE : 
L’Agence spatiale russe
enverra 2 ''touristes de
l’espace'' à la Station spatiale
internationale en 2021

L'Agence spatiale russe Roscosmos et la société américaine Space
adventure ont convenu mardi d’effectuer un vol spatial vers la

Station spatiale internationale (ISS) fin 2021, pour transporter deux
amateurs (touristes de l’espace), a annoncé la société étatique russe.

La chaîne russe de télévision Russia
Today (RT) proteste contre le blocage
de ses pages par Facebook 

INTERNET
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Abritées par la salle d'exposi-
tion Lazhar Hakkar de cette même
infrastructure culturelle, 135 pein-
tures seront exposées lors de cette
manifestation, a indiqué Lazhar
Damane, responsable du service
animations à la direction de la
culture en marge de la cérémonie
d'ouverture. Ce salon a vu la par-
ticipation d’artistes et de sculp-
teurs venus de Tunisie, du Maroc,
de Palestine et d'autres pays, mais
aussi de Khenchela et de nom-
breuses wilayas du pays, selon les
organisateurs.

Le président de l'association
d’arts plastiques’’Lamasat’’,
Fouad Belaâ, a affirmé, à l’APS,
que cet événement, initié par son

association en coordination avec
la direction de la culture, a pour
but de commémorer la journée
nationale du chahid (18 février),
ajoutant que la présence d'artistes
originaires des pays du Maghreb
arabe et de Palestine constitue
‘‘une célébration de l'héritage ar-
tistique du Maghreb arabe». De
son côté, le sculpteur palestinien
Zaki Salmane a fait part, à l’APS,
de sa joie de participer à ce Salon,
d’une durée de 4 jours, avec trois
sculptures, considérant que cette
manifestation est une occasion
pour échanger des idées et des
expériences avec de nombreux
artistes venus des pays du Ma-
ghreb. 

La cérémonie d'ouverture de la 5 ème édition du Salon Numidia El Magharibi des arts plastiques a eu
lieu, lundi, à la Maison de la culture Ali Souai, en présence de 48 artistes de divers horizons, en plus

de la Palestine en qualité d’invité d'honneur.

Un premier concert de musique a été donné,
lundi soir au Théâtre régional d’Oran «Ab-
delkader Alloula», par l’orchestre symphonique
de la ville d’Oran, en présence du ministre de
la culture, Azzeddine Mihoubi.

Ce concert  qui coincide avec la journée
nationale du chahid célébrée le 18 février, a
vu la présence de plusieurs figures culturelles
et artistiques et un public nombreux

Dans une allocution pour la circonstance,
le ministre a souligné qu'Oran, qui s'apprête
à devenir une capitale méditerranéenne en
2021, mérite une telle dotation de par son
statut de ville d'art et de la créativité par ex-
cellence ayant enfanté d'illustres artistes ?
l'échelle internationale comme Blaoui Houari.

«Oran manquait d'un tel orchestre et celà
a été réalisé, car elle a de nombreux musiciens,
académiciens et chercheurs et d'un conser-

vatoire», a déclaré Azzeddine Mihoubi. «Nous
souhaitons que cet orchestre profitera des es-
paces qui lui seront accordés et qu'il organisera
des soirées à travers le pays partant de l'Ouest
pour se faire connaître et faire connaître le
talent de ses éléments et apporter un soutien
? l'orchestre philarmonique national», a-t-il
ajouté.  Le concert, qui a duré deux heures a
gratifié l'assistance de jolis morceaux du pa-
trimoine algérien et de la musique universelle,
interprétés sous la houlette du maestro Amine
Kouider et l'acclamation du public.

La soirée a été également marquée par la
présentation de deux jeunes musiciens: Lotfi
Saidi (chef d'orchestre) et  Zoheir Mazari (chef
de chorale).

L’orchestre symphonique de la ville d’Oran
a été créé dernièrement à l'initiative de l'As-
sociation culturelle de promotion de la musique

algérienne académique, présidée par Mohamed
Abbad, qui est également directeur du conser-
vatoire régional de musique d’Oran. L’orchestre
est composé de 40 musiciens dont des ensei-
gnants de musique et des étudiants de plusieurs
wilayas de l’Ouest du pays. Une convention a
été signée entre le TRO et l'orchestre sym-
phonique d'Oran pour l'organisation, en pre-
mière phase, d'un concert tous les deux mois,
ont fait savoir, lors de la soirée, Mohamed
Abbad et le directeur du TRO, Mourad Se-
nouci.

Un deuxième concert de l’orchestre sym-
phonique d’Oran sera donné demain mardi
au Théâtre régional «Abdelkader Alloula»
d'Oran, au profit de 500 élèves de CEM et
lycées de wilayas de l’Ouest du pays, sous le
patronage des ministères de la Culture et de
l’Education nationale. 

Plus de 40 exposants prennent
part à la 9ème édition de la fête du
tapis qui se tient à la maison de la
culture Ali Souaï de la ville de Khen-
chela. Initiée conjointement par
la direction de la culture et l’asso-
ciation culturelle «créativité», la
manifestation réunit des exposants
de plusieurs wilayas dont Oum El
Bouaghi, Tébessa, Biskra, Batna,
Tizi Ouzou et Khenchela. La fête
est une occasion pour mettre l’ac-
cent sur le savoir-faire traditionnel
perpétué par la femme algérienne
et contribuant à la création de ri-
chesses et à l’attraction touristique,
a souligné le directeur de la culture,
Abdelkader Djaalab. Pour le pré-

sident de l’association culturelle
«créativité», Aïssa Bouzekri, cette
manifestation révèle la richesse de
la tapisserie et des spécificités de
chaque région. Il a également in-
diqué que la spécificité de l’actuelle
édition est d’animer un atelier sur
les techniques de teinture. Le tapis
de Babar, représentatif du patri-
moine du Sahara des Nememcha,
est à l’honneur durant la manifes-
tation au travers de multiples mo-
dèles présentées par plusieurs as-
sociations locales. Entamées lundi,
les activités de la fête du tapis se
poursuivront pendant trois jours
à la maison de la culture, selon les
organisateurs.

MUSIQUE
Premier concert de musique de l'orchestre
symphonique de la ville d’Oran

FÊTE DU TAPIS  : 
Plus de 40 exposants à la 9e édition

SALON NUMIDIA EL MAGHARIBI DES ARTS PLASTIQUES À KHENCHELA : 
Participation de 48 artistes à la 5e édition

LE MINISTRE DE LA
CULTURE, AZZEDINE
MIHOUBI : 
«Vers la
création d'un
orchestre
symphonique
amazigh» 

Le ministre de la Culture, Az-
zedine Mihoubi a fait   état,
lundi soir à Oran, d'un projet
de création d'un Orchestre sym-
phonique   amazigh dédié ex-
clusivement aux sonorités ber-
bères. 
«Il y a un projet de création
d'un Orchestre symphonique
amazigh qui   concernera les
sonorités berbères dans le souci
de sauvegarder le produit   cul-
turel des grands artistes inter-
prètes de la chanson kabyle,
chaouie,   terguie et autres», a
précisé M. Mihoubi dans une
déclaration à la presse,   en
marge du premier concert de
musique de l’orchestre sym-
phonique de la   ville d’Oran.
Cet orchestre viendra s'ajouter
à l'Orchestre des jeunes d'Al-
gérie placé   sous l'égide de l'Of-
fice national des droits d'auteurs
et des droits   voisins (ONDA)
et l’orchestre symphonique de
la ville d’Oran, a-t-il   soutenu.
A cette occasion, le premier res-
ponsable du secteur a passé en
revue   l'ensemble des réalisa-
tions concrétisées lors des deux
dernières décennies,   citant
nombre d'infrastructures, et
autres projets de santé, d'édu-
cation et   de culture. 
Le président de la République
soutient la culture, la création
et l'art,   en témoigne, a-t-il dit,
les médailles de mérite qu'il a
décerné à nombre   d'artistes
algériens.   Abrité par le Théâtre
régional d’Oran «Abdelkader
Alloula», l’orchestre   sympho-
nique de la ville d’Oran, com-
posé de 40 musiciens, a été créé
à   l'initiative de l'Association
culturelle de promotion de la
musique   algérienne acadé-
mique, présidée par Mohamed
Abbad, également directeur du
conservatoire régional de mu-
sique d’Oran. 
Le premier concert de l'Orches-
tre symphonique de la ville
d’Oran a   gratifié l'assistance
de jolis morceaux du patri-
moine algérien et de la   mu-
sique universelle, interprétés
sous la houlette du maestro
Amine Kouider   et l'acclama-
tion du public. 

COUTURE
Décès de Karl Lagerfeld, star planétaire de la mode 

Le styliste allemand Karl La-
gerfeld, star   planétaire de la mode,
est mort hier à l'âge de 85 ans, a
annoncé la   maison   Chanel à des
médias.  Lagerfeld avait vu sa santé
considérablement décliner ces der-
nières   semaines, au point de ne
pas se présenter pour saluer le pu-
blic, après le   défilé de la collection
Printemps-Eté 2019, chose qu'il
n'avait jamais   manqué de faire
chez Chanel depuis ses débuts il y
a 36 ans.  Cheveux blancs tenus
par un catogan, lunettes noires,
hauts cols de   chemise amidonnés,
doigts couverts de bagues et débit
de mitraillette: le   couturier alle-
mand à l'allure de marquis rock'n
roll était reconnaissable   entre

tous.  Né à Hambourg, Karl La-
gerfeld aimait entretenir le mystère
sur sa date de   naissance. Pour
plusieurs titres de la presse alle-
mande, s'appuyant sur des   docu-
ments officiels, il avait vu le jour
le 10 septembre 1933. Il affirmait
quant à lui être né en 1935, indi-
quant dans une interview accordée
en 2013   à un magazine people,
que sa "mère avait changé la date". 

Après une enfance aisée dans
la campagne de l'Allemagne nazie,
il déménage   avec sa mère à Paris
dans les années 50. Sa carrière est
lancée après qu'il   a remporté le
premier prix du concours du "Se-
crétariat international de la   laine",
ex-aequo avec Yves Saint-Laurent

en 1954. Il savait mieux que per-
sonne capter l'air du temps.
Comme en 2004 quand il   avait
dessiné une collection pour le
géant suédois du prêt-à-porter
H&M,   une démarche ensuite imi-
tée par de nombreux créateurs.
Boulimique de travail, enchaînant
les collections, Karl Lagerfeld avait
aussi la passion de la photographie
et signait les campagnes Chanel. 

Le "Kaiser" avait aussi le talent
de faire émerger des mannequins
stars, à   l'instar de l'Allemande
Claudia Schiffer, la Britannique
Cara Delevingne ou   encore Lily-
Rose Depp.

APS



18 Mercredi 20 février 2019DK NEWS DÉTENTE

Programme de la soirée

L'équipe est en alerte
alors que trois attaques à
la machette en plein jour
et dans des lieux fréquen-
tés de Washington ont été
signalées en une heure. La
traque se transforme en
enquête criminelle quand
la première personne
agressée meurt de ses bles-
sures. A partir des infor-
mations données par les
témoins, le tueur est un
Afro-Américain âgé d'une
vingtaine d'années. Les
agents découvrent bientôt
que ce dernier avait alerté
lui-même les secours
avant ses attaques. L'en-
quête se complique quand
un individu ressemblant
au suspect est abattu par
un civil. 

21:00
Esprits criminels

21:05 21:00 21:00

Vincent Cassagne, qui
n'a plus d'emploi, élève
seul Tom, son fils de 10
ans. Ils vivent sans eau ni
électricité dans le box n°
27 d'un parking souter-
rain. Un amour indéfec-
tible les lie. Mais un jour,
les services sociaux dé-
couvrent que Vincent
leur a menti sur leurs
conditions de vie. Ce père
dévoué risque alors de
perdre la garde de son
enfant. Vincent décide de
se battre... 

Box 27

A la découverte d'une
route marquée par l'his-
toire, qui serpente sur
plus de 300 kilomètres, de
la Côte d'Azur aux Alpes.
L’historienne Gloria Pe-
ria évoque les monu-
ments édifiés par l'Empe-
reur sur l'île italienne
d'Elbe, point de départ de
son périple en 1815. Puis
direction Grasse, dans le
sud de la France, où
Chantal Roux a créé un
parfum en souvenir du
passage de Napoléon dans
la ville. Quant à l'histo-
rien David Chanteranne,
il s'est lancé le défi de par-
courir l'un des sentiers de
randonnée les plus spec-
taculaires de France, le
GR51. Escarpé et caillou-
teux, il est resté tel que
Napoléon et ses troupes
l'avaient connu. 

Des racines et des
ailes

Pour commencer cette
troisième semaine de
concours, les onze can-
didats encore en compé-
tition se lancent dans
une épreuve en relais.
Chaque brigade dispose
de 3 fois 35 minutes pour
réaliser une version gas-
tronomique de l'entre-
mets chocolat-vanille.
Les desserts sont jugés
par François Perret,
meilleur pâtissier de
l'année 2017. Puis, direc-
tion Châtelaillon-Plage,
près de La Rochelle, où le
chef étoilé Pierre Ga-
gnaire officie. Celui-ci
leur lance le défi de
créer un plat de haute
volée à base de fruits de
mer. Au cours de
l'épreuve, le célèbre cui-
sinier les épaule. 

Top chefRéalisateur : Sharat Raju
Avec : Joe Mantegna , Matthew

Gray Gubler

20:00

Augustin Trapenard
propose une émission
spéciale consacrée aux
deux grands-messes du
cinéma international, la
remise des César en
France et celle des oscars
aux Etats-Unis. 

César / Oscars
2019

Réalisateur : Guillermo Del Toro
Avec : Sally Hawkins, Michael

Shannon

Réalisateur : Arnaud Sélignac
Avec : Eric Elmosnino, Marius

Blivet

Samouraï-Sudoku n°2097
Les problèmes de sudoku samouraï se composent de cinq grilles de
sudoku entrelacées. Les règles standard du sudoku s'appliquent à
chacune de ces cinq grilles. Placez les chiffres de 1 à 9 dans les cases
vides de chaque grille. Chaque ligne, chaque colonne, et chaque ré-
gion 3 x 3 doit contenir une fois les chiffres de 1 à 9.

Chaque sudoku samouraï a une solution unique et peut être résolu
par la logique pure.

" La fraternité n'est qu'une
idée humaine, la solidarité

est une idée universelle. "
Victor Hugo 

Jeux

Ve
rt

ic
al

em
en

t :
 

1 - Commandement
2 - Sacrificateur
3 - Elle arrose Namur - Titane au labo
4 - Colorâtes
5 - Spectacle quotidient - Transalpin
6 - Ventilées - Système d'unités
7 - Personne entre deux autres -
Grande quantité
8 - Pronom pour lui - Partie d'assem-
blage
9 - Encouragement d'arène - Nom de
vent
10 - Avec clarté

Mots croisés n°2097

H
or

iz
on

ta
le

m
en

t:
 

A - Restriction
B - Admiratif
C - Rendu muet - Un ton sous mi - Copula-
tive
D - Tas de feuilles
E - Philosophes - Négation
F - Dieu soleil - Amas - Oncle à case
G - Nom d'une femme de lettres - Génitrice
H - Il vaut l'hélium - Père de Maigret
I - Sigle d'école supérieure - Etriqué
J - Sollicitons - Initiales pieuses



Solution
Horizontalement
1 : Leadership - 2 : Immolateur - 3 : Meuse -
TI
4 : Irisâtes - 5 : TV - Italien - 6 : Aérées - MTS
7 : Tiers - Mer - 8 : Il - Tenon
9 : Olé - Norois - 10 : Nettement

Verticalement
A : Limitation - B : Emerveillé - C : Amuï - Ré
- Et
D : Dossiers - E : Eléates - Ne - F : Ra - Tas -
Tom
G : Staêl - Mère - H : HE - Simenon
I : IUT - Etroit - J : Prions - NS

Su
d

ok
u

 n
°2

0
97

M
ot

s 
C

ro
is

és
 n

°2
09

7

G
ri
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e 

gé
a

n
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n
°7

97

Mots fléchés géants de force 1 à 3 n°797
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VOLLEY-BALL /
CHAMPIONNAT
ARABE DES CLUBS
(GR. D - 4E J): 
Victoire du GS
Pétroliers devant
Djabalia (3-0)

Le club de volley-ball algérien,GS Pé-
troliers, s'est imposé devant son homo-
logue palestinien de Chabab Djabalia
sur le score de 3 sets à 0 (25-18, 25-15,
25-11), en match comptant pour la 4e
journée du groupe D du Championnat
arabe des clubs 2019 (messieurs), disputé
lundi à Tunis. 

C'est deuxième victoire des Algériens
dans la compétition, après celle obtenue
face aux Libyens de Souihli (3-1: 25-22,
25-20, 18-25 et 25-21), contre une défaite
face aux Irakiens de Gaz Sud (2-3 : 25-
23, 21-25, 25-21, 23-25 et 12-15). A la faveur
de cette victoire, le GSP rejoint la for-
mation irakienne de Gaz du Sud qui a
battu son homologue saoudienne d'Al
Ittihad (3-2), en tête du classement du
groupe D avec 7 points. 

Le GS Pétroliers jouera son dernier
match de poule, mardi (13h00), face à
Al Ittihad d'Arabie Saoudite. 18 clubs
arabes répartis en 4 groupes prennent
part à cette compétition organisée par
l'ES Tunis du 15 au 23 février dans les
salles de Radès et de Zouaoui à Tunis.
Les deux premiers de chaque groupe
seront qualifiés pour les quarts de finale. 

ESCRIME /
CHAMPIONNATS
D'AFRIQUE (JEUNES -
1ERE JOURNÉE) : 
Trois médailles,
dont une en or,
pour l'Algérie

La sélection algérienne d'escrime ca-
dette a décroché 3 médailles (1 or, 1 ar-
gent, 1 bronze), lors de la 1ere journée
des épreuves des Championnats
d'Afrique d'escrimes de jeunes catégories
(minimes, cadets et juniors) dans les
trois armes, disputées lundi à la salle
Harcha-Hacène (Alger). 

La médaille d'or a été remportée par
Meriem Mebarki en fleuret féminin,
après sa victoire en finale de la spécialité
devant sa compatriote Sonia Zeboudj
(15-05). La médaille de bronze est reve-
nue à Mohamed Bounacer au sabre mas-
culin. La deuxième journée de compé-
tition, prévue mardi, sera également
consacrée à la catégorie cadette, avec le
déroulement des épreuves de fleuret
masculin, sabre et épée féminine, dont
les finales sont prévues à partir de 17h00. 

Outre l'Algérie pays organisateur,
l'édition d'Alger enregistre la participa-
tion de la Tunisie, du Maroc, de l'Egypte,
du Nigeria, du Ghana, du Cameroun,
de l'Afrique du Sud, de la RD Congo, de
la Libye, du Mali et du Sénégal. Pour ce
rendez-vous continental, l'Algérie a en-
gagé 54 athlètes dont 27 filles, qui seront
encadrés par un staff technique composé
de six entraîneurs, à savoir Chahira Sou-
dani et Anis Hamami (fleuret), Ahmed
Ben Yahia et Zoheïr Terkhani (épée),
ainsi que le Sénégalais Mamadou Keita
et la Sud-Coréenne Shin Me Lee (sabre). 

Les Championnats d'Afrique d'es-
crime ( jeunes catégories/filles et gar-
çons) ont été précédés par le déroule-
ment de l'étape d'Alger de la Coupe du
monde de sabre féminin juniors, dis-
putée samedi et dimanche à la salle
Harcha.

APS

ORAN 
Championnat de wilaya de plongée sportive
en piscine samedi à Boutlélis

L’intérêt de cette nouvelle
activité réside dans ses côtés
ludiques, conviviaux et spor-
tifs. Elle est composée
d’épreuves chronométrées,
mêlant aisance aquatique, vi-
tesse, dextérité et déplace-
ments sous-marins avec
l’équipement traditionnel du
plongeur. Ce championnat
comporte trois épreuves en
individuel et par équipes: par-
courir une distance de 100
mètres le plus vite possible
sous l’eau, en binôme une
distance de 50 m en immer-
sion et réaliser un parcours
de 100 m à 2 plongeurs le plus
rapidement possible. 

A l’issue de cette phase de
wilaya, les trois premiers dans
chaque épreuve seront qua-
lifiés à la phase finale du
championnat national, prévue
les 8 et 9 mars à Mostaganem.
En marge de ce championnat
de wilaya, une exhibition fé-
minine dans cette spécialité
aura lieu, encadrée par le di-

recteur technique régional,
Aourar Kadi, dans l’objectif

de formation afin de créer
prochainement un champion-

nat de plongée sportive en
piscine féminine. 

La sélection algérienne de handball
U17 a concédé une troisième défaite de
suite au Championnat méditerranéen
de la catégorie, en s'inclinant mardi face
au Monténégro (30-13), en match comp-
tant pour la 2e journée du groupe A dis-
puté à Port-Saïd (Egypte). Lors des deux
premiers matchs disputés lundi, les Al-
gériens s'étaient inclinés pour leur entrée

en lice devant les Roumains (23-08) avant
de se faire battre à nouveau par la Tunisie
26-22 (bien 26-22). Outre l'Algérie, la Tu-
nisie, le Monténégro et la Roumanie (in-
vitée), la poule A est composée aussi de
la Libye et de l'Arabie saoudite (invitée).
La poule B est composée du pays orga-
nisateur l'Egypte, de l'Italie, de la France,
de la Turquie, du Maroc et des Emirats

arabes unis, également invités. Les lea-
ders à l'issue de la phase de poules s'af-
fronteront en finale, tandis que les autres
équipes joueront les matchs de classe-
ment. Chaque équipe dispute deux
matchs par jour d'une durée de 45 mi-
nutes (3x15 min) et la finale se jouera en
60 minutes. La compétition se poursuivra
jusqu'à samedi à Port-Saïd. 

Un championnat de wilaya de plongée sportive avec bouteilles en piscine aura lieu samedi
à Boutlélis (Oran), a-t-on appris hier des organisateurs. Cette compétition de sports
nautiques, organisée par la ligue oranaise de sauvetage, secourisme et activités subaqua-
tiques, verra la participation d’une trentaine de plongeurs issus de clubs et d'associations
sportives spécialisées de la wilaya d’Oran.

HANDBALL/CHAMPIONNAT MÉDITERRANÉEN U17 (GR. A/2E J) : 
Défaite de l'Algérie face au Monténégro (30-13)

L'Algérien Abderrahmane
Anou a remporté la médaille
d'or du 1500m aux Champion-
nats de France d'athlétisme
élite en salle, disputés à Mi-

ramas (sud). Anou, sociétaire
du club de Montpellier Athle-
tic Méditerranée Métropole
(MA2M), a dominé la course
en remportant la première

place avec un chrono de
3:44.70. 

La médaille d'argent est re-
venue au Français Samir Dah-
mani (Martigues) avec un

temps de 3:44.99, tandis que
son compatriote Djilali Be-
drani (Toulouse) s'est
contenté de la médaille de
bronze avec 3:45.31. 

ATHLÉTISME/CHAMPIONNATS DE FRANCE EN SALLE: 
Médaille d'or pour l'Algérien Anou au 1500m

Les quatre clubs appelés à animer les
play-offs (tournoi pour le titre) du Cham-
pionnat de Nationale dames de handi-
basket à Ouargla sont connus, à l'issue
des matchs du 5e tournoi qui a pris fin
lundi à El Eulma. Les quatre équipes H.
Ouargla, Nour El Eulma, Mouloudia Club
Hassasna et Ittihad M'sila se retrouveront
dans quelques jours à Ouargla pour dis-
puter le titre national de la saison 2018-
2019. 

Ces équipes se sont qualifiées à l'issue
de cinq tournois qui ont permis au cham-
pion sortant, à savoir la formation de

Ouargla, de dominer les débats pour
s'offrir la 1re place avec un total de 22
points et un parcours sans faute (11 vic-
toires contre zéro défaite). 

Cette domination confirme la bonne
santé d'une équipe composant en ma-
jorité la sélection algérienne handi-bas-
ket, double championne d'Afrique en
titre et élue meilleure équipe algérienne
de 2018 dans le traditionnel sondage APS
(Algérie-Presse-Service), récompensant
les meilleurs sportifs de l'année. 

Rien ne semble arrêter le club de
Ouargla qui représente, à chaque fois,

sa région de la meilleure manière. Le
club ouargli compte en effet à son pal-
marès 12 titres consécutifs de champion
d'Algérie, dont le dernier remonte à la
saison écoulée. Néanmoins, les coéqui-
pières de l'internationale et capitaine
Djamila Hamgani auront du pain sur la
planche face à trois autres équipes de
même niveau : Nour El Eulma, second
après les 5 tournois avec 21 pts (9 v-3 d),
le Mouloudia Club Hassasna, 3e avec 20
pts (9 v-2d) et Ittihad M'sila, 4e avec 18
pts (6 v-6 d). 

HANDI-BASKET / NATIONALE DAMES: 
Les qualifiés pour les play-off connus

La sélection algérienne de
handball U17 a concédé une
deuxième défaite au Cham-
pionnat méditerranéen de la
catégorie, en s'inclinant face
à son homologue tunisienne
sur le score de 8 à 10, en match
comptant pour la 1ere journée

du groupe A, disputé lundi
après-midi à Port-Said
(Egypte). Lors de son premier
match, disputé également
lundi matin, les Algériens se
sont inclinés face aux Rou-
mains sur le score de 8 à 23. 

Outre l'Algérie, la Tunisie

et la Roumanie, la poule A est
composée aussi de la Libye,
de la Mauritanie et de l'Arabie
saoudite (invitée d'honneur).
La poule B est composée du
pays organisateur l'Egypte, de
l'Italie, de la France, de la Tur-
quie, du Maroc et des Emirats

arabes unis, également invités.
La compétition se poursuivra
jusqu'à samedi à Port-Saïd.
Les leaders à l'issue de la
phase de poules s'affronteront
en finale, tandis que les autres
équipes joueront les matchs
de classement. 

HANDBALL/CHAMPIONNAT MÉDITERRANÉEN U17 (GR. A - 1ERE J) : 
Nouvelle défaite de l'Algérie face à la Tunisie (8-10)
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LIGUE DES
CHAMPIONS
D'AFRIQUE / A-
ISMAÏLY - CSC : 
Le Gambien
Bakary
Gassama au
sifflet 
La Confédération africaine de
football (CAF) a désigné l'arbitre
gambien Bakary Papa Gassama
pour diriger le match Al-Ismaïly
- CS Constantine, prévu samedi
au stade Borg Al-Arab
d'Alexandrie à huis clos (17h00),
dans le cadre de la 3e journée
(Gr. C) de la Ligue des
champions d'Afrique de
football, ont rapporté mardi des
médias locaux. La formation
égyptienne avait été disqualifiée
suite aux incidents survenus
lors de la réception des
Tunisiens du Club Africain
pour le compte de la 2e journée,
avant d'être réintégrée en appel.
Le jury disciplinaire de la CAF a
infligé à Al-Ismaïly deux matchs
à huis clos, dont un avec sursis,
et 40.000 dollars d'amende.
L'équipe égyptienne a aussi
perdu sur tapis vert sa
rencontre contre le Club
Africain (3-0). Le CSC (2e, 6
points) qui n'avait besoin, avant
la réintégration du club
égyptien, que d'un seul point
pour valider son billet pour les
quarts de finale, devra
désormais lutter pour finir
parmi les deux premiers de la
poule. Le TP Mazembe (RD
Congo), auteur d'un match nul
à Tunis face au Club Africain (0-
0) lors de la 4e journée, a délogé
le CSC de son fauteuil de leader.
Le club constantinois
accueillera Al-Isamïly le samedi
2 mars au stade Chahid-
Hamlaoui (17h00) en match
comptant pour la 4e journée. 

RD CONGO: 
Le TP
Mazembe
consolide son
fauteuil de
leader 
Le TP Mazembe a consolidé son
fauteuil de leader du
Championnat de Ligue 1 de RD
Congo, en battant à domicile
Daring Club Motema Pembe
(DCMP) de Kinshasa (4-1), dans
le cadre de la 19e journée. Grâce
à cette victoire, l’équipe de
Lubumbashi, adversaire du CS
Constantine en phase de poules
de Ligue des champions,
totalise désormais 52 points et
consolide sa place de leader au
classement, alors que le DCMP
stagne à la troisième place avec
38 points. De son côté, l'AS Vita
Club, autre prétendant au titre,
a battu au stade des «Martyrs»
de la capitale, Sa Majesté Sanga
Balende de Mbuji-Mayi sur le
score de 3 buts à zéro. Ce succès
conforte la 2e position de Vita
Club, adversaire de la JS Saoura
en C1, avec 50 points, alors que
Sanga Balende est septième
avec 26 points.

APS

DNA (GR. OUEST) : 
Le SCM Oran abandonne la course à la montée,
cap sur la saison prochaine

Un échec qui n’est pas fait
néanmoins pour affecter le mo-
ral des gars de «Médiouni», se-
lon leur entraîneur Bachir Me-
cheri, «étant donné que l’ac-
cession n’a jamais été un ob-
jectif pour le club». 

«Certes, le parcours positif
réalisé depuis le début de cette
saison a poussé certains dans
le club à se mettre à rêver d’ac-
cession, mais la montée n’a ja-
mais été un objectif pour nous,
du moins pas pour cet exer-
cice», a précisé à l’APS l’ancien
attaquant international. La sé-
vère correction subie par les
«Hamama» sur le terrain de
l’OMA les a faits redescendre
sur terre. 

Ils ont été ainsi stoppés dans
leur élan après avoir réussi no-
tamment un très bon début de
phase retour, traduit par cette
troisième place qu’ils occu-
paient avant cette 21e journée. 

«Pour un club qui a long-
temps souffert dans le bas du
tableau, parvenant à chaque
fois à assurer difficilement son
maintien en division nationale
amateur, on ne peut que s’es-
timer heureux de notre par-
cours jusque-là», s’est encore
réjoui le coach du SCMO, arrivé
cet été aux commandes tech-

niques de cette formation qui
alimentait jadis les deux clubs
phares de la ville, le MCO et
l’ASMO, par plusieurs joueurs
de qualité. A présent que les
chances de montée du SCMO
sont désormais réduites à
néant, il appartient aux protégés
de Mecheri de lutter pour ter-
miner le championnat à une
place honorable, insiste le
coach. «Nous allons tenter de

tout faire pour terminer au
moins à la troisième place. On
sait que l’accession se jouera
entre l’OM Arzew et la JSM Tia-
ret. On doit d'ores et déjà pré-
parer la prochaine saison», a
conseillé l’ancien joueur du MC
Oran et du MC Alger. 

«Malgré le peu de moyens
financiers dont il dispose, le
SCMO a prouvé toutefois que
l’on devra compter sur lui. Il

faudra néanmoins privilégier
la stabilité de l’effectif en vue
de la saison à venir, car si le
club souffre depuis plusieurs
années, c’est à cause notam-
ment des changements fré-
quents opérés à tous ses ni-
veaux», a déploré le jeune tech-
nicien oranais qui demande à
ses joueurs de relever vite la
tête et d'oublier le naufrage de
samedi dernier. 

Défait à Arzew samedi passé (3-0), le SCM Oran abandonne la course à l’accession en Ligue 2
professionnelle de football Mobilis après que l’écart le séparant du leader, l’OM Arzew, a été
porté à dix unités dans le groupe Ouest du championnat amateur.

Le Championnat de football
du Gabon, avec ses deux divi-
sions 1 et 2, va reprendre fina-
lement ses activités samedi,
après une interruption de huit
mois, rapportent mardi des mé-
dias locaux. 

Les raisons évoquées pour
la non-reprise auparavant du
championnat seraient d'ordre
«organisationnel», selon Gabon
Media Time qui cite le ministre
des Sports Alain-Claude Bilie-
By-Nze, lequel a déclaré :
«Certes, novembre dernier était
la date que nous avions arrêtée
d’un commun accord avec la
Ligue nationale de football pro-

fessionnel (Linafp) et les clubs.
Mais si nous n’avons pas réuni
toutes les conditions finan-
cières, nous ne pouvons pas
lancer la saison». Les principaux
acteurs du ballon rond au Gabon
sont depuis de longs mois dans
l’attente de la reprise des cham-
pionnats nationaux, et une réu-
nion avait regroupé en novem-
bre dernier, l’ensemble des pré-
sidents des clubs et les membres
du Comité directeur de la Linafp
qui avaient échangé sur la ques-
tion. Le démarrage du cham-
pionnat de football au Gabon a
connu plusieurs reports dont
le dernier remonte au mois de

novembre dernier. La reprise
fixée à samedi fait suite à la
convention de financement si-
gnée le 8 février entre le mi-

nistre gabonais des Sports,
Alain-Claude Bilie-By-Nze, et
la société Gabon Oil Company,
qui va financer la compétition. 

Reprise samedi du championnat au Gabon après huit mois
d'arrêt

Les membres actionnaires de la Société
sportive par actions (SSPA) du MC Oran
sont en course contre la montre pour pré-
parer les bilans financiers de leur orga-
nisme depuis sa création en 2010 pour
permettre au club de passer sous Hyproc.
La balle est désormais dans le camp du
président, Ahmed Belhadj, et ses associés
qui sont soumis à une grosse pression de-
puis la signature du protocole d’accord
préliminaire, début janvier passé, avec la
filiale du groupe Sonatrach spécialisée
dans le transport maritime des hydrocar-
bures. 

Depuis d’ailleurs, que de bruit qui court
au sujet des véritables intentions des deux
parties de passer à l’acte, comme souhaité
par la large galerie de la formation phare
de la capitale de l’Ouest, ainsi que les au-
torités locales de la ville, à leur tête le wali
Mouloud Cherifi, qui a été pour beaucoup
dans le lancement du projet. 

Tout ce bruit a conduit le chef de l’exé-

cutif à intervenir à plusieurs reprises pour
calmer les ardeurs des supporters et surtout
rassurer quant à la bonne foi des dirigeants
d’Hyproc. La réunion qu’il a présidée au
milieu de la semaine passée regroupant
les représentants des actionnaires de la
SSPA/MCO et les responsables d’Hyproc
et ses juristes, a été l’occasion pour ces
derniers de réitérer leur engagement de
racheter la majorité des actions du club,
mais à condition que les présidents qui se
sont succédé aux commandes de la SSPA,
créée en 2010, présentent leurs bilans
adoptés par l’assemblée générale de leur
société. «Les bilans seront prêts dans une
vingtaine de jours. Il n'y aura aucun souci
pour satisfaire la doléance de la société
Hyproc, une doléance somme toute lo-
gique», rassure Larbi Abdelilah, l’un des
présidents qui ont dirigé le club lors de
ces huit dernières années. Cette phase
transitoire précédant l'éventuel passage
du MCO sous Hyproc a néanmoins ouvert

les yeux sur une vérité qui a surpris plus
d’un parmi l’opinion sportive oranaise.
Elle a tout simplement mis à nu la gestion
«approximative» d’un club considéré
comme le plus grand dans l’Ouest du pays,
déplorent des observateurs. Les années
passaient et se ressemblaient dans la mai-
son des «Hamraoua» au point où aucun
bilan n’a été présenté par les responsables
du club depuis la création de la SSPA, soit
depuis l’avènement du professionnalisme
en Algérie. Une attitude qui contraste avec
les règles du professionnalisme et aussi
et surtout avec le code de commerce qui
régit les SSPA en Algérie, font observer les
spécialistes. Et si le MCO est arrivé à cette
situation, c’est surtout à cause des déchi-
rements qui marquent les rapports entre
les actionnaires eux-mêmes. Ces derniers
se présentent même en rangs dispersés
pour éventuellement conclure leur trans-
action avec Hyproc. A Oran, c’est tout le
monde donc qui croise les doigts. 

PASSAGE DU MC ORAN SOUS HYPROC :
La balle dans le camp des actionnaires
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CAN-2021 U20 EN
MAURITANIE : 
«On sera à la
hauteur de
l'événement»

La Mauritanie compte réussir
l'organisation de la Coupe d’Afrique
des nations des moins de 20 ans
(CAN U20) qu'elle abritera en 2021
en mobilisant tous les moyens né-
cessaires, a indiqué le président de
la Fédération mauritanienne de foot-
ball (FFRIM), Ahmed Ould Yahya. 

«Je tiens à vous rassurer que la
Mauritanie fera tout son possible
pour répondre en la confiance que
la CAF (Confédération africaine de
football) a placée en notre pays en
réussissant l’organisation de la CAN
U20 en 2021», a déclaré Ould Yahya
dans des propos relayés par le site
de la CAF. Le président de la FFRIM
a reçu à Niamey des mains du pré-
sident de la CAF, Ahmad Ahmad, le
drapeau de la Confédération afri-
caine de football, un acte qui consa-
cre officiellement le choix porté sur
elle pour organiser l’édition 2021. 

La réception du drapeau a eu lieu
au cours de la cérémonie de remise
des médailles et trophée de la CAN-
2019 U20, remportée par les Aiglons
du Mali face aux Lionceaux du Sé-
négal. «Nous organiserons la CAN
U20 pour la première fois mais sa-
chez que nous avons connu pas mal
de premières fois ces derniers temps.
Nous essayerons d’être à la hauteur
en mettant tous les moyens néces-
saires au niveau matériel et humain
pour la réussite de la compétition»,
a promis le président de la FFRIM. 

«Certes c'est un défi pour nous
d’avoir en Mauritanie, autant de pu-
blic dans les stades et de réussir
une bonne organisation. Je tiens à
vous rassurer que la Mauritanie sera
à la hauteur de cet événement», a-
t-il conclu. Il est à rappeler que la
CAF avait confié l'organisation de
la CAN U20 de 2021 à la Mauritanie
lors de son assemblée générale ex-
traordinaire tenue le 27 septembre
2018 au Caire. 

LIGUE 1 MOBILIS : 
Les présidents
de l'ASAM et de
l'OM suspendus
pour trois mois
(LFP)

Les présidents de l'AS Ain M'lila
El-Hadi Bensid et de l'Olympique
Médéa Mahfoud Boukhelkhal, ont
écopé chacun de trois mois de sus-
pension pour «atteinte à la dignité
et à l’honneur d’un officiel de
match», a annoncé ce lundi la Ligue
de football professionnel (LFP) sur
son site officiel. 

Outre cette sanction, les deux di-
rigeants se sont vu infliger une
amende de 200.000 dinars. Ils sont
interdits d’accès aux terrains et aux
vestiaires à compter du 18 février
2019, précise la même source. Par
ailleurs, le joueur du DRB Tadje-
nanet Oussama Aggar a écopé de
deux matchs de suspension ferme
pour «jeu brutal», alors que le so-
ciétaire du MC Saida (Ligue 2) Riyad
Hakar a été suspendu pour trois
matchs dont un avec sursis plus une
amende de 30.000 dinars pour «voie
de faits».

APS

Feghouli et Bennacer retenus 
dans le onze type africain de la semaine

Le milieu de terrain Ben-
nacer a largement contribué
au succès de son équipe Em-
poli à domicile face à Sassuolo
(3-0), en délivrant deux passes
décisives contre Sassuolo
remportant une précieuse
victoire dans la course pour
le maintien en Serie A. De
son côté, Sofiane Feghouli a
inscrit un triplé pour Galata-
saray, vainqueur chez Kasim-
pasa (4-1) dans le derby stam-
bouliote. Feghouli a confirmé
à cette occasion sa grande
forme ces derniers mois après
un début de saison mouve-
menté. Outre les deux algé-
riens, l'équipe type des afri-
cains évoluant en Europe est
constituée de Yacine Bounou
(Maroc/ Gérone), Abdul Rah-
man Baba (Ghana/Reims), Fe-
lix Eboa (Cameroun/ Guin-
gamp), Salif Sane

(Sénégal/Schalke 04), Abdou-
lay Bamba (Angers/Côte
d'Ivoire), Cheikh N'doy (Sé-

négal/ Angers), Hakim Ziyech
(Maroc/Ajax Amsterdam),
Francis Kamano (Guinée

/Bordeaux), et Karl Toko-
Ekambi (Cameroun/Villar-
real). 

Le club égyptien Al Ismaily
a annoncé lundi avoir écopé
de deux matchs à huis clos,
dont un avec sursis, et 40.000
dollars infligés par la Confé-
dération africaine de football
(CAF), affirmant qu'il fera ap-
pel des ces sanctions. 

«Les sanctions n'incluaient
pas la délocalisation des
matchs du club, mais la fer-
meture du stade d'Ismailya
qui s'explique par sa sélection

parmi les stades qui accueil-
leront des matchs de la phase
finale de la CAN 2019 organi-
sée l’été prochain a entraîné
le transfert des matchs à un
autre stade», a précisé le club.
La Confédération africaine de
football (CAF) a levé la dis-
qualification du club égyptien
de la Ligue des champions
d'Afrique après avoir accepté
son appel, rappelle-t-on. 

Les sanctions sont inter-

venues à la suite des incidents
ayant émaillé la fin du match
des «Darawiches», le 18 janvier
à domicile, devant le Club
Africain pour le compte de la
2e journée de la phase de
groupes de la Ligue des cham-
pions d'Afrique, entraînant
l'arrêt du match à six minutes
de la fin, au moment où la
formation tunisienne menait
2 à 1. Al Ismaily disputera ses
deux matchs aller et retour

de la Ligue des champions
face au CS Constantine le 23
février et 2 mars comptant
pour le groupe C. L'équipe
congolaise du TP Mazembe
occupe la tête du classement
du groupe avec 7 points, en
quatre matchs disputés, de-
vant le CS Constantine (6 pts,
2 matchs), tandis que le Club
African est troisième (3 points,
4 matchs), Al Ismaily fermant
la marche (0 pt, 2 matchs).

Les deux internationaux algériens, Sofiane Feghouli (Galatasaray/ Turquie) et Ismaël Ben-
nacer (Empoli/ Italie) ont été retenus dans l'équipe type de la semaine, basée sur les
performances des joueurs africains dans les différents championnats européens, établie
par le site spécialisé Africa Football Daily. 

LIGUE DES CHAMPIONS DE LA CAF : 
Al Ismaily sanctionné de deux matches 
à huis clos et 40.000 dollars d'amende 

Le milieu international algérien de
Schalke 04  (Div.4 allemande) Nabil Ben-
taleb a affirmé hier que son équipe n'était
pas  favorite mercredi à domicile face
aux Anglais de Manchester City (21h00),
en match comptant pour les 1/8es de fi-
nale (aller) de la Ligue des  champions
d'Europe de football. 

"Ce sera un match incroyable pour
nous. Je ne vis pas dans un monde de
rêve, je sais que ce sera très difficile,
nous savons qu'ils sont bien  meilleurs
que nous sur papier. Mais nous sommes
là pour jouer et en fin de  compte, dans
le football, tout peut arriver", a déclaré
Bentaleb dans un  entretien accordé au
quotidien anglais The Independent. 

14e au classement de la Bundesliga,
la club de la Ruhr va devoir sortir le
grand jeu face au champion d'Angleterre
sortant où évolue l'ailier  internationale
algérien Riyad Mahrez. 

Bentaleb va donner la réplique à un
club anglais, trois ans après son  départ
en Allemagne 2016 en provenance des
"Spurs" de Tottenham, dirigé par  l'Ar-
gentin Mauricio Pochettino qu'il avait
lancé en Premier league à l'âge  de 19

ans.  Pochettino a été l'un des premiers
à croire en moi. Il m'a fait jouer  alors
que j'avais 19 ans. Il m'a beaucoup fait
confiance. Je savais qu'il  voulait le meil-
leur pour moi. Je le respecte à coup
sûr, je n'avais eu  aucun problème avec
lui. L'Angleterre m'a donné la chance.
D'où je viens,  en France, personne ne

me l'a donné. Je suis donc à jamais re-
connaissant à  Tottenham, à tout le
club, à lÆadministration. Ils m'ont
donné l'occasion  de réaliser mon rêve.
J'y ai passé beaucoup de temps, je me
suis fait  beaucoup d'amis. J'aime ce
pays, j'aime le football là-bas", a-t-il
conclu. 

LIGUE DES CHAMPIONS D'EUROPE (1/8E DE FINALE- ALLER ) SCHALKE 04 :
Bentaleb  appréhende le match face à Manchester City

COUPE DE LA LIGUE FÉMININE : 
L'AS Sûreté nationale -FC Constantine en finale

Les clubs de l’AS Sûreté nationale et le
FC   Constantine se sont qualifiés, hier,
pour la finale de la coupe de la   ligue de
football féminin senior, aux dépens, res-
pectivement de l’ASE Alger   Centre et
l’Affak de Relizane.  La formation de l’AS

Sûreté nationale s’est imposée en demi-
finale devant  l’ASE Alger Centre sur le
score de un but à zéro (1-0) en match dis-
puté au  stade Omar Hamadi, alors que le
FC Constantine a validé son billet en  s’im-
posant aux tirs au but 5/4 face à l’Affak de

Relizane, après une fin de  match à égalité
1-1. La finale entre l’AS Sûreté nationale
et l’ASE Alger Centre aura lieu le 8  mars,
coïncidant avec la Journée internationale
de la femme, dont le lieu  reste à déter-
miner.



Alors que son équipe affrontera Li-
verpool mardi soir à Anfield Road
(21h00) en 8es de finale aller de la
Ligue des Champions, Robert Lewan-
dowski n'a pas échappé aux questions
concernant ses retrouvailles avec Jür-
gen Klopp. Révélé au plus haut ni-
veau en partie grâce à l'actuel techni-
cien des Reds sous les couleurs du Bo-

russia Dortmund (2010-
2014), l'attaquant du
Bayern Munich sait par-
faitement ce qu'il doit à
son ancien coach. "C'est
grâce à lui que j'en suis là

maintenant dans ma
vie. Comme

homme et
comme entraîneur, il

est tout simplement ex-
traordinaire. Nous avons telle-
ment parlé de football et de la
vie, j'ai tant appris de lui (...) Ce
que Jürgen m'a donné de plus im-
portant, c'est la force de croire
que je peux jouer au très haut ni-
veau. Il m'a donné cette impulsion
et il m'a toujours aidé à franchir le
palier suivant. Je ne savais pas que
j'avais un tel potentiel. Je ne me ren-
dais pas compte de ce qui se cachait

en moi-même", a confié le buteur po-
lonais lors d'un entretien accordé au
site de l'UEFA. 

Auteur d’un but et d’une passe décisive ce
lundi en huitièmes de finale de la FA Cup
face à Chelsea, Paul Pogba a confirmé la
dynamique positive qu’a apporté Ole Gun-
nar Solskjaer à son équipe au micro de la
BBC. L'international français s'est définiti-
vement métamorphosé depuis l'arrivée du
technicien norvégien.

« Pogboum » a encore frappé ! Lundi
soir contre Chelsea à Stamford Bridge,
l’international français a été décisif sur les
deux buts inscrits par son équipe pour l’em-
mener en quarts de finale de la FA Cup.
L’entente avec Solskjaer a de nouveau porté
ses fruits face à des Blues encore convalescents
de la claque reçue contre Manchester City il y a
deux semaines. « Nous sommes Manchester United,
nous jouons pour gagner des trophées et Solskjaer nous
fait confiance », explique le milieu de terrain.

Pogba était désireux de se rattraper après son exclusion
face au PSG à Old Trafford, mardi dernier en ligue des
champions. C’est à la trentième minute qu’il décidé de
s’illustrer une première fois en servant parfaitement Ander
Herrera dans la surface qui marque de la tête. En seconde
mi-temps, il est à la réception d’un bon centre de Marcus
Rashford et place une tête piquée trop puissante pour
Kepa. « C’est une belle victoire que nous sommes allés
chercher, toute l’équipe m’aide à donner le meilleur de
moi-même, je donne tout pour eux et nous allons de
l’avant ensemble », assure-t-il.

Après la victoire 0-2 contre Chelsea en
huitièmes de finale de la FA Cup, Paul
Pogba a encensé son coach Ole Gunnar
Solskjaer ainsi que ses coéquipiers.

Alors qu’il a quitté Totten-
ham pour rejoindre le

Guangzhou R&F Football
Club cet hiver, Mousa Dem-
bélé a justifié son choix.

Cet hiver, Mousa Dem-
bélé s’est ajouté à longue

liste des joueurs déci-
dant de tenter l’aven-
ture en Chine. L’inter-
national belge a en
effet quitté Totten-
ham pour rejoindre
le Guangzhou R&F
Football Club. Un
choix sur lequel il
s’est confié dans des
propos rapportés par
Foot Mercato : « Je
suis quelqu’un d’ou-
vert d’esprit. C’est
l’une des raisons pour

lesquelles je voulais al-
ler en Chine. Je voulais

voir quelque chose de dif-
férent. J’avais envie de

découvrir autre chose. J’ai
entendu qu’il y avait de la

bonne nourriture à Guangzhou, je vais
tester. »

Après seulement une saison
sous les couleurs de l'AC Mi-
lan, Leonardo Bonucci (31
ans) est revenu l'été dernier à
la Juventus, son club de
coeur. Dans un entretien
accordé à AS, le défen-
seur central italien ex-
plique que le Real sou-
haitait l'enrôler l'été der-
nier, un intérêt qu'il juge
flatteur, mais le joueur a
privilégié un retour chez
la Vieille Dame : "C'est
vrai : Madrid est venu me
chercher, c'est une fierté
et un plaisir d'être dans
leur ligne de mire. Cela si-
gnifie que j'ai bien tra-
vaillé durant ces années,
mais bon, l'appel de la Ju-
ventus et le désir de ren-
trer chez moi ont amené
mon coeur à décider que
la couleur bianconero me
va mieux."
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UN PRIX POUR
GARETH BALE

En délicatesse au Real Madrid, Gareth Bale
pourrait changer de tunique la saison
prochaine. L’international gallois serait
désormais sur le marché. Le président

madrilène Florentino Pérez songerait à séparer
de lui et aurait fixé un prix pour son départ. Le
Real Madrid attend une offre comprise entre
120 et 150 M€ pour Gareth Bale. Auteur d’un
bon début de saison au Real Madrid, Gareth
Bale est vite retombé dans ses travers. Freiné
par des blessures récurrentes, il a perdu son

statut d’indiscutable au sein de l’équipe
madrilène.

LE DOSSIER
OBLAK RÉGLÉ ?

Souvent annoncé dans le viseur des plus grands

clubs européens, Jan Oblak ne devrait pas quitter

l’Atletico Madrid lors du prochain mercato estival.

Selon le quotidien Marca, le portier slovène de 26 ans

dont le contrat se termine en juin 2021, serait sur le point

de signer une juteuse prolongation.

Toujours selon le média espagnol, les Colchoneros ont

trouvé un accord avec l’agent du joueur. L’officialisation

devrait se faire après la rencontre face à la Juve.

Lewandowski
encense Klopp

Dembélé justifie
son départ en Chine

Bonucci a refusé
le Real Madrid

POGBA :
«SOLSKAJER NOUS
FAIT CONFIANCE»
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QUOTIDIEN NATIONAL D’INFORMATION

DK NEWS

Le ministre du Tou-
risme et de l'Artisanat,   Ab-
delkader Benmessaoud
effectuera à partir d’au-
jourd’hui, une visite de   tra-
vail au Niger, à l'invitation
de son homologue nigé-
rien, a indiqué hier   un
communiqué du ministère.
M. Benmessaoud conduira
une délégation composée
de cadres du ministère et
de nombre d'artisans à la
14e édition du festival de
«l'Aïr», organisé à   Ifé-
rouane dans la région
d'Agadez, sous le thème «Le
tourisme et la   sécurité»,
ajoute la même source. 

Cette manifestation
constitue «un des festivals
touristiques et culturels
phares du Sahel visant la
valorisation matérielle et
immatérielle de la   région
et la diffusion du patri-
moine culturel aussi riche
que diversifié»,   a indiqué
le communiqué.  La partici-
pation de l'Algérie à cette

manifestation «s'inscrit
dans le   cadre de son rôle
pionnier dans le continent
africain et eu égard des   ac-
quis réalisés jusque-là sous
la bonne gouvernance du
président de la   Répu-
blique, Abdelaziz Boute-
flika à travers la
consécration de   l'apparte-
nance africaine de l'Algérie,
car étant un élément essen-
tiel pour   l'identité de notre
pays».  Cette visite officielle
s'inscrit également dans le
cadre de «la mise en   valeur
et l'activation des relations
bilatérales pour atteindre et
concrétiser les axes du pro-
gramme tracé entre les
deux pays, ainsi qu'à   créer
une dynamique participa-
tive entre les pays de la ré-
gion lors de cette
manifestation, à même de
développer et de promou-
voir le tourisme dans un
contexte de sécurité, de sta-
bilité et de paix». 

ALGÉRIE-OTAN
Une délégation
parlementaire
en visite au
siège de l'OTAN
à Bruxelles les
19 et 20 mai
2019

Une délégation des deux
chambres du Parlement   effec-
tuera, les 19 et 20 mai prochain,
une visite au siège de   l'Organi-
sation du Traité de l'Atlantique
nord (OTAN) à Bruxelles   (Bel-
gique), pour examiner plu-
sieurs dossiers à caractère
sécuritaire, a   indiqué, hier, un
communiqué de l'Assemblée
populaire nationale (APN).  Au
programme de cette visite,
"l'examen de plusieurs thèmes,
notamment les   relations et le
dialogue méditerranéens, et
l'Initiative de coopération   d'Is-
tanbul (ICI) en matière de lutte
contre le terrorisme, la cyber-
défense   et la sécurité énergé-
tique".  La délégation
algérienne sera conduite par le
vice-président de l'APN, El
Hadj Laïb, souligne le commu-
niqué. 

ALGÉRIE-NIGER
Le ministre du Tourisme et
de l'Artisanat en visite de

travail au Niger à partir
d’aujourd’hui

Le ministre des Affaires étrangères,
a reçu hier à Alger, Sidi Mohamed
Ould Mahm, ministre de la Culture, de
l’Artisanat et des Relations avec le Par-
lement, envoyé spécial du Président
de la République Islamique de Mauri-
tanie.L’entretien a porté sur les rela-

tions bilatérales marquées par une
«dynamique accrue», à la faveur de la
concertation régulière entre les res-
ponsables dans les deux pays et «les
échanges qui connaissent une courbe
ascendante», traduisant, ainsi, la vo-
lonté mutuelle du président de la Ré-

publique, Abdelaziz Bouteflika et de
son frère Mohamed Ould Abdelaziz,
président de la République islamique
de Mauritanie, de conférer aux rela-
tions algéro-mauritaniennes «un ca-
ractère d’excellence».

L'audience s'est dé-
roulée en présence du
ministre des Affaires
étrangères,   Abdelkader
Messahel.  L'envoyé spé-
cial du président mauri-
tanien s'était entretenu
auparavant   avec M.
Messahel sur les rela-
tions bilatérales mar-

quées par une "dyna-
mique   accrue" à la fa-
veur de la concertation
régulière entre les res-
ponsables   dans les deux
pays et "les échanges qui
connaissent une courbe
ascendante",   tradui-
sant, ainsi, la volonté
mutuelle du président

de la République,   Abde-
laziz Bouteflika et de son
frère Mohamed Ould
Abdelaziz, président de
la République islamique
de Mauritanie, de confé-
rer aux relations   al-
géro -mauritaniennes
"un caractère d’excel-
lence".

Le ministre des Affaires
étrangères a reçu hier à
Alger, le ministre cubain du
Commerce extérieur, de
l’Investissement étranger
et du Partenariat, Rodriguo
Malmierca Diaz, avec le-
quel il a évoqué les perspec-
tives du renforcement des
relations algéro-cubaines,
indique un communiqué
du ministère des Affaires
étrangères. «A l’occasion de
cet entretien, M. Messahel
et le ministre Malmierca
Diaz ont fait un tour d’hori-
zon sur les relations d’en-
semble entre l’Algérie et

Cuba, ainsi que sur les
perspectives de renforce-
ment de la coopération bi-
latérale dans de nombreux
domaines», précise la
même source. «L’accent a
été, notamment, mis sur la
nécessité de mettre à profit
les assises de la Commis-
sion mixte algéro-cubaine,
prévues du 19 au 21 février
2019, pour dynamiser da-
vantage les modules de
coopération en cours et,
surtout, de prospecter d’au-
tres perspectives qui s’of-
frent aux deux pays dans les
domaines de l’investisse-

ment et du partenariat»,
est-il ajouté. Le ministre
cubain effectue une visite
de travail en Algérie, dans le
cadre de la tenue de la
22ème Session de la Com-

mission mixte algéro-cu-
baine, qu’il co-préside avec
le ministre de la Santé, de la
Population et de la Réforme
Hospitalière, Mokhtar Has-
bellaoui. 

ALGÉRIE-MAURITANIE: 
M. Messahel reçoit l'envoyé spécial 

du président mauritanien

MDN

Une cache contenant des
armes et des munitions a
été découverte lundi, lors
d’une opération de re-
cherche menée par un dé-
tachement de l’Armée
nationale populaire (ANP) à
Tamanrasset, a indiqué
hier le ministère de la Dé-
fense nationale (MDN) dans
un communiqué.

«Dans le cadre de la lutte
antiterroriste et de la sécu-
risation des frontières, et
grâce à l’exploitation de
renseignements, un déta-
chement de l’Armée natio-
nale populaire a découvert,
hier 18 février 2019, lors
d’une opération de fouille
et de recherche, menée
près de la bande frontalière
sud à Tamanrasset (6e Ré-
gion militaire), une cache
d’armes contenant une mi-
trailleuse de type Dictariov,
un fusil (01) semi-automa-
tique de type Simonov, (1)
fusil à répétition, huit (8)
obus de calibre 107 mm,

(20) grenades FLG, (12) fu-
sées, ainsi que (1.776) balles
de différents calibres», pré-
cise la même source. Dans
le même contexte, des déta-
chements combinés de
l’ANP «ont arrêté trois (3)
éléments de soutien aux
groupes terroristes, à Tis-
semsilt (2e RM), Alger et
Blida (1ère RM)». Un autre
détachement «a découvert
et détruit cinq (5) casemates
pour terroristes, et ce, lors
d’une opération de fouille
et de ratissage menées dans
la localité de Aïn N’sour, wi-
laya de Aïn Defla (1ère RM».
D’autre part, des éléments
de la Gendarmerie natio-
nale et des Garde-frontières
«ont saisi trois (3) fusils de
chasse et (3.400) cartouches
de différents calibres, alors
que (17) immigrants clan-
destins de différentes natio-
nalités ont été interceptés à
Tiaret, Biskra et In-Guez-
zam», rapporte également
le communiqué du MDN. 

LUTTE CONTRE LE TERRORISME
Une cache contenant 

des armes et des munitions
découverte à Tamanrasset

Dix-sept personnes sont décé-
dées et 1.242 autres ont été bles-
sées, suite à 1070 accidents de la
route enregistrés durant la pé-
riode du 10 au 16 de ce mois, in-
dique mardi la Protection civile
dans un communiqué. Le bilan le
plus lourd a été enregistré au ni-

veau de Relizane avec deux (2)
personnes décédées et 30 autres
blessées suite à 17 accidents de la
route. Concernant les secours à
personnes, les services de la Pro-
tection civile ont effectué 15.100
interventions qui ont permis la
prise en charge de 1.780 blessés

traités sur les lieux d’accidents et
l’évacuation de 12.972 malades
vers les structures de santé. Les
éléments de la PC ont, en outre,
effectué 970 interventions pour
l'extinction de 623 incendies ur-
bains, industriels et autres,
conclut le communiqué. 

Le Premier ministre Ahmed Ouyahia a reçu hier à   Alger le ministre
mauritanien de la Culture, de l'Artisanat et des   Relations avec le

Parlement, porte-parole officiel du gouvernement, à   l'occasion de
la visite de travail qu'il effectue à Alger en sa qualité   d'envoyé spé-

cial du président mauritanien, indique un communiqué des   ser-
vices du Premier ministre. 

ACCIDENTS DE LA ROUTE : 
17 personnes décédées et 1.242 autres

blessées en une semaine 

ALGÉRIE-CUBA
... le ministre cubain du Commerce extérieur, de

l’Investissement étranger 
et du Partenariat

ALGÉRIE-MAURITANIE 
M. Ouyahia reçoit l'envoyé

spécial du président
mauritanien 
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